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Al parecer, duró tres horas

hasta el vieroes a
(por lo menos)

La patronal insiste: No habrá diálogo hasta que no les 
autoricen a subir el precio del pan
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MADRID¿^,(Europa Press).— En medios políticos se 

ha manifestaá^b/'Europa Press" que el jefe del Estado 
Mayor del Ejército, teniente general Vega Rodríguez, se

Jefe Superior de Policía de Zaragoza;.

No hay dialogo 
000 el delito”

entrevistó en los últimos días 
con el presidente del partido 
"Fuerza Nueva" don Blas Pinar.

La entrevista se celebró hace 
dos o tres días, y se añade que 
duró más de tres horas. No 
ha trascendido el contenido 
del encuentro, ni el temario que 
se abordó.

ABSOLUTA 
RESERVA

En círculos cercanos tanto ai 
teniente general Vega Rodríguez 
como a don Blas Pinar se 
mantiene la más absoluta reserva 
sobre la entrevista, de la que no 
se ha facilitado ningún dato.

Don Blas Pinar, a través de la 
secretaría de prensa de "Fuerza 
Nueva", a preguntas de un re
dactor de "Europa Press", se ha 
limitado a señalar sobre el 
tema. "No existe ninguna rela
ción de amistad personal entre 
el teniente general Vega y yo".

Un portavoz de la secretaría 
de prensa de "Fuerza Nue
va" ha manifestado a un redactor 
de Europa Press que no po
día facilitar ningún dato sobre la 
entrevista debido a que se 
había tratado de una "conversa
ción privada".

Rápida 
colocación

(Entrevista en /a página i6)
Tel. 34 10 62 - Zaragoza-11

COVELA %
prefabricados 
de hormigón 
armado. c.

Los mi/
quinientos 
mi//ones que 
se //evó Mun ta das

Seis denuncias en 
1977 n'o pueden 
significar una 'ola' 
de violaciones"

Borgas (B.® Oliver)

aconsejaron que sé 
Ifuedara.... y se fue

El prestigioso diario barcelonés “El Correo Cata
lán’’ ha elaborado un documentado y a la vez 
urgentísimo informe sobre el “affaire Montadas’’, el 

caso que apasiona en estos momentos a los medios 
financieros y a la opinión pública en general. El trabajo 
de José Martí Gómez intenta reconstruir las circuns
tancias que han desembocado en este sonado escándalo 
económico con más de mil millones en el aire. ARAr J 
GON/expres por gentileza de “El Correo Catalán’ 
inicia hoy la publicación de este serial que es toda uri^^ 
muestra del buen hacer periodístico de Martí Gómez^^ 
de su diario. (pag/nas centrales) /^
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¿CASUALIDAD?

de

-Dentro de este contexto y,apuntados 
los fines y obras de la Asociación Católica

somos intransigentes ni obligamos a quienes 
acuden a nuestros centros a que se hagan 
propagandistas. Respetamos al hombre, a su 
responsabilidad y a sus tareas.

Propagandistas, ¿qué relación o

ABELARDO ALGORA, PRESIDENTE de la AC. de P. y aragonés

mosoD la forma
deeoraizarmc

», eo ni Borran
¿ terminar de hablar con Abelardo Algora uno tiene la sensación de haber 
estado conversando con una persona conocida de toda la vida. Aside co

municativo, sencillo y asequible es este hombre nacido en Pedrola. Y uno se 
queda también con la impresión de no haber sacado todo el Jugo posible, no se 
sabe si por no haber dado en la diana, o, más bien, porque él con pasmosa 
naturalidad despeja, que no soslaya, cualquier matiz de un tema cualquiera que 
se presume conoce al dedillo. Claro que el tiempo no dio para más, porque, en su 
breve estancia en Zaragoza, al señor Algora le esperaba una agenda apretada. 
Sea como sea, uno intuye que Abelardo Algora Marco -presidente de la Asocia
ción Católica de Propagandistas, coronel auditor, /efe de Estudios de la Es
cuela de Estudios Jurídicos, presidente de los Patronatos del C. E. U., Fundación 
Universitaria "San Pablo", etc. -es uno de los hombres mejor informados en 
el panorama nacional, y de indiscutible ascendencia en altas esferas.

-¿Qué sentido tiene o qué papel 
desempeña actualmente la Asociación 
Católica de Propagandistas?

—La Asociación, inicialmente y durante 
muchos años, se apellidaba Católica 
Nacional de Propagandistas, pero en una 
asamblea general se decidió suprimir 
"Nacional", por la connotación inmovilista 
o de nacional-catolicismo que pudiera 
conllevar. El caso es que desde finales de los 
sesenta la Asociación adoptó una postura 
mas acorde con las directrices del Vaticano 
II, es decir, una postura religiosamente más 
abierta, más moderna y más pluralista. 
Ahora, en un momento en que es necesario 
clarificar posturas en la vida del país, 
estamos estructurando un Instituto de 
Pensamiento, basado en nuestras obras y en 
nuestros hombres, que ofrezca, desde una 
perspectiva cristiana, ideas y soluciones 
concretas a la realidad temporal de la 
nación. En este o similar sentido ya 
funcionan el "Club de Pensamiento", Tomás 
Moro y la "Escuela de Formación para la 
Vida Pública".

-¿Y en el terreno de la enseñanza?
—Contamos con el C.E.U.^con cuatro 

colegios universitarios ("San Pablo" y "Luis 
Vives", en Madrid; el "Abad Oliva" en 
Barcelona; y "San Pablo", en Valencia), con 
dos centros asociados a la Universidad 
Nacional de Educación a Distancia (Madrid 
y Barcelona), y con centros donde se 
imparte E.G.B. - B.U.P. o C.O.U. en 
distintas localidades españolas. Todo este 
complejo docente supone veinticuatro mil 
alumnos y novecientos cincuenta profesores.

-¿La Asociación que usted preside no es 
demasiado elitista?

-En contra de nuestros deseos, así es. 
Por razones de su inicio, y aun de 
continuación, por el hecho de que esté 
formada por universitarios, el caso es que 
existen prejuicios que, en definitiva, 
dificultan que acoja a obreros, empleados, 
etc. Lo cierto es que nos preocupamos por 
buscar la verdad y huimos de sectarismos y 
fanatismos. Uno de los principios aplicado 
en nuestras obras educativas es propiciar una 
información sobre lo que es el cristianismo; 
luego cada alumno la aceptará o no. No

Asociación Católica de Propagandistas 
está estructurando un Instituto de 
Pensamiento que ofrezca ideas 
y soluciones a la vida del país”
*‘Por un futuro de convivencia en justicia 
y libertad” fue un slogan nuestro que tiene 
plena vigencia”
”La Asociación, en cuanto tal, no tiene 
opción política. El que de ella hayan 
salido tantos ministros será una suerte, o 
mejor la recogida de unos frutos de una 
formación impartida”.

influencia tiene en la vida política? Porque 
a la Asociación han pertenecido o 
pertenecen hombres como Silva, Osorh, 
Otero, Lavilla, Alvarez de Miranda, Cavero, 
Ruiz-Giménez, todos ellos ministros o 
ex-ministros.

-La Asociación, en cuanto tal, no tiene 
opinión política. Otra cosa es que a ella 
pertenezcan ciud-adanbs con opciones 
políticas distintas. El que de ella hayan 
salido tantos ministros etc, será una suerte, 
digo yo, o mejor la recogida de unos frutos 
de una formación impartida en el sentido de 
modelar hombres responsables.

-Con todo, ¿cuál es la actitud de la 
Asociación respecto a la Democracia 
Cristiana española, por otra parte tan 
fraccionaria?

-A este respecto le contestaré con alg^' 
que le dije a monseñor Benelli, que 
alrededor de nuestra mesa cabían todos.

Esta ha sido una de mis principales 
solicitudes durante los doce años que llevo 
al frente de la Asociación. Así, políticos, 
con opciones distintas dentro de la 
Democracia Cristiana, como Ruiz-GimeTtez 
Barros de Lis, Alvarez de Miranda u Osorio; 
todos tienen cabida dentro de la casa. La 
Asociación no da órdenes ni ejerce la 
manipulación. El pluralismo es bueno para 
la sociedad y para la Iglesia, aunque en 
determinados momentos hay que buscar 
fórmulas de entendimiento para ciertas 
gestiones y actuaciones. En fin, la Historia 
dirá. Lo que nuestra Asociación busca, por 
encima de todo, es ser conciencia crítica, 
informar sobre los grandes principios 
morales y cristianos, cuya aplicación debe 
revertir en el mejor desarrollo de la 
sociedad.

EL GRAN DESCONOCIDO
-Y, ahora, atención a este escrito sobre 

Algora, en 1974, debido a Manuel María 
Meseguer: "Su nombre ha quedado 

eclipsado por los cachorros que él mismo ha 
lanzado al ruedo político. Se tutea con 
ministros, frecuenta el palacio de la 
Zarzuela, se encuentra en la misma esquina 
de las decisiones, y sin embargo, Algora 
seguirá siendo el gran desconocido de una 
cierta organización —ACN de P— que ha 
merecido, quizá por su eficacia, que una 
editorial francesa le haya dedicado todo un 
libro bajo el título: "La otra cosa nostra". 
Veamos que nos dice Abelardo Algora de su 
amistad con el Rey:

—Lo conozco desde los años cuarenta y 
tantos, cuando un grupo joven de estudio 
compuesto por Alvarez de Miranda, Iñigo 
Cavero, Osorio, Guerra Zunzunegui; quenos 
dedicábamos con entusiasmo a tratar de 
buscar soluciones para los problemas del 
país, fuimos a Lisboa a exponer al conde de 
Barcelona el pensamiento del grupo. 
Entonces tuvimos ocasión de saludar a Juan 
Carlos. Años más tarde, me parece que fue

por medio de Jacobo Cano, fui a verle a la 
Zarzuela, visita que se repitió 
periódicamente. Siempre me trató con 
afecto y confianza, a los que yo respondí 
con cariño y lealtad. Y siempre, también, 
me escuchó abierto y responsable, 
cualidades que me hicieron pensar, y hablo a 
título exclusivamente personal, que su 
Monarquía sería una solución, una salida 
idónea para España.

-¿Cómo ve usted el actual momento y el 
futuro inmediato?

-De forma esperanzadora. Estamos 
atravesando por unos momentos 
importantes. Se ha realizado el tránsito sin 
tragedias y, ahora con trabajo y sacrificio, 
debemos consolidar la democracia, una 
forma de entender la vida en la que se 
respete a las 
alternativas 
mentalizarnos y 
convencernos de

minorías y se admitan 
al poder. Debemos 
poner ios medios para 

que no somos distintos a 
otros países que viven en régimen 
democrático. Por cierto, nuestra Asociación, 
hacia 1972 lanzó un "slogan" que 
constituía, y constituye, toda una 
aspiración: "Por un futuro de convivencia 
en justicia y libertad"

A LA BUSQUEDA DE LA RAIZ
— Abelardo Algora, el hijo de aquel 

modesto tendero de Pedrola, fue escalando 
con sacrificio los peldaños que le llevarían a 
una posición relevante. Pero, también, 
insensible, y forzadamente, se fue 
despegando de su raíz aragonesa, al menos, 
pienso, físicamente. ¿Es así? ¿Y qué ha 
hecho o puede hacer, tarea de todo 
aragonés, ausente o presente, por este 
Aragón en entredicho?

—Estoy un tanto quejoso por mi falta de 
enraizamiento. \án desapareciendo nuestros 
mayores... No sé qué les pasará a los demás. 
En cualquier caso, quisiera encontrar la 
forma de enraizarme. Es cierto que Aragón 
ha estado abandonado por los poderes 
públicos, y sin embargo, por su Historia, por 
sus características propias puede aspirar a 
todo Jo que se enmarca en las autonomías 
No faltan condiciones ni hombres. Es 
sintomático que en puestos importantes 
siempre hay un aragonés. Lo que debemos 
hacer es no esperar, como se ha hecho, que 
nos resuelvan todo los demás. Por mi parte, 
al ser ahora nombrado miembro de la Real 
Sociedad Económica Aragonesa de Amigos 
del País, voy a sentirme obligado a 
participar en las tareas de mi tierra. Vamos a 
ver, por ejemplo, si establecemos algún 
centro del C.E.U. alguna institución de 
enseñanza, que hace tiempo venimos 
proyectando, pero que todavía no se ha 
plasmado en la realidad.

JESUS VIVED

ex
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Veinticuatro horas de huelga y alboroto callejero

BARRICADAS
estrictamente 
confidencial*
El Tudor

EN PAMPLONA
no se ira 

de Zaragoza

PAMPLONA, 8 (Logos).— Siete personas han sido 
detenidas en la jornada de huelga general convocada por las 
Centrales Sindicales CC.OO, UCT, SU, CSUT, USO, LAB y 
CNT, y a la que no se había sumado ELA-STV-. A primeras 
horas de la tarde de ayer las citadas centrales calculaban en 
unos cuarenta mil los trabajadores en huelga. Esta se 
extendió también a algunos sectores del comercio, y 
concretamente a los establecimientos de hostelería, que se 
hallaban en paro laboral desde el pasado día SO de 
diciembre.

O El GRAPO reaparece 
en Valencia y ETA actúa 
en el norte

SCALA: LA CNT 
QUIERE JUZGAR AL 
ESTADO

Desde la mañana fuertes 
contingentes de la Policía 
Armada vigilaron el centro 
de la ciudad. En la plaza del 
Castillo, donde se había 
rumoreado que iba a haber 
una concentración a la una 
de la tarde, poco antes llegó 
la fuerza pública y ocupó 
posiciones estratégicas. En 
el lugar podía verse grupos 
pequeños de trabajadores y 
de curiosos. Algunos 
piquetes que intentaban 
cerrar establecimientos de 
comercio y que recorrían 
algunas calles cruzando 
vehículos, han sido 
dispersados por la fuerza, 
pública, que ha efectuado 
siete detenciones que hoy 
pasarán a disposición 
judicial.

En general la Policía 
Armada se ha mantenido sin 
intervenir, dialogando 
incluso con trabajadores que 
efectuaban pequeñas 
asambleas en la calle, sobre 
todo en los barrios 
próximos a los núcleos 
industriales. No obstante, la 
Policía ha cargado con 
pelotas de goma y botes de 
humo poco después de la 
una de la tarde en la plaza 
del Ayuntamiento donde se 
habían congregado varios 
cientos de personas en el 
moménto que salía de la 
Casa Consistorial una 
veintena de trabajadores de 
hostelería encerrados allí 
desde la tarde del sábado.

El paro laboral se ha 
extendido a algunos centros 
escolares, donde los 
profesores han invitado a los 
alumnos a no acudirá clase. 
Esto se une también con la 
irregularidad ya existente, al 
Í9ual que en toda España, 
desde hace días, por parte 
de la huelga que mantienen 
los PNN y maestros 
interinos y contratados.

El ambiente de huelga 
generalizada se ha visto
•■eforzado por el paro de una 
hora que más de 
funcionarios de

mi I
funcionarios de la 
Diputación Forai, en sus 
ílistintas dependencias y 
servicios, han efectuado en

la reunión del grupo de 
trabajo que deberá proceder 
al estudio del proyecto de 
Ley General Penitenciaria.

La reunión estuvo 
presidida por el ministro de 
Justicia, Landelino Lavilla, 
subsecretario del 
departamento y el director 
general de Instituciones 
Penitenciarias, y asistieron 
técnicos del departamento, 
letrados de la Dirección 
General, profesores de 
derecho penal, 
representantes del Colegid 
de Abogados, representantes 
de la Magistratura y del 
Ministerio Fiscal, 
sociólogos, criminólogos y 
representantes de la 
asociación de familiares y 
amigos de presos y expresos.

Haddad, dijo, aimismo, 
que en la reunión se han 
determinado las materias 
qué habrán de ser objeto de 
estudio para la elaboración 
del proyecto, el cual deberá 
quedar terminado antes del 
próximo quince de mayo.

El director general dijo 
asimismo a Logos que en la 
futura ley se potenciarán los 
establecimientos 
penitenciarios en régimen 
abierto y se crearán 
institutos para la formación 
profesional de ios presos.

Respecto a los disturbios 
en las cárceles, el director 
general declaró a Logos que 
las pérdidas se han evaluado 
en quinientos setenta y 
cinco millones, y que se ha 
empezado a hacer arreglos. 
“Sólo en la prisión de 
Málaga —dijo— los daños se 
han elevado a ciento treinta 
millones de pesetas".

En cuanto a los traslados 
de presos, manifestó que no 
tienen carácter de sanción, 
sino carácter preventivo.

Por su parte, los dos 
representantes de la 
asociación de familiares y 
amigos de presos y ex-presos 
(ex-presos también ellos), 
declararon a Logos que “en 
las reuniones nosotros

O BARCELONA: Duro 
golpe al terrorismo libertario

BARCELONA, 8. 
(Logos).— “Las querellas 
planteadas por la CNT en su 
día, van adelante y tenemos 
la intención de convertir el
proceso en un juicio í,: 
Estado”, ha manifestado el

al

carretera Burgos-Mádrid. En 
el interior del coche fueron 
aprehendidas dos pistolas y 
una metralleta marca 
“Stein”. Los tres están 
implicados en el 
Movimiento Libertario 
Anarquista.

IMPORTANTES 
DETENCIONES

Con estas detenciones, 
consideradas como muy 
importantes en los medios 
policiales, puede llegarse al 
hilo que conduce a la cabeza 
de este movimiento 
anarquista. Al parecer se 
está investigando sobre uno 
de los atracos perpetrados 
por a Igunos de estos 
comandos, en el que pudiera 
estar implicado de alguna 
forma, la víctima del mismo 
o algunas personas de sus 
allegados.

Por otra parte se sabe

atentado contra el repetidor 
de telégrafos situado en el 
término de Coculina, a unos 
800 metros del repetidor de 
Rad iotelevisióh Española. 
Las cargas explosivas, de un 
material todavía no 
identificado, no 
consiguieron volar la torre, 
que los terroristas 
posiblemente —según se 
dice— pudieran haber 
confundido con alguna 
instalación complementaria 
del repetidor de Radio 
Televisión que suministra la 
imagen a Burgos y distante 
de la capital unos 50 
kilómetros.

No se descarta que los 
autores sean los mismos que 
atentaron contra la estación 
de Radiotelevisión Española 
en Villajimena (Palencia)^

secretario general de la 
Confederación regional de la 
CNT en Cataluña, Enrique 
Marco, al dar cuenta del 
ultimo pleno regional 
“Asimismo —añadió— la 
CNT se hará cargo de la 
defensa de sus militantes 
supuestamente implicados 
en el atentado contra la sala 
de espectáculos “Scala” 
porque los consideramos 
inocentes.

ACTUA ETA

BILBAO, 8 (Logos).— 
Un nuevo secuestro 
momentáneo tuvo lugar por 
un comando armado, 
presumiblemente de la rama 
militar de ETA, en la 
localidad de Guecho 
(Vizcaya), con el propósito 
de apodera rse de su 
automóvil.

LA PELIGROSIDAD 
SOCIAL A DEBATE

que tres de los anarquistas 
detenidos en Barcelona
pertenecen a la CNT. Los
detenidos son: Vicente
Dominguez Medina, y Maria 
Fernanda Fernández 
Rodina, ambos ocupaban un 
piso franco, Andrés Mira 
Barnés, Concepción 
Martinez Serón, Oscar 
Magro, Maria Tello Martín, 
Antonio Aparicio Valero, el

Victor ’ Sima I, 
Manuel García García,
francés

Bernard Pesîot, Isabelle
Dominique, José Palau
Pujol, Angel Vergel Ardite e 
Ignacio Solé Sugrañes, éste 
ultimo detenid
consecuencia de 
declaraciones de 
detenidos en Madrid.

VUELVE EL GRAPO

o a 
I as 
los

MADRID, 8 (Logos).— 
Un proyecto de ley para la 
revisión de la ley de 
Peligrosidad Social ha sido 
elaborado por el Ministerio 
de Justicia y será sometido 
próximamente a la 
consideración de las Cortes, 
según fuentes competentes.

En el proyecto se 
contemplan los aspectos 
siguientes:

—Revisión técnica de los 
tipos figurados en la 
legislación vigente y de las 
medidas restrictivas de 
libertad.

A las ocho y media de la 
tarde, cuando don Carlos 
Zárate Ugalde se disponía a 
dejar su automóvil, en el 
garaje de su domicilio, calle 
Arechondo, num. 5, tres 
individuos armados con 
pistolas le obligaron a que 
pasara al asiento posterior.

Los dos secuestradores 
fueron con el señor Zárate 
hasta el cruce de triángulo, 
de Algorfa a poca distancia 
del lugar de los hechos, 
donde le abandonaron, 
advirtiéndole
denunciara lo 
hasta las doce de

TENSION EN 
LA MODELO

que no 
suced ido 
la noche.

BARCELO

VALENCIA, 8 (Logos).- 
Una llamada anónima al 
periódico “Levante” ha

— Supresión de- 
tipificaciones de carácter 
meramente predelictivo y en 
su caso, instrumentación de 
medidas asistenciales.

( Logos) 
Modelo se

En
NA, 8 
la cárcel

mantiene una

reivindicado para el

epoyo de sus reivindica
ciones, entre las que se 
incluyen un aumento de 
cien mil pfas. para este año.

Por la tarde se registraron 
diversos co natos de 
^anifeitación, con 
oarricadas y lanzamiento de 
explosivos a las fuerzas del 
oi^den que repelieron las 
’íiresiones.

haremos nuestra la 
re i vindicaciones 
COPEL y por eso 
aquí.

REDADA 
LIBERTARIA

tabla de 
de la 

estamos

(Resúmen de agendas)

‘‘Grapo’’ el atraco 
perpetrado contra el 
hipermercado “Eco” de 
donde sustrajeron nueve 
millones y medio de pesetas.

BURGOS: NO SE 
CONSUMO EL 
ATENTADO

BURGOS, 8 (Logos).— 
Ha sido descubierto el

—Precisión del carácter 
no penal de las medidas de 
seguridad tanto en su 
configuración legal como en 
su ejecución.

— Resolver provisional
mente, a reserva de la 
solución final de conjunto, 
el problema de la dualidad 
de competencia 
jurisdiccional y de 
tipificación de conductas en 
el Código Penal y en la Ley 
de Peligrosidad Social.

situación tensa, 
especialmente desde el 
traslado de 65 reclusos —la 
mayoría pertenecientes a la 
‘‘COPEL’’— en la 
madrugada del pasado 
sábado.

Los presos, que solicitan 
indulto por este hecho y por 
los dj3S fallecimientos en el 
motín de la prisión de 
Zaragoza, manifiestan su 
protesta en forma pacífica, 
crespones negros en las 
puertas de todas las celdas, 
p encartas, minutos de 
s i I encio, boi cot a las 
sesiones de cine, y a la hora 
de los recuentos, gritos de 
viva la COPEL.

La huelga ha afectado 
wmbién a otras localidades 
mdustriales de la provincia 
aÍ^’’® todo, a Estella 
Aisasua. y

y^A LEY
®'TENCIARIA
Z^JJ^TE

.MADRID, 8 (Logos).- 
Pq -i’ * ® y General
,, que se va a
elaborar no obedece a una 

fUosofía, pero sí a 
rnoderna del 

penitenciario, 
«mámente valiente, porque 

^f’oi'dar temas que 
auténtica 

’ h» declarado a
Inc*^^ ®í director general de 

Penitenciarias, 
US Haddad, al término de

Ocho de los nueve 
presuntos miembros del 
Movimiento Libertario 
Anárquico detenidos el 
pasado jueves en Madrid, 
pasaron a disposición 
judicial en la mañana del 
domingo, a excepción de un 
colaborador de prensa que 
fue puesto en libertad por 
no encontrarse pruebas de 
su participación en el 
referido Movimiento. Los 
detenidos son: Virginia 
Cativiela Alfós, María 
Victoria Jimenez y Paul, 
Máximo Casas González, 
José Luis Martín Díaz, 
Antonio Cativiela Alfós, 
Luis Guillardino González, 
Guillermo González García 
e Ignacio Sebastián de Erice 
Sánchez-Ocaña.

En la madrugada del 
viernes al sábado la Guardia 
Civil de Tráfico detuvo a 
otras tres personas, dos 
hombres y una mujer, en la

NO hemosde’ 
ocultar que en los 7 
' medios sociales y 

económicos de^ 
Zaragoza existe una 
notoria preocupación 
por la suerte que . 
podían correr las ' 
instalaciones del Tudor, j

Al parecer alguna 
otra región pretendía 5 
llevárselas a su solar a . 
cuenta de no sabemos 1 
qué singulares^ 
facilidades y] 
ofrecimientos. 4

Pero el Tudor tiene - 
una gran solera en la " 
industria zaragozana, y 
muchos recordarán la 
factoría de la subida de 
Cuéllar, que devoró un . 
incendio^ una de las 
pocas que en la i 
Zara gaza de ios años 30 ' 
daba trabajo^ 
ininterrumpido durante 
las veinticuatro horas 1 
del día a no pocos j 
técnicos, empleados y ’ 
obreros. j

Las últimas noticias 
recibidas en "A/e", 
traen una esperanzado- , 
ra posibilidad de que ‘ 
tod o se solucione J 
satisfactoriamente y el ' 
Tudor pueda construir 
su nueva factoría con , 
una notable ampliación > 
de puestos de trabajo, J
sin abandonar 
zaragozano , 
constituye un 
para todos: 
Ayuntamiento

el solar 
lo que 
triunfo 

para el 
que en

estos tiempos de paro y 
de crisis no deja que a 
la ciudad se le escape 
una factoría de tanta 
importancia; para 
nuestra economía que 
tampoco verá mermada 
su renta con el cierre de 
un centro de trabajo y , 
en suma, para Zaragoza, 
cuyo nombre va unido ’ 
a la marca de unos 
manufacturados que * 
llegan a todos ios 
mercados rnundiales.

Como fuimos losi 
primeros en dar la voz 
de alarma, por la 
posible marcha del . 
Tudor, queremos ’ 
también ser los^ 
primeros en publicar la 
buena noticia de que la 
nueva factoría de La . 
Cartuja empieza a tener t 
luz verde. j
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BrEsniBfSuarez:
NEUTRONES DE FONDO

BUDAPEST, 8

Esta mañana en San Sebastián

s
PARA ROBAR
UN COCHE

1873.- El rey Amadeo I firma el

JU COICHERD M

eí tiempoeidia efemérides

Contra lo mal aprendido, 
el remedio es el olvido.

turna ntes.
anarquista en

Interior 
Gobierno 
Traba jó 
Borbones 
Sa gasta.

Contra evidencia no hay 
ciencia.

Contra la muerte no hay 
cosa fuerte.

S.d 
del

en 
la

nuclear.
Pero, 

española 
polémica

EL SOL sale a las 7,17 y se 
pone a las 17,41 (hora solar)

España, 
política 
Murió 
1897.

SANTORAL: Ceniza, S. Juan 
de Mata, fundador.

LA LUNA, sale a las 7,34 y se 
pone a las 19,10 (hora solar).

j587.— Fundación del Hospital 
General de Madrid.

1828.— Nace en Málaga el escritor, 
orador y político Antonio Cánovas del 
Castillo que fue diputado, ministro del

/ de Ultramar, y jefe del 
español en cinco ocasiones, 
en la restauración de los

e ideó, junto con 
de los partidos 

a manos de un

de la población civil. Los carros de 
combate de las fuerzas ivasoras habrían de 
pararse para no entrar en la zona 
radioactiva, al menos durante los días que 
durase el efecto de la contaminación

por lo visto, la respuesta 
a 'Bresnief no va a entrar en 
sobre la bomba, que, por el

ÀÆ - 8-2-78

Tasa por T.V.: 
dos mil pesetas anuales

Antes de aprobar 
ia Constitución

ABEMOS que desde hace tiempo viene 
realizándose una amplia investigación en torno 

a los gastos de T.V.E. que alcanzan cifras 
escandalosamente astronómicas. Todo parece, como 
si T.V.E. fuerauna "Jauja” donde los sueldos, 
gratificaciones, dietas y prebendas, constituyen la 
envidia nacional de tantos y tantos trabajadores 
artesanos, intelectuales, artistas y escritores que 
malviven sobre el suelo español con ingresos que 
rayan las fronteras del hambre.

Foresto, ha tenido una acogida de irritante y 
absoluto rechazo en el país el rumor de que 
para seguir pagando los fabulosos sueldos, los 
grandes y faraónicos viajes a las antípodas, los 
derroches por cualquier nadería, las dietas, etc. 
etc. de esa torre de Babel que se llama T.V.E. es 
posible que se implante un nuevo impuesto de 
dos mil pesetas anuales por televisor.

Nos consta que ios comentarios echan 
chispas y que los españoles no están dispuestos 
a pagar el lujo y el superiujo de una 
organización que no está ni remotamente en la 
línea de austeridad en que viven las empresas y 
los trabajadores de nuestro pueblo, 
atormentado por tantos problemas de todo tipo 
que angustian su vivir.

• NUEVO 
SECUESTRO

SAN SEBASTIAN, 8 (Eifropa Press).— Hacia las siete de 
la mañana un hombre ha sido secuestrado, por dos 
individuos armados con pistolas cuando se disponía a tomar 
su coche. Después, al poco tiempo, fue abandonado, atado 
a un pino, y con ía cabeza cubierta con un pasamontañas, 
en las afueras de San Sebastián, en la zona del Patronato 
San Miguel.

Los dos autores del secuestro se llevaron el vehículo, que 
al final de la mañana todavía no habfa aparecido. La 
persona secuestrada es Tomás Ceberio, de 60 años, que a las 
7 de la mañana bajo de su domicilio en la avenida de Felipe 
IV, para dirigirse al trabajo.

Cuando se hallaba en el interior del coche, y con el 
motor en marcha, fue abordado por dos individuos, que le 
amenazaron y le obligaron a conducir el vehículo hasta el 
lugar donde fue abandonado. Los autores del secuestro le 
advirtieron que no le pasaría nada a el ni al coche. El señor 
Ceberio consiguió desasirse de las ligaduras y llegar a San 
Sebastián, donde ha presentado denuncia en la comisaría de 
policía.

El Gobierno español ha sido presionado por 
Moscú para alinearse entre los opositores a la 
bomba que mata pero no destruye

EL GOBIERNO 
NO ENVIARA 
A LAS CORTES 
NINGUN 
PROYECTO 
OELEY SOBRE 
PELIGROSIDAD' 
SOCIA L

En la Europa del Este se ha 
desencadenado una gran campaña contra 
la bomba de neutrones, la bomba que 
"mata, pero no destruye”. El Gobierno 
de Adolfo Suárez se cuenta entre los de la 
Europa Occidental, que han recibido una 
misiva del jefe del Kremlin, Bresnief, 
pidiendo que se pronuncien en contra de 
esa bomba atómica que estalla sin 
desencadenar una fuerte onda 
devastadora, pero diseminando una 
intensa radioactividad mortal para todo 
ser viviente. Bresnief, ha pedido a España 
que, como aliada de USA, se oponga a 
que la bomba de neutrones llegue a 
producirse en serie y que no permita el 
almacenamiento de ese arma en nuestro 
territorio. Según nuestras noticias, el 
Gobierno español no ha tomado ninguna 
determinación sobre la bomba de 
neutrones aun está en fase dç 
experimentación. No obstante, a España 
podría interesarle como arma de uso 
táctico eminentemente defensivo. Los 
pasos a través de. los Pirineos y por los 
extremos de -esa cordillera podrían 
cortarse a unidades acorazadas que 
tratasen de invadir nuestro territorio, 
precisamente levantando una barrera de 
bombas de neutrones, previa evacuación

hecho de ser de uso táctico —de radio de 
acción reducido— es menos peligrosa que 
las de decenas de megatones que 
almacenan las dos grandes potencias en 
sus arsenales atómicos. Especialmente la 
URSS cuenta con bombas montadas en 
cabezas de cohetes de largo alcance 
capaces de borrar del mapa a ciudades de 
varios millones de habitantes.

La respuesta española a Bresniefvaai 
ser más "suave” que la preparada por los 
países de la OTAN, ya que el Gobierno de 
Madrid no reprochará al lider del Kremlin 
el haber tratado con su misiva de injerirse 
en problemas internos españoles. Madrid 
hará hincapié en su propósito de trabajar 
en favor de la distensión en Europa y del 
desarme. La nueva España democrática 
entiende por distensión no solo el silencio 
de las armas, sino también una 
cooperación internacional que contribuya 
a un mejor entendimiento entre los 
pueblos, incluido un orden económico 
nuevo entre los paises industriales y los 
paises en vias de desarrollo. Ese es el 
camino de la paz —y naturalmente del 
desarme— en el que el Gobierno de la 
nueva democracia española va a proponer 
cooperar a Bresnief cuando —en breve- 
responda a la misiva del jefe del Kremlin 
sobre la bomba de neutrones.

MADRID, 8 ( Europa 
Press).— El Ministerio tiene 
elaborados unos estudios sobre 
peligrosidad social y 
rehabilitación, pero no un 
proyecto de ley sobre estos 
temas, han infonnado a Europa 
Press fuentes competentes del 
citado departamento. Las 
mismas fuentes señalan que 
mientras no esté probada la 
constitución no sera enviado a 
las Cortes ningún proyecto de 
ley en tal sentido, puesto que 
tiene que ser la constitución la 
que decida si van a existir 
medidas de seguridad, además 
de penas, o si únicamente van a 
ser aplicadas penas.

Por otro lado, el Partido 
Socialista Obrero Español tiene 
presentado un proyecto de ley 
que modifica la actual ley de 
peligrosidad soçial, que fue 
tomado en consideración, por el 
pleno del congreso celebrado la 
semana pasada. Medios 
próximos al Ministerio de 
Justicia afirman que serán 
presentadas enmiendas a dicho 
proyecto por parte de UCD.

LA COMISION 
DELEGADA DEL 
GOBIERNO, 
REUNIDA

ma. 
nin 
de ( 
del 
ene 
con

■ deb

SE FUGA UN PRESO DE LA 
PRISION DE ORENSE ‘

Fue condenado a 16 años por /a 
violación reiterada de una hija

ORENSE, 8 (Efe)„— Un recluso condenado a mas dedieciséis años de prisión por la violación 
reiterada de una hija menor de edad, se ha fugado de la prisión de Orense,,

El huido es Eloy Domínguez, de 44 años, que recientemente fue condenado a la pena de 1 6 
años, 4 meses y 1 dfa de reclusión menor, sentencia que se hizo pública el pasado 31 de enero.

Eloy Vázquez desempeñaba un puesto de ordenanza de rastrillo en el establecimiento 
penitenciario y salió a la calle, se supone que aprovechando un descuido de la vigilancia del 
establecimiento, y se dio a la fuga.

Se da la circunstancia de oue Eloy Vázquez, tenía atemorizada a su familia, con amenazas de 
muerte, yaque había sido denunciadopor otra de sus hijas como autor de las violaciones sufridas 
por su hermana menor.

MADRID, 8 (Efe).- La 
reunión de la comisión delegada 
del Gobierno para Asuntos 
Económicos, se inició esta 
mañana en el palacio de La 
Moncloa.

Preside la reunión, al igual 
que lo hiciera la semana pasada, 
el presidente del Goniemo, ? 
Adolfo Suírez González. ; 
Habitualmente estas reuniones 
las preside el ministro de 
Economía, señor Fuentes 
Quintana.

Fuentes autorizadas han 
declarado a Efe gue en la 
reunión se ¡continuara el estudio 
de la ordenación sectorial de 
algunos campos de la economía 
española y el tema de las 
negociaciones de España con la 
Comunidad Económica 
Europea.

La comisión delegada del 
Gobierno para Asuntos 
Ecoríómicos la componen los 
siguientes ministros: Economía, 
señor Fuentes Quintana; 
Hacienda, señor Fernández 
Ordóñez; Industria, señor Oliart 
Saussol; Comercio y Turismo, 
señor (ircía Diez; Agricultura, 
señor Martínez Génique; Obras 
Públicas y Urbanismo, señor 
Garrigues Walker; .Transportes y 
Comunicaciones, señor Liado y 
Trabajo, señor' Jimenez de 
Parga.

Bill 
Get 
acu 
regi

Al 1 
Benet 
Socia 
que I 
y qui 
conse 
PNV 
este n 
postu 
celebi 
taja ni 
tardai 
Cons 
posib 
dos P 
acueri 
indei 
pre si 
capitc 
dijo 
(Ajui 
Rubi 
Bilbat 
sede 
deseo 
máxir

decreto di so Ivi endo el cuerpo de 
Artillería, al negarse éste a aceptar el 
nombramiento del general Hidalgo de la 
Quintana como capitán general de 
Cataluña.

1885.— Nace en Málaga el teniente 
general Ricardo Bada, que desempeñó 
importante labor en la guerra civil 
(1936-391, luchando en el bando 
nacional.

1.890.— El emperador Meiji crea la 
orden militar del Milano de Oro, la mas 
preciada del Japón.

1894.— Fallece Adolfo Sax, inventor 
deJ saxofón.

1905,- Diez torpederas japonesas 
atacan al grueso de la flota rusa que se 
encontraba en Port Arthur, hundierxJo 
tres de sus mejores unidades. Dos dias 
después se declaraba formalmente la 
guerra ruso-japonesa.

1.911.— Fallece en Graus (Huesca) el 
sociólogo y político republicano español 
Joaquin Costa, fundador de la Liga 
Nacional de Productores y catedrático de 
Legislación Comparada en la Universidad 
Central.

1.916.— En el cabaret Voltaire de 
Zurich, nace la Escuela Dista, obra 
principal del poeta rumano Tristan 
Tzara.

1936.— Muere el músico militar 
alemán Jorge Furst, autor de medio 
centenar de marchas castrenses, entre 
ellas la "Badenweiler", marcha favorita 
de Hitler.

1941.— El Congreso norteamericano 
aprueba la ley de préstamo y arriendo, 
ideada por el presidente Roosevelt para 
proveer de artículos , y equipos de 
defensa los países en guerra con el eje.

1.976. — Guerra de Angola: el 
movimiento UNITA denuncia la 
existencia de voluntarios cubanos 
luchando en las filas del MPLA.

1977.— Decreto ley regulador en 
España del ejercicio de actividades 
políticas y sindicales por los 
componentes de las Fuerzas Armadas.

La nave soviética "Soyuz 24" se 
acopla a la estación orbital "Soyuz-5". 
Los comonáutas soviéticos efectuaron 
una corrección del curso del vuelo con 
vistas a dicho acoplamiento.

MADRID, 8 (l. -El tiempo 
para mañana, continuará con 
análogas características de 
días pasados, según informa el 
Servicio Meteorológico nacional.

En el Cantábrico oriental Y 
cabeceras del Ebro, habrá cielo 
nuboso con algunas 
precipitaciones débiles y disperas. 
En Baleares y Canarias D 
nubosidad será variable con alguna 
lluvia en Menorca,

En las demás regiones el cielo 

estará despejado.
Los vientos soplarán flojos de 

componente norte Y 
temperaturas descenderán 
ligeramente.
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SAN SEBASTIAN, 8. (Resumen de Logos y “A/e").-Enla segunda reunión que han 

mantenido las dos fuerzas mayoritarias de Euzkadi, PSOE y PNV no se ha llegado a 
ningún acuerdo sobre la composición del Consejo general Vasco. Después de dos hoas 
de debate, el único tema del orden del día que se trató fue el relativo a la presidencia 
del Consejo general Vasco, donde las. posiciones de ambos partidos fueron 
encontradas. Los otros dos puntos del orden del día —designación de miembros para la 
composición del máximo órgano preautonómico y él reparto de carteras no se 
debatieron al no haber acuerdo en el primer punto.

Las dos fuerzas mayoritarias acordaron volver a reunirse el próximo jueves en 
Bilbao y sé fijó la fecha del 17 de este mes como tope para la constitución del Consejo

El Consejo Vasco sigue en el limbo, mientras las 
dos fuerzas mayoritarias se disputan la presidencia

La autonomía andaluza en un callejón 
sin salida

General Vasco. En el supuesto de que 
acuerdo la designación de la Presidencia 
regionales, que se reunirían a tal efecto.
Al término de la reunión de ayer, Txiki 

Benegas, secretario general del Partido 
Socialista de Euzkadi, manifestó a Logos 
que las posiciones eran muy encontradas 
y que el acuerdo era todavía difícil de 
conseguir. Añadió que a propuesta del 
PNV se habfa fijado la fecha del 17 de 
este mes comó tope y que pensaba que las 
posturas tomadas en las dos reuniones 
celebradas por ambos partidos iban a ser 
tajantes. Mostró su preocupación por la 
tardanza en conseguir la composición del 
Consejo General Vasco y señaló la 
posibilidad de que, en el caso de que los 
dos partidos mayoritarios no llegasen a un 
acuerdo se podría pensar en que un 
independiente ocupara el cargo de 
presidente. Preguntado acerca de la 
capitalidad del Consejo General Vasco, 
dijo que el ser los dos candidatos 
(Ajuriaguerra por el PNV y Ramón 
Rubial, por el PSOE) residentes en 
Bilbao,, lo normal es que se establezca la 
sede de la capital vizcaína, aunque el 
deseo del PSOE, es descentralizar ai 
máximo el organismo vasco y a este

Aquí está todo
oten clara

S. de Publico,.
M. de Haciendr» 

y Librerías

Vp lOÜpias Consulte 
en las Delegaciones de Hacienda

MINISTERIO K DE HACIENDA

en la reunion del jueves no se llegara a un 
del Consejo sería decidida por los consejos

efecto, cada Consejo Regional tendrá su 
sede en cada una de las capitales vascas.

SIN ACUERDO
EN ANDALUCIA

ALMERIA, 8 (Logos).- No se han 
llegado a acuerdos definitivos en la sesión 
de parlamentarios andaluces, convocada 
para estudiar la preautonomía regional.

Impresiones recogidas entre los 
distintos parlamentarios asistentes a la 
reunión considerada como clave en el 
proceso de conversaciones para la 
preautonomía de Andalucía, afirman que 
la situación es de "un callejón sin salida", 
puesto que el PSOE mantiene sus 
posiciones, contrarias a la entrada en la 
Asamblea general de Andalucía de los 
presidentes actuales de las Diputaciones 
Provinciales que sin embargo apoya la 
Unión de Centro Democrático. En torno 
a esta cuestión, según fuentes del PSOE, 
lo que se debate es la táctica de UCD,de

Este libro ha sido editado por el Ministerio
de Hacienda para que todo 

quede bien claro.
Aquí está, completa, la Ley de 

Medidas Urgentes de Reforma Fiscal: 
las medidas de política fiscal, 

y las normas que 
la desarrollan.

La claridad va a ser nuestro 
paso porque un 
justo sólo nace

intentar echar, abajo el triunfo del PSOE 
en esta región.

El PSOE, que actualmente tiene 
mayoría de parlamentarios se vería en 
disminución con la entrada de los 
presidentes actuales de las Diputaciones 
que, según dicen los socialistas volcarían 
todo su apoyo en favor del partido 
gubernamental. También se especula, 
probablemente en la semana próxima 
vuelva a reunirse la permanente en Madrid 
aunque este punto todavía no se ha, 
acordado y, en último caso, queda la 
posibilidad de convocar la Asamblea 
General de Andalucía, para que 
decida sobre este último punto en litigio 
pero también esto es poco probable 
puesto que, al parecer, la UCD es 
contraria a la convocatoria de la asamblea 
general

SOCIALISTAS: UNIDAD 
MAS CERCA

MADRID, 8 (Logos).— La Comisión 
Ejecutiva del PSOE ha tratado el tema de 
la unidad socialista, estudiada por tres 
subcomisiones PSOE, PSP y ha 
constatado que no existe ningún 
obstáculo fundamental que impida llegar 
a la unidad socialista en plazo breve, 
aunque naturalmente los acuerdos a que 
se llegue tendrán que ser sometidos a la 
base de los dos partidos y al Comité 
Federal del PSOE que se celebrará en los 
días cuatro y cinco de marzo.

En el tema municipal, la comisión 
ejecutiva federal ha considerado una vez 
más —dice en la nota facilitada tras la 
reunión— que es indispensable que se 
celebren las elecciones municipales lo 
antes posible para eliminar el 
desequilibrio existente en los municipios. 
Referente al tema de RTVE,que también 
ha sido tratado ampliamente, la comisión 
ejecutiva ha ratificado la postura llevada 
por los representantes del partido y 
constata la urgencia para que el 
Parlamento apruebe un estatuto que 
democratice realmente Radio Televisión 
Española.

MOLINA DE ARAGON NO 
QUIERE PERTENECER A 
LA MANCHA

MOLINA DE ARAGON, 8 (Logos).— 
Las fuerzas políticas de la comarca de 
Molina de Aragón, perteneciente a la 
provincia de Guadalajara desde 1934 y 
señorío con legislación especial durante 
657 años, ha hecho público Un 
comunicado tras reunirse en asamblea en 
el que considera improcedente la 
aprobación del /eglamento del proyecto 
de preautonomía que les adscribe a la 
región manchega sin tener en cuenta los 
privilegios disfrutados por el Real Señorío 
de Molina hasta 1934.

Los representantes políticos de la 
citada comarca que cuenta con 85 
municipios y unos 14.000 habitantes, han 
comunicado su decisión a los 
parlamentarios de la provincia, todos de 
la capital y conocedores de la 
problemática de la comarca, así como a 
los de la provincia de Zaragoza región a la 
que se sienten más ligados histórica y 
culturalmente.

“ABERRLEGUNA” 
¿EN NAVARRA?

BILBAO, 8 (Logos).— El Comité 
Nacional de acción nacionalista vasca ha 
decidido que su representan*e en el 
Gobierno Vasco, Gonzalo Nardiz, 
proponga en el pleno de esta institución 
el próximo Aberri Eguna se celebre en 
Navarra.

Se basa la petición en que 
tradicionalmente ha sido esta institución 
la que ha convocado dicha celebración.

EL AFFAIRE DE USO

MADRID, 8 (Logos).— Por sentencia 
del juzgado de Primera Instancia número 
diez de ios de Madrid se ha venido a 
reconocer la existencia de dos USO 
diferenciadas entre si antes de celebrarse 
el Congreso de unificación de 
USO-Zufiaur con UGT.

Ocho federaciones y dos uniones de 
USO-Zufiaur, impugnadas por 
USO-Zaguirre, única existente en la 
actualidad, son legales según el fallo del 
juez, que ha reducido la demanda a "si es 
procedente el reconocimiento de las 
entidades dada la posible semejanza de 
denominación y si se han.presentado y en 
que tiempo las adhesiones de las 
asociaciones u organizaciones necesarias 
para constituir Federación y Unión".

SUAREZ A SEGOVIA

SEGOVIA, 8 (Logos).— El presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez visitará esta 
ciudad el sábado próximo para asistir a un 
acto del Consejo Superior de Colegios de 
Ingenieros Técnicos e industriales, donde 
se le entregará el título de de colegiado de 
honor.

LOS CARLISTAS
SE REUNEN

MADRID, 8 (Logos).— Los próximos . 
días once y doce se reunirán bajo la 
presidencia de D. Carlos Hugo de Borbón 
Parma, el Consejo Federal de la Dirección 
del Partido Carlista.

GOMEZ LLORENTE:
CREEMOS EN EL 
ESTADO FEDERAL

SEGOVIA, 8 (Logos).— "En relación 
con la Constitución yo creo que todavía 
está en gran parte la pelota en el 
tejad o...", ha man if estad o el 
Vicepresidente del Congreso de 
Diputados y diputado del PSOE por 
Asturias, Luis Gómez Llórente, segoviano 
de nacimiento, en una entrevista exclusiva 
que publica "El Adelantado de Segovia".

Añade: "yo creo que ya va siendo hora 
de decir al país que ni consenso ni 
camelos, que este país está gobernado por 
UCD con apoyo estratégico de AP en 
todas las cuestiones que afectan a los 
grandes problemas económicos o sociales, 
y a las actas del Congreso me remito.

Agrega que los socialistas creen en un 
Estado Federal y señala también como 
punto muy importante a debatir en la 
Constitución el problema de la propiedad, 
el de las facultades del empresario, el de 
la confesionalidad y el de la educación. 
García Llórente afirma que menos 
importante le parece la forma de 
Gobierno "pero también va a tener su 
dificultad porque los socialistas vamos a 
defender nuestra ideología republicana 
tradicional en la comisión, aunque desde 
luego no pensamos que este sea el 
problema esencial en estos momentos en 
España, y si la mayoría del parlamento 
esta por una postura distinta, pues 
nosotros ese problema lo aceptaremos y 
nos mantendremos leales a esta decisión 
en tanto en cuanto el Rey no sea un 
obstáculo en el desarrollo de la 
democracia en este país".
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El FMI, nos dio un
tinfri rio r»nnfian7a

I Panorámica nacional

M7JJJ O

Ji voto de confianza 
I y... 300 millones

de dólares
La ba/^za de

BAREMOS COMPARATIVOS
pagos aim ra^a

Mientras la empresa Ford ofrece un aumento sobre 
el 20 por ciento, aproximadamente de la tabla salarial 
sus trabajadores exigen 10.000 pesetas de aumento li
neal, que dicen que es lo que les igualaría con los de 
SEAT. Las diferencias entre los dos propuestas son 
pues muy ostensibles.

NO PAGAN YA Ni LOS BUENOS
Las dificultades de tesorería en muchas empresas 

se agravan. Se dice que ya no pagan letras ni los bue
nos. Las cifras en las demoras de los ingresos en Segu
ridad Social son realmente importantes e incluso se 
habla si la Seguridad Social podría pedir a los Bancos 
un crédito puente para aguantar el temporal o que, 
como se hizo con la paga de Navidad, los Bancos 
ampliarían los créditos a las empresas atrasadas con el 
sólo fin de que estos pagaran las cuentas pendientes 
de la Seguridad Social.

MADRID, 8 (Logos). — Para finales del presente mes de 
febrero ha de estar terminado el plan de exportación que 
estudia en estos momentos el Ministerio de Comercio, y que 
ha de ser presentado al Consejo de Ministros, ha 
manifestado el ministro de Economía, Fuentes Quintana, 
en la rueda de prensa celebrada para informar sobre el 
crédito de 300 millones de dólares concedido por el Fondo 
Monetario Internacional a España. Respecto al 
endeudamiento exterior de España Fuentes Quintana lo 
estima en estos momentos en 12.000 millones de dólares, 
cantidad que estima como media entre la de los países 
próximos a la situación de España.

Fuentes Quintana 
optimista : "El balance 
del 77 puede dar una 
sorpresa”

UNA BRONCA PROVOCO UNA IMPORTANTE 
HUELGA

Sucedió en la empresa concesionaria del servicio de 
basuras de Madrid. Como había gran cantidad de per
sonal que aquel día —la noche era fria—se había dado 
de baja por enfermedad, el encargado del parque de 
Vallecas tuvo una idea que en principio nos parece 
-lógica: poner en cada camión de servicio a tres perso
nas aún cuando el equipo habitual era de cuatro; con 
ello podría cubrir toda la zona habitual del servicio. 
Sin embargo, algunos trabajadores protestaron por 
que ello les suponía un aumento de trabajo. No sabe
mos si hubo algún tipo de negociación y reivindica
ción obrera de mayor salario; el caso es que los traba
jadores iniciaron una huelga aduciendo que dicho en
cargado profirió amenazas y "malos tratos de pala
bra". El caso es que la huelga suponía una amenaza 
sanitaria para Madrid y hubo acuerdo a base de des
tituir al encargado por una parte y además pagar a 
todos los trabajadores una gratificación que les 
compensara el descuento que les iba a hacer la pro
pia empresa por los días de huelga.

De todas formas —añadió el 
ministro—, en estos momentos 
no se tienen todavía los datos 
correspondientes a la balanza de 
pagos relativa al ejercicio recien 
terminado. En el momento en 
que se tenga celebraré una nueva 
rueda de prensa, y, dijo, "espero 
dar una sorpresa", con las cifras 
de la balanza.

LOS EMPRESARIOS 
CATALANES, EN 
LINEA DURA

BARCELONA, 8 (Logos).- 
'Él acto de afirmación

empresarial celebrado por la 
CEDE el domingo en Madrid se 
movió en la misma línea que la 
pasada concentración 
empresarial de Cataluña que 
tuvo lugar el 28 de noviembre, 
en el Palau Blau Grana. Al igual 
que en Barcelona hubo una 
ponencia especialmente dura 
como la defendida por Gerardo 
Segura. En Madrid,. José 
Antonio Segurado se manifestó 
en términos parecidos en medio 
de una calurosa aprobación 
general", ha manifestado a un 
redactor de Logos el presidente 
de la entidad "Sefes", patronal 
del Bajo Llobregat, la zona más

industrializada de Barcelona, 
don Carlos Gelabert Molas. El 
señor Gelabert añadió "en 
aquella ocasión, la intervención 
del señor Segura fue 
erróneamente calificada de 
maximalista y ahora, dos meses 
y seis dias después, la CEDE, a 
nivel nacional, entiende que 
ante el deterioro galopante en 
que estamos embarcados, no 
hay otro camino a seguir mæ 
que el iniciado en el Palau Blau 
Grana por Gerardo Segura. Pero 
dicho esto, también quiero 
puntualizar que es lamentable 
que en España, a diferencia de 
los demás países del mundo 
libre, los empresarios tengamos 
que emplear, en la actualidad, 
este tipo de expresión pública

especialmente dura, ante la 
sordera gubernativa y ante el 
confusionismo general creado 
por una demagogia incontenible. 
Pero visto nuestro entorno 
sociopolítico hay que felicitar a 
los hombres que capitanea la 
CE-QE al haber elegido este 
camino, de hacer oir su voz con 
claridad y firmeza, único modo 
que disponemos para demostrar 
lo que muchos no desean 
comprender. Ya bastan de 
promesas vagas. Lo que 
necesitamos los empresarios son 
realidades. No nos sirve que los 
ministros económicos vengan a 
Cataluña a vendernos botellas de 
humo con la etiqueta de la 
solución de nuestros 
problemas".

HACIENDA HA VARIADO DE POSTURA
En repetidas ocasiones hemos criticado la posición 

del ministerio de Hacienda al convocar oposiciones 
para funcionarios mientras había muchos, que ya co
braban del Presupuesto, como los de la A.Í.S.S., y a 
los cuales Hacienda, para no predisponerse en contra 
del personal interino, hacia caso omiso. Según nuestras 
últimas noticias, junto con la convocatoria de 700 
auxiliares de ministerios. Hacienda ha pedido a la 
AI.S.S.formalmente casi 900 auxiliares y subalternos. 
De esta forma pueden ver su futuro despejado mu
chos funcionarios sindicales desparramados por todas 
las provincias de la nación. Parece ser que Hacienda se 
ha interesado también por los economistas sindicales, 
que en principio estaban destinados a Industria y a uTi 
posible Instituto sobre la Pequeña y Mediana Empresa 
aunque aquí habrá más trabas entre los poderosos 
funcionarios de carrera de dicho ministerio.

ESTATUTOS LABORALES
Comisiones Obreras, por mediación de sus miem

bros diputados del P.C.E. presentó en las Cortes el 
proyecto del Estatuto del Trabajador. Ahora Ferrer 
Salat, en una reciente conferencia celebrada en el 
Club Siglo XXI, ha mencionado que lo que sería con
veniente es que la Constitución reconozca la necesi
dad de establecer el Estatuto de la empresa para espe
cificar los derechos y obligaciones de la misma, de 
los trabajadores y de los empresarios.

ENTRE JUECES ANDA EL jQFüg
Por motivación sindical, se ha dado en nuestro país 

una sentencia, que creemos inusitada, donde los 
implicados eran todos ellos funcionarios de justicia y 
a un nivel profesional alto, como magistrados, Jueces, 
fiscales, etc. que promovieron el pasado verano el 
"Sindicato de Administración de Justicia de Catalu
ña", Al final, y tras la vista del juicio correspondiente 
no se ha admitido dicha inscripción, en relación con 
la normativa de sindicación del funcionario público, 
por considerar que existe una normativa especial para 
los funcionarios de la Administración de Justicia.

PARO:630.000 OFICIALES
El paro sigue creciendo y el único consuelo es que 

las cifras oficiales cada vez se acercan más a las esti
maciones sobre el paro real que realizan partidos y 
centrales obreras. El paro alcanza cifras altísimas en 
el peonaje de las provincias de Cádiz, Málaga, Sevilla 
y Badajoz.

POCAS PERSPECTIVAS DE MEJORA 
PARA 197«

L« economía española, según opinión de los pro
pios empresarios, va a continuar estancada en 1978. 

j1® supone evidentes dificultades tanto en la crea
ción de nuevos puestos de trabajo como en la mejora 
de los salarios reales de los trabajadores y, al propio 
tiempo, las dificultades del Gobierno para incremen
tar los impuestos, necesarios para llevar a cabo el 
pacto de La Moncloa. El sector primario puede alcan
zar un aumento de producción entre el 1,6 y el 2,3 
por ciento y el de servicios entre en 1.8 y el 2,9 por 
ciento. Menos se espera del sector industrial, con un 
crecirniento entre el 0,8 y el 1,7 por ciento. Por últi- 5, 
mo, el sector pesquero sufrirá un descenso en su nivel í 
de actividad entre en 4 y el 8,5 por ciento.

IGNORADLOl

Antonio Colinas

Dopesa 2

PUBLICADOS

200 pesetasDe venta en librerías DOPESA
GRUPO MUNDO DE EDICIONES

KAFKA

Ivars

FREUD

Fernando Savafer

José M.” Carandeil

PREMIO NOBEL DE LITERATURA 1977

ALEIXANDRE

Antonio Colinas

conocer

y su obra

Colección conocer
ION NUEITBA tUlIIlBÀ

V Tl) NO DEBES

ALEIXANDRE
conocer

BERTRAND
y su obra

José Francisco

Dopesa 2

y su obra
BERTRAND RUSSELL 

y su obra 
José Francisco Ivars

Tendió las manos, hacia los 
astros pero afirmó los pies 

en la tierra

HERMANN HESSE
y su obra

NIETZSCHE
y su obra

TITULOS

Enalteció la verdad, buscó 
la felicidad, defendió la 

justicia.

SARTRE 
y su obra 

Mauricio Wacquez

LENIN 
y su obra 

Francisco Fernández Buey

y su obra
Francesc Goma

y su obra
Luis izquierdo
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Según el 
presidente de 
Construnaves

ES 
NECESARIA
LA DISMI- 

NUCIONDE 
PLANTILLAS

EN LOS 
ASTILLEROS

MADRID, 8 (Europa 
Press).- El presidente de 
Construnaves, don Aparicio 
Olmos ha señalado a la 
revista "El Europeo" que 
''consideramos 
absolutamente necesario que 
las plantillas del sector de 
construcción naval tengan 
que disminuir, porque es 
inconcebible qué la actividad 
disminuya y no lo hagan las 
plantillas".

Sin embargo, el señor 
Olmos añade que 
Construnaves es consciente 
del problema social que se 
crean, "y por ello 
consideramos -dice— que es 
absolutamente imprescin
dible que simultáneamente a 
ese programa de disminución 
de plantillas se creen las 
industrias adecuadas en los 
alrededores de los astilleros, 
para que puedan ir 
absorbiendo la mano de obra 
que vaya cesando en el 
sector".

La gran derecha en marcha:

FRAGA CENO AYER CON 
SETENTA EMPRESARIOS

BARCELONA, 8 
(Europa Press).— Según han 
manifestado a Europa Press 
fuentes de Alianza Popular 
don Manuel Fraga Iribarne, 
secretario general de esta 
formación política, -se

CATALANES
reunió ayer martes a cenar 
con setenta empresarios 
catalanes. El señor Fraga 
hizo gran hincapié —han 
añadido las mismas 
fuentes— sobre la filosofía 
del ppcto de los grupos de 
derechas.

Las Fuentes citadas han 
calificado de "muy 
importantes" esta reunión y 
— han añadido — 
"evidentemente fue un paso 
hacia adelante en la posible 
integración en Cataluña de 
personas y grupos de 
derechas".

La cena fue organizada 
por el antiguo equipo de

Reforma Democrática, 
partido hoy integrado en el 
Partido Unido de Alianza 
Popular (PUAP) y que 
dirigía el señor Fraga.
' Como se sabe, el señor 
Fraga cenará esta noche en 
Madrid con don Alfonso 
Osorio, ex-asesor del 
presidente Suárez, y varias 
personas mas. El tema de la 
reunión es asimismo la 
filosofía de la formación de 
la gran derecha.

Finalmente las fuentes 
citadas han añadido que 
estos contactos están por el 
momento en su fase mas 
previa.

AP responde al alcalde de Irún

NO FUE INVITADA A FORMAR PARTE DE
LA COMISION GESTORA MUNICIPAL

IRUN, 8 (Europa Press).— Alianza Popular ha replicado al alcalde de Irun, 
presidente de la comisión gestora, don José Kulian Elgorriaga, en torno a sus 
declaraciones de que AP no se había interesado en la formación de la gestora.

A.P. responde que se interesa en los temas de la vida política de la provincia, 
pero que no asistió a la reunión en que se constituyó la gestora por no haber sido 
invitado. Añade que las convocatorias deben hacerse en tiempo y formas legales. Y 
señala que la forma de constituirse la comisión ha sido antidemocrática, porque se 
han marginado deliberadamente los votos de una parte de iruneses, que no 
comparte su criterio poh'tico.

Termirui diciendo que no reconoce a la actiuil gestora y considera que continúan 
vacantes los órganos rectores de la ciudad.

L
a concentración empresarial de Madrid 

ha levantado una ola de comentarios, 
polémicas y discusiones muy en consonancia 

con la gravedad de los problemas que allí se 
han suscitado. La convocatoria de la CEOE 
(Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales) ha reunido a cerca de 15.000 
personas, cifra que supera ampliamente (tal y 
como estaba previsto) a las diez mil que 
acudieron hace unos meses al Palau Blau 
Grana de Barcelona, en un acto de similares 
características. Como es de rigor en estos 
Casos, se dio lectura a un comunicado que 
tficoge las aspiraciones más importantes y 
necesarias de los patronos. Naturalmente, no 
todo lo que allí se dijo se refleja en el 

r comunicado; esto mismo ocurrió en la 
reunión de Barcelona. Lo que ocurre es que se 
considera peligrosa una radicalización de las 
posturas por parte de algunos sectores de 
empresariado; por ello se prefiB'e hacer 
públicas las propuestas más interesantes y en 
cierto modo moderadas.

Las peticiones del comunicado oficial se 
pueden resumir en tres grandes grupos que 
vamos a comentar por separado: 
^tabilización del entorno socio-económico, 
relaciones laborales y obstáculos oficiales para 
d normal desarrollo del proceso productivo.

En cuanto ai primer punto, los patronos 
®xigen una estabilización general de las 
condiciones sociales y económicas necesarias 
pera llevar a buen término la actividad 
empresarial. Este punto se concentra en 
Peticiones sobre la seguridad democrática, el 
Orden público y la superación de la crisis, 
Recientemente, por ejemplo, fue noticia el 
cæo de Varios industriales vascos que se veían 
Coligados a trasladar sus negocios a otras 
regiones españolas, visto el creciente deterioro 

I uel orden público. La empresa, para que 
i uncione correctamente, ha de encontrarse 
• comoda" en el lugar donde esté localizada. 

J Respecto . a las relaciones laborales, se* 
i aceptan las buenas proposiciones del 

Gobierno para fomentar el empleo y la 
inversión, pero se hace hincapié de nuevo en 

( necesidad de establecer la flexibilidad de las 
\Plantillas (lo que no tiene por qué equivaler al

despido libre), la huelga perfectamente 
regulada y el control sobre el seguro de paro, 
las bajas por enfermedad y otras instituciones 
de las que se suele usar y abusar. Se pretende 
evitar así una situación cada vez más 
extendida, cual es la de estar trabajando en 
una empresa mientras se cobra un seguro de 
paro o una parte del sueldo de otra por haber 
causado "baja" por enfermedad.

Por "obstáculos oficiales" debemos 
entender las cargas fiscales por conceptos de 
Impuestos sobre Rendimientos del Trabajo 
Personal, Seguridad Social y otros que elevan 
demasiado el gasto por cada productor. Así, al 
sueldo que percibe éste, se tienen que añadir 
los impuestos citados y algunos más que 
tienen sin duda una original procedencia. Los 
propietarios zaragozanos que tengan 
establecimientos abiertos a! público, tienen ya 
una amarga experiencia con el nuevo 
Impuesto de Radicación, que grava los metros 
cuadrados de ios locales que emplean en su 
diario trabajo, bien sea para venta, exposición, 
etcétera. En otro comentario, me ocuparé más 
ampliamente de este tema.

Los empresarios han puesto de manifiesto, 
no nos quepa ninguna duda ai respecto, su 
descontento por la actual situación española. 
Han querido decirnos que no sólo ios obreros 
y consumidores tienen derecho a enfadarse y 
a exigir medidas coyunturaies o estructurales. 
Las concentraciones de Madrid y Barcelona (y 
otras varias que se celebran en distintas 
ciudades españolas) son un claro reto ai 
Gobierno para que rectifique algunas de las 
posturas y clarifique otras. Y éste haría mal 
de no tomarlb en serio. Las empresas cada vez’ 
ganan menos, y esto es tan cierto como la luz 
del día. A pesar de ver incrementadas sus 
cifras de producción y venta, los beneficios no 
se alteran e incluso disminuyen. ¿Causas? La 
mala rentabilidad, que es consecuencia directa 
de la oscura situación en la que se desenvuelve 
el país entero. Si no se les hace caso, 
podríamos tener en breve problemas muy 
importantes, y ello, fr-ancamente, no es nada 
deseable.

ALARICO

WsittlS
EL CRISTIANO ANTE LO 

DEL ORIENTE MEDIO

UN problema 
dad de los

en la socle- 
hombres. Y

una actitud a tomar entre los 
cristianos. En este caso nada 
fácil y poco matizada. Inten
temos un esbozo.

Escribe:

José María 
DE LLANOS

Se disputan reconocimien
tos y territorios; "ésto es 
rhío", "ésto no es tuyo", 
"aquí mando yo", "protec
ción pero no soberanía..." 

l etc. Y bien, dejando lo su- 
I perficial y estrictamente 
político al margen, lo aten
dido por el hombre de fe 

[ creo que debe ser que la 
r tierra toda es para el hom
bre cualquiera; cada hom- 

1 bre —vamos a que ' menos
pueblo y más humanidad— reclama su, espacio, el que le 
corresponde como miembro de una familia, todavía di
vidida en nacionalidades, y todo eso, pero ya apuntan
do a la mundialidad.

De ser así y reconociendo lo muy torpe aún de su 
institución y actualización, la ONU abre un camino sin 
recorrer, el de toda la humanidad, en que cada cual tu
viera su voto, no por pueblos, sino por caras individua
les. Todo ello inédito y dicen que hasta ingenuo, pero 
lo que més se le aproxime. Pues, por ahí.

Es decir "esto es mío" porque fue de mis antepasa
dos; "esto es mío" porque lo conquisté yo y mis com
patriotas... todo ello a los ojos y medidas de un cristia
nismo cabal, es decir un hombre para quien lo primario 
es lo justo, nada debe valer, ¿bstamos muy lejos todavía? 
Pues busquemos la mayor proximidad y deseamos que el 
principio "la tierra es de todos y no hay tradición que 
deba anteponerse a este punto de partida", predomine sin 
dejarse ofuscar por pasioncillas, politiquillas. Intereses". 
¿Palestinos? pues claro. ¿Israelíes?. pues no menos, 
pero, porque son nombre y no tradiciones de guerra, 
ex polios, tensiones...

LA VIUDA DE 
ALLENDE SE 
ENTREVISTO

CON EL
PRESIDENTE 
DEL SENADO

MADRID, 8 (Europa 
Press).— La viuda del 
ex-presidente de Chile Salvador 
Allende doña Hortens' Busi de 
Allende visitó ayer durante una 
hora al presidente del senado 
don Antonio Fontan Pérez.

Según se ha informado a 
Europa Press en fuentes 
competentes la entrevista se 
realizó a petición de la viuda de 
Allende, que estuvo 
acompañada durante la misma 
por delegados del Partido 
Unidad Popular en España. La 
viuda de Allende expuso al 
presidente del Senado la actual 
problemática por la que 
atraviesa Chile

PROFESORES 
ESPAÑOLES

EN 
MARRUECOS,
EN HUELGA

MADRID, 8 (Europa 
Press).— Los profesores de 
E.G.B. de Casablanca y 
Alhucemas, pertenecientes a 
la misión cultural de España 
en Marruecos del Ministerio 
de Eduación y Ciencia, han 
iniciado hoy una huelga de 
dos dfas, en protesta por no 
percibir sus salarios desde el 
pasado mes de diciembre.

Los profesores han 
- manifestado a “Efe" que el 

retraso en el cobro de sus 
haberes “suele ser habitual" 
y que, en alguna ocasión, ha 
llegado hasta los siete meses.

Hace dos semanas estos 
profesores realizaron un- 
paro y efectuado a la vez, 
diversas gestiones, pero el 
resultado hasta ahora ha 
sido negativo.

Entonces, si aquí nos plantamos, si impone la 
neutralidad. Sea; o la perplejidad, dejarxJo a los de la 
profesión que lo hagan con haremos los más cercanos a 
nuestros principios. Y sobre todo:

Sin mezclar para nada en el asunto lo de las religiones, 
y mucho menos lo del cristianismo. El Maestro lo enseñó: 
"A Dios se le adora no sólo en Jerusalán o en el Garizim... 
"La fe. la respuesta a Dios, se puede y se debe hacer desde 
cualquier fugar y situación. Es decir (y aquí para algunos 
puede saltar el escándalo): "no hay lugares santos", todos 
lo son. Y algunos, a lo más, encierran recuerdos, de poco 
valor cuando se esgrimen como motivos para pelearse con 
el vecino y hermano".

Reconozco que todavía andamos lejos de una vivencia 
cristiana en la cual lo espacial apenas cuente, y nada, si 
ella se trueca en pregón de cruzada. El verdadero cristiano 
adora y acude a su Padre desde donse sea; y abraza a sus 
hermanos quienes sean sin mezclar sus biológicas pasiones 
con sus valores religiosos.

Ya sé que me saldrán con aquello revelado deque Dios 
Yavhé concedió a su pueblo elegido una tierra de promesa 
—después conquistada por los de Mahoma— y que, por 
tranto, desde verdades o principios, algo más que de 
tradición, hay que defender actitudes actuales sobre 
Palestina o los Santos Lugares. Pues, no.

No soy exegeta; pero leo, y todos sabemos, que aquello 
de antaño no pasaba de ser boceto y figura, dice el mismo 
Pablo de lo que había de venir. La tierra prometida era ese 
"más allá" para los hombres que vendrán de Orlente y 
Occiderrte a sentarse en la mesa de los patriarcas. Dios 
Yavhé no quería, ni podía, enfrentar a urtos hombres con 
otros por cuestión de territorios algunos. Lo que hizo fué, 
misteriosamente, antes de Jesús, dibujar la promesa de 
salvación para los suyos. Y con paradojas tan elocuentes 
como la de una Iglesia que nació frente a Roma como 
bestia aoocalíptica y acabó por llamarse romana. Así es 
Dios y por algo, para enseñarnos algo, y no para dejar que 
seamos tan niños que pongamos un centro de ejercicio de 
fe en un lugar geográfico".

Lo dicho por cierto, no es para decir, solapadamente 
nada contra el Israel de hoy; decía Pablo, "si ellos judíos, 
yo también y más..." y me atrevo a decir yo. sabiendo de 
mis antepasados: "si ellos israelitas, yo también, un 
"marrano" descendiente de "marranos" que sin embargo 
cree en quien vino a liberarnos de los 'elementos del 
mundo": Jesús".

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

SOLO EN SOMPORT CADENAS
MADRID, 8 (Efe).— En el itinerario Huesca-Pirineo 

aragonés, en la ruta N-630, es necesario el uso de cadenas en 
el puerto de Somport, según informa el Servicio General de 
Carreteras a laS nueve horas de hoy. . _

Por otra parte, la N-634 de San Sebastian-Santander, a 
La Corúña, está cortada por desprendimiento^ en el 
kilómetro 20, entre Zárauz y Guetaria. El desvio debe 
hacerse por Meagas o por la autopista de peaje.
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FERNANOO SESMA;
1978 BUEN AÑO PARA EL REY Y MUY 
CONFLICTIVO PARA ESPAÑA SOBRE 
TODO EN EL NORTE

LOLA MARTINEZ, 
HASTA EN LA SOPA

REFERENDUMRAFAELA CARRA^
MONJA Y ENSEÑANDO EL LIGUERODE

SE VENDE UN CITROEN 2 CV

Eduardo ALARCON

EL LUNES ENTREVISTA 
PNN-MINISTERIO DE 
EDUCACION

el Citroen en Autocar, S.A. Sta. Teresa, 36-38 
y la DKW en Avda. Madrid,217 de 9 a 13

Matrícula M-799.499 y una furgoneta DKW, 
Matrícula M-588.047. Pueden examinarse:

En cuanto a la huelga las cifras oficiales siguen siendo 
ínfimas en comparación a las facilitadas por la 
Coordinadora.

NO HABRA

REGINE CTOBIWE

Unico vespeitino aragonés

W

expree
Semanario deportivo de 

Aragon para España

.>1 PUBLICACIONES DE 
^‘PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION Y TALLERES
MARCIAL 2-TEL 216983 - ZARAGOZA

ir

Prohibiciones en otros aspectos, pocas, pero en lo 
tocante a salud, cada oía más. Siempre hemos 

sabido que el café altera los nervios, produce insomnio y 
00 sé cuántas, cosas más. Quiero imaginar que con la 
subida del café, para bolsillos modestísimos, habrá sido 
suprimido porque el mal de la alteración económica si es 
importante. Pero hoy me entero de que el café, el oro 
líquido y negro, llega a más. voue dos o tres tazas di arias 
—yo llego a cinco o seis—pueden producir la muerte y que 
si tienes un soplo en el corazón mucho cuidado y 
abstención. Ahora el café endulzado puede producir 
cáncer de vejiga, cambiar el equilibrio hormonal, acelerar 
el ritmo circulatorio y otros males de los que no sabíamos.

Por eso, Y otras cosas, he visitado al profesor Sesma, 
de nombre Fernando, parapsicólogo, grafólogo y 

astrólogo y mantenido conversación con él que extracto: 
"El año 1978 será muy bueno para el rey de España y 
muy conflictivo para el país, sobre todo en el Norte. 
Seguirán violaciones, atracos, asesinatos, desorden. El 
peor punto del mundo, Africa. Una gran autoridad 
religiosa morirá en el transcurso de estos meses. No 
esperemos nada bueno de los días que se nos avecinan". Y 
en vista de ello me tomo otro café aunque mi corazón se 
resienta más de lo normal. Y con azúcar, a ver cómo 
responde mi vejiga y noto la alteración hormonal, como 
Bibi Anderson, Manolo para los intimos, que tiene muy 
alteradas las "mamas" postizas que son un primor en ver 
de lejos. Y asf, tan transexualmente paso a otro tema.

Ír LOS AMAYA

Rafaela Carra que ahora presenta su ''shovi/".vestida 
de monja, enseñando el “liguero" y acompañada de 

unos "boys" guapos, cuya ijnica vestimenta consiste en 
bombín, pajarita, calcetines hasta la rodilla y zapatos de 
charol todo en negro. /Van élegantísimos los mozos por 
esas Partes, porque las otras, ya se pueden irnaginar igual 
que sus madres los trajeron al mundo. El Vaticano ha 
visto mal, muy mal, el "show" de la Carra y le ha llamado 
la atención, pero la "showman", sorda y antipática para la 
prensa fisgona, no> ha escuchado la recomendación y por 
ahí anda cantando y bailandocomo puede toda hecha una 
monja de mentirijillas y frivolona, algo así como Lola 
Martínez, televisiva, que no llega a tanto pero siempre que 
puede con su bikini en el cuerpo, y que está muy bien, 
por cierto. Desde su romance largo con Juan Manuel Wolf, 
vamos teniendo Lola hasta en la sopa. Y ahora, cantando 
y en disco, para poder escucharla a solas en casa. Juanma 
es un fiera para esto de promocionar estrellas, y ahí estuvo 
—porque ya no está— Luciana Wolf, su esposa querida del 
alma hasta que; llegó el cansancio y anulación 
matrimonial. Ruptura, hundimiento de Rosita 
Tomás-Luciana Wolf y Lola que sale ganando como amor 
y figura.

•
 Bien van Los Amaya con sus canciones-hortera. Y 

metidos en música se dice que Manolo Escobar, el 
cantante de multitudes que se dice, ha retirado sus 
acciones de la casa de discos “Belter” donde era 
potentado económicamente, por sus perras y discos 
vendidos.Mal asunto este dada como ena la economía. 
Pero peor le va a Lauren Bacall, la pobre, luminaria de 

Hollywood en años dorados, enferma, con poco dinero y 
sin traba/o. El cine ha empezado a olvidarla y nadie se 
acuerda de ella. Es la tragedia del tiempo que pasa sin 
darnos cuenta y a todos llega con los años. Consuela 
entonces con tropezarse a personas como Regine Gobine, 
francesita ella, afincada en España y casada con Arturo 
López, cuando este pudo desatarse de Elena Espejo. No le 
falta trabajo ni felicidad conyugal ni familiar. Madre de 
una niña, pendiente de los suyos. A pesar de lo que se diga 

_ de los franceses, Regine no ha sido jamás pornográfica ni 
mujer de amores variados ni escándalos, sino bien 
recogidita y puritam para molestia quizá de sus paisanos y 
envidia de las españolas que se las dan de decentes.

En el proyecto de 
reestructuración del servicio

El lunes, al fin, 
reunión PNM - MEC

MADRID, 8 (Logos).— No ha existido ningún acuerdo 
formal entre la Dirección General y la CSUTa propósito de 
la huelga. Lo que se hizo patente a algunos representantes 
de dicha central fue la postura de la Dirección en cuanto al 
proyecto de reestructuración de los servicios del cuerpo de 
Correos y Telégrafos —dice en una nota la Dirección 
General — . Dicha postura,. anterior a la huelga y 
reiteradamente expresada a todas las centrales sindicales y a 
a la comisión negociadora estatal, sin particularismos ni 
negociaciones separadas con la CSUT ni .con ninguna otra 
central, es la siguiente:

La Dirección General se compromete ahora, como se 
comprometió siempre, a defender el proyecto de 
reestructuración del servicio elaborado como consecuencia 
de las consultas y negociaciones llevadas a cabo con 
representantes de los funcionarios.

La Dirección General no puede aceptar que el proyecto 
sea sometido a referéndum de todo el personal, antes de su 
envío a las Cortes, ya que ello sería un trámite innecesario 
al haber comunicado los sucesivos borradores a todo el 
personal interesado y haber sido elaborada conjuntamente 
con representantes de los mismos a través de la comisión 
negociadora estatal, las Centrales Sindicales y las 
asociaciones de funcionarios.

Por una parte la Federación de Comunicaciones de la 
UGT ha propuesto a los demás sindicatos que se marque el 
15 de este mes como fecha tope para que el Gobierno de 
soluciones concretas a los temas más importantes 
planteados en las negociaciones sobre el estatuto de Correos 
y Telégrafos.
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La entrevista entre la Coordinadora Intersectorial de 
PNN (Universidad, Institutos, Formación Profesional, y 
Básica) y los Directores Generales del Ministerio de 
Educación y Ciencia se celebrará, finalmente, el próximo 
lunes, día 13 a las cinco y media de la tarde, han informado 
a Logos fuentes próximas al Departamento.

Según dichas fuentes, la llamada telefónica del 
profesorado se produjo cuando casualmente celebraban una 
reunión los Directores Generales de personal. Enseñanzas 
Medias y Educación Básica, lo que facilitó la gestión. 
También se ha informado que estará presente el Director 
General de' Universidades si efectivamente acuden los PNN 
de este nivel.
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Denuncia socialista en el Congreso

«PESCANOVA» 
CON MARRUECOS

CALVO SOTELO INDIGNADO POR LA 
ACUSACION DE LOS SOCIALISTAS 
EN LA COMISION DE EXTERIORES 

"ES UÑA
BURDA

MADRID, 8 (Logos). — Por 19 votos a favor, de UCD y 
A.P. y 14 en contra de los grupos socialista, comunista y 
mixto, y la no presencia de las minorías vasca y catalana, la 
comisión de Asuntos Exteriores del Congreso ha

Pese a la oposición 
socialista, el Convenio PATRAÑA"

recomendado al Pleno la ratificación del acuerdo pesquero 
con Marruecos, -después de dos horas y media de debate, 
durante las Cuales el representante del grupo socialista, 
Marín, dirigió un largo ataque el Gobierno y a los grupos de 
armadores que, a su juicio, van a ser los únicos beneficiados 
por el acuerdo.

Marín comenzó por manifestar que el grupo socialista no 
era contrario al acuerdo con Marruecos.

Pesquero superó la 
Comisión con el respaldo 
de UCD y AP

Pero si al texto del que 
ya se había firmado. De 
hecho este acuerdo sólo
favorece a los g r a nd es
armadores, no se habla para 
nada de los intereses de los 
pescadores. La industria de 
transformación de pescado 
de Canarias se verá obligada 
a desaparecer. Los cinco 
años de cumplimiento del 
acuerdo dejan poco ♦’"mpo 
para la reestructuración del 
sector. Los barcos hablan de 
abanderarse bajo pabellón 
marroquí y se convertirán 
en objetivos militares del 
Polisario. El Gobierno 
español salvará su 
responsabilidad porque 
serán barcos marroquíes, 
pero serán trabajadores 
españoles los que se irán al 
fondo del mar. La 
marroquización se realizará 
con créditos a la 
exportación concedidos por 
España.

Marín relató como este 
acuerdo beneficia 
exclusivamente : a los 
armadores pesqueros y 
concretamente a la empresa 
Pescanova, a la que tachó de 
ser la más importante del 
sector. Asimismo acusó al 
diputado de UCD, Víctor 
Moro, de estar vinculado a

de Asuntos Exteriores en el 
Congreso, en la que decía 
que la acción exterior del 
Gobierno nunca sería 
sacrificada a consideraciones 
puramente utilitarias ni a 
particulares aspiraciones de 
individuos o de grupos que 
se confieren abusivamente el 
carácter de intereses 
nacionales. Marin comentó:

iMo sabemos si el señor 
ministro, cuando dijo esto, 
estaba pensando en 
Pescanova".

Los diputados
comunistas 
Raimundo, y 
opusieron al

López 
Calvet se 
acuerdo,

fundamentalmente porque 
atentaba contra el principio 
de la soberanía del pueblo 
saharaui, al reconocer 
implícitamente la soberanía 
marroquí sobre las aguas al 
sur del Cabo Nun. Ello 
implica un peligro evidente 
para España y aleja la

que los barcos se convierten, 
después de la ratificación en 
objetivos militares del 
Polisario.

Por parte de Unión de 
Centro Democrático 
intervino el diputado Muñoz 
Peirats, quien dijo que no 
era un acuerdo optimo, pero 
si realista, que había catorce 
mil afectados y que los 
trabajadores españoles que 
podrían verse afectados a lo 
largo de los primeros diez 
años serán sólo ochocientos. 
Que la mayor parte de las 
empresas pesqueras 
implicadas habían pedido su 
ratificación y que el acuerdo 
no reconocía la soberanía 
marroquí sobre las aguas al 
sur del Cabo Nun, que antes 
eran saharianas.

Meilán también de Unión 
de Centro Democrático, dijo

más las ventajas que los 
inconvenientes. No se

que a su partido s ie

p osibilidad de que se

dichas empresas. 
Refiriéndose a u na

cumplan las resoluciones de 
la ONU para que el pueblo 
saharaui ejerza su derecho a 
la autodeterminación.

Por último López 
Raimundo se refirió a la 
amenaza del Polisario 
publicada estos días en la 
que dice que el acuerdo 
condena a los trabajadores 
españoles a pasar hambre o 
a dejar huérfanos, puesto

guiaba el interés de España, 
y que las afirm^aciones 
vertidas por Marín eran 
graves y debían probarse. 
“Este no es un tratado que 
caricaturescamente 
podríamos, llamar 
“Pescanova con Marruecos". 
Si no ratificamos el acuerdo, 
nuestros pescadores se 
encontrarán sin una norma 
jurídica que les proteja.

reconoce la soberanía de 
Marruecos sobre las aguas 
saharauis. Se habla, 
simplemente, de aguas bajo 
la jurisdicción marroquí 
como potencia 
administradora del 
territorio. No se prejuzga el 
destino de las Canarias. No 
queremos convertir a los 
trabajadores en objetivos 
militares.

Por Alianza Popular, 
López Bravo dijo que lo que 
estaba en juego era el pan y 
la libertad de catorce mil 
quinientos tripulantes, más 
de setenta mil hombres en la 
industria auxiliar lo que 
supone unas trescientas mil 
personas afectadas, e insistió 
en que la descolonización 
del Sahara continuaba 
pendiente de la 
autodeterminación del

MAL'RID, 8 (Resumen de 
agencias.— _ Don Leopoldo 
Calvo Sotelo, diputado de 
Unión de Centro 
Democrático por Madrid, ha 
manifestado a Europa Press, 
que la acusación vertida ayer 
por los socialistas en la 
Comisión de Asuntos 
Exteriores, "es' una burda 
patraña, que será contestada 
adecuadamente".

EI señor Calvo Sotelo, 
dijo: ',Há sido lamentable", 
e insistió; "El castellano 
tiene en estas ocasiones 
palabras muy claras para 
calificar estos hechos". 
Sobre el tipo de acción que 
piensa llevar a cabo, el señor

PROXIMA 
DECLARACION 
DE UCD, SOBRE 
EL ACUERDO

PESQUERO

territorio. 
Como 

en que i
Peirats insistiera 

las denuncias del
diputado socialista podrían 

la comisión en unconvertir 
patio de vecindad. Martín se
ratificó en su disposición a 
un debate publico para 
probar to das I a s

Nadie nos garantiza que 
Marruecos, si no '* 
ratificamos, vaya

lo
a

Calvo Sotelo, 
dependen del 
que no sabe 
comisión o 
"Désde luego 
indignado",

subrayó, que 
reglamento, y 
si será en la 
en el pleno, 
—dijo— estoy

Como se
PSOE lanzó

recordará, el 
ayer serias

acusaciones de corrupción y 
negligencia a la 
administración en los que se 
aludirá directamente al 
ex-ministro de Comercio, 
don Leopoldo Calvo Sotelo, 
entre otros.

MADRID, 8 (Efe).- Se 
espera que en las próximas 
horas se haga público un 
comunicado del grupo 
parlamentario de UCD sobre 
la discusión en torno al 
acuerdo pesquero con 
Marruecos, cuya ratificación 
origjnó un amplio debate 

. ayer en el Congreso.
Por otra parte el comité 

ejecutivo del partido se 
reunirá probablemente 
mañana y entre las materias 
que se abordarán figura la 
continuación de la campaña, 
"UCD, en marcha", que 
proseguirá en los dos fines de 
semana próximos.

"CONJUNTO
DE FALSEDADES'

MADRID, 8 (Efe).- El 
diputado de UCD, por 
Pontevedra, Víctor Moro, 
calificó de conjunto de 
falsedades, las acusaciones 
lanzadas ayer contra el 
diputado socialista Manuel 
Marín, en el curso del debate

manifestación del ministro
renegociar, como piden los 
socialistas. Quizá lo más 
probable es que negocie, 
pero con otros países. Son

afirmaciones que había 
vertido.

Hay que hacer notar que 
la ratificación habrá de 
pasar todavía por el pleno 
del Senado, una vez la 
apruebe eJ pleno del 
Congreso, el miércoles 
próximo, día quince.

En su intervención de 
ayer, el señor Marín atacó al 
ex-director general de Pesca, 

- Víctor Moro, qbe ocupó esta 
puesto siendo ministro de 
Comercio Leopoldo Calvo 
Sotelo, circunstancia que fue 
mencionada en varias 
ocasiones por el señor Marín 
durante su intervención, en 
la que se opuso a la 
ratificación del acuerdo 
citado.

sobre la 
a c u erd o 
Marruecos.

El señor

ratificación del 
pesquero con

Moro anunció su
propósito de contestar a las 
acusaciones del señor Marín 
por vía parlamentaria y en el 
m omento oportun o.

Iguainnente, el señor Moro 
dijo qué su gestión durante 
quince meses al frente de la 
Dirección General de Pesca, 
había sido honesta y eficaz 
para la pesca española.

lo atestigua. El libreto, la 
música, la escenografía y el 
montaje tienen verdadera 
categoría. Lástima que los 
productores, los hombres del 
siniestrado "Scala" barcelonés, 
no parecen muy decididos a 
llevar la obra a provincias.

MARIANO SANCHEZ 
COVISA, el hombre al que se 
considera líder de los 
“Guerrilleros de Cristo Rey”, no 
cabe duda que es fiel a sus 
lealtades. Y si la masonería 
constituyó la obsesión del 
general Franco, otro tanto cabe 
decir de Sándiez Cbvisa. Y es 
Que la secta de los “delantales”, 
en opinión de Covisa-, es la gran 
culpable de los males que 
ecechan a España. Bueno^ y 
también el judaismo.

JOSE MARIA GARCIA sigue 
siendo despedido en olor de 
multitudes de los campos de 
fútbol españples a los que se 
desplaza cada domingo 
micrófono en ristre. Unas veces, 
las menos, recibe las palmas, y 
o tras, las más, soporta las lanzas. 
Hace quince días tuvo que salir 
protegido por la Fuerza del 
estadio del Sevilla y el domingo 
también paso sus apurillos en el 
Camp Nou de Barcelona. Y él 
erre que erre con su verdad a 
cuestas, sin temor a las amenazas 
ni a las coacciones. ‘‘No, no me 
moverán", viene a decir cada 
noche en su programa de radio.

Iberia de baloncesto y de la 
época dorada del Real Madrid, el 
que fue durante una breve etapa 
presidente del Real Zaragoza de 
fútbol, arquitecto de profesicm y 
vocacionalmente deportista, ha 
venido sonando últimamente 
como delegado en Zaragoza del 
Consejo Superior de Deportes. 
Incluso se anundó que tan sólo 
faltaba el "placet" burocrático 
del ministerio de Pío Cabanillas. 
La tardanza en la publicación del 
nombramiento es motivo de 
sorpresa. ¿Seguirá dudando don 
Benito Castejón..?

INTERINO.

del derecho patrio, falleció ayer 
en Madrid. Jurídico militar y 
catedrático en las Facultades de 
Barcelona y Madrid, Blas Pérez 
desempeñó la cartera de 
Gobernación desde 1942 a 1957 
en que fue cesado por Franco.

lorenzo VALVERDE es 
quizá el gran "boom" de la 
Comedia musical española. Más 
de un año en cartel en un teatro 
hiadrileño, con "El diluvio que 
viene", a lleno y éxito diario, así

FERNANDO UBIERGO, 
chileno de pasaporte, cantando 
"El tiempo en las Bastillas", ha 
ganado el festival de la Cánción 
de Viña del Mar. En la lista de 
premios, ni un solo español. 
Síntoma de la depreciación 
evidente que sufre nuestra 
música en los hits parade 
internacionales.

ERNESTO CHE GUEVARA, 
ha sido resucitado por el 
celuloide, de la mano del cine 

italiano. La película sobre el 
guerrillero argentino se estrenó 
ayer en Zaragoza, en el mismo 
local que una semana antes 
había proyectado las últimas 
horas de Salvador Allende. 
Alguien nos ha comentado que si 
el mito Allende no sufre merma 
en su plasmación 
cinematográfica, el del Ché 
resulta gravemente deteriorado. 
Por lo visto al espectador 
español le cuesta trabajo 
identificar al Che con Francisco 
Rabal, que encarna el personaje.

CARMELO C ASSA 
TORREGIANI un banquero 
mal tés, diseño en los años treinta 
el que se considera el ‘‘Rolls 
Royce” más exclusivo del 
mundo. Con su brillante 
carrocería de aluminio, sus 30 
caballos de potencia y el 
‘‘caché” de la firma inglesa, el 
Rolls ha dormido durante más 
de cuarenta años en los garages 
de la familia en Malta. Hoy, con 
el cuenta/kilómetros 
prácticamente a cero, pasará a 
propiedad de cualquier 
londinense que puje en la 
subasta por encima de los seis 
millones de pesetas.

GREGORIO LOPEZ 
BRAVO, el Camuñas del 
régimen de Franco, y hoy 
integrista de Alianza Popular, ha
explicado así su
gabinete, 'matosas

salida del 
a un lado:

“No se olvide que mi cese

JULIO DESCARTIN, el 
mismo de los años heroicos del

BLAS PEREZ GONZALEZ, 
uno de los más ilustres civilistas

Coincidió con el momento en 
que Franco dejó la Presidencia 
del Gobierno". Total que, 
deduciendo, cabe imaginar que 
Carrero y don Gregorio no 
congeniaban demasiado.

Evrti
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MONOTOMIA 
Y ABURRIMIENTO

BOLSA de

BANCOS

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A RA GON/expres.

I MADRID
La sesión se ha desarrollado 

con la misma pesadez habitual,

donde sigue la cortedad de 
negocio, con dominio de la 
oferta, siendo los declives muy 
generalizados pero de poca 
cuantía. Los bancos comerciales 
tienen rectificaciones negativas 
que oscilan entre 1 y 4 enteros y 
repeticiones en Hispano y 
Banasto. En los industriales 
repeticiones y recortes de 2 
puntos para Unión y Noroeste. 
Ligeras variantes negativas en las 
eléctricas, aunque muchas de 
ellas no llegan al entero y 
únicamente lo sobrepasa 
Sevillana (menos 1,5). En 
alimentación Ebro, cede 2 y 
Viñedos 1 y en Construcción, 
salvo cristalería que pone dinero

LA CORPORACION 
FINANCIERA INTER
NACIONAL INVIERTE 
843.000 DOLARES EN 
SEFINOVA

MADRID, 8 (Europa Press).— La Corporación 
Financiera Internacional, entidad integrada en el Banco 
Mundial ha efectuado una inversión de 843.000 dólares 
destinada a la ampliacióri de la compañía SEFINNOVA, 
primera sociedad española dedicada a financiar la 
innovación en España, encuadrada en la órbita del grupo 
Banco de Bilbao.

Esta inversión, la primera que la corporación financiera 
internacional realiza en una compañía de este tipo, forma 
parte de una ampliación del capital desembolsado en 
Sefinnova, operación en la que participarán, además del 
Banco de Bilbao, el Iñdustrial del Mediterráneo, el de 
Expansión Industrial, la Caja de Ahorros de Cataluña y la 
Confederación de Cajas de Ahorro.

Sefinova, tiene por objeto la financiación, promoción y 
fomento de la innovación de la pequeña y mediaría 
empresa, y ha contribuido a la creación de un patronato 
para la innovación, cuyas actividades se orientan a estimular 
y divulgar el nacimiento y desarrollo de empresas 
innovadoras, en un afán de integración de lo que pudiera 
denominarse “complejo industrial de tecnología avanzada", 
como instrumento de una política de desarrollo regional.

mas 5, bajas d e 5 en 
Uibanizadora Metro, de 3 en 
Dragados y \yblderribas y de 1 
en Vallehermoso y Ceisa. En 
inversión recuperan 2 Ceivasa y 
Bansaliber y general señala hoy 
cotización efectiva a 78 por 
ciento (menos 4,5). Un avance 
de 1 entero en Tabacalera y sin 
variación en los otros 
componentes de monopolios y 
en las químicas bajas de 2 para 
Gros e Hidro-Nitro 1,5 en Oepsa 
y Energía y 0,5 en Explosivos y 
P. Reunidas. En el grupo de 
automóvil operan SEAT y 
Citroen menos 2 y en 
siderúrgicas Tubacex menos 2, 
Hornos menos 0,5; Felguera, 
mas 1,5 y Ensidesa cotizando a 
29 por ciento. Cierre sin 
variaciones. Indice: 95,11 
(menos 0,40).

en Urquijo, con pérdidas de 4 en 
Central, 3 en Atlántico y 2 en 
Bilbao y Bankunión. Todas las 
eléctricas en baja, las mayores 
de 1,5 en Unión y en Penosa y 
Sevillana. En las siderúrgicas 
Olarra mejoraba 4 y hornos 0,5 
pero al cierre tenían papel claro. 
En las químicas Firestone cede 
3 y queda a 70 por ciento y en 
monopolios una mejora de un 
cuartillo para telefónica. El 
cierre aburrido y con oferta. 
Indice: 95,29 {fnenosQ,16)

Agí ¡culi m'a 
Industria ( oniercio. 

Construcción 
.Navales. j

BARCELONA
GESTION 

DE 
CREDITO 

OFICIAL

I BILBAO I
Sin variaciones nuevas, 

siemore en el discurrir cansino y 
sin alicientes producto de la 
escasa contratación. Hoy 
algunos escasos valores en los 
grupos bancarios y siderúrgicos 
señalan avances, y esto podría 
dar lugar a pensar en alguna 
mejora de situación, pero lo 
cierto es que el cierre se canta 
papel y de esta norma no se 
libran tampoco ios que han 
señalado recuperaciones. En 
bancos hay avances de 7 puntos 
en Banesto, 3 en Santander y 2

Sigue la monotonía y el 
aburrimiento en la bolsa, con 
muy pocas operaciones y 
cambios recesivos pero suaves, 
entre los que únicamente 
destacan por su amplitud la 
pérd ida de 8 puntos en 
Carburos. Faltan cotizaciones en 
empresas papeleras e 
inmobiliarias ylos retrocesos de 
las que cotizan están entre 0,5 y 
3 enteros. En los bancos papel 
para Bankunión menos 2, en 
industriales y papel menos 4 
para el central en comerciales, 
como lo mas notable de ambos 
grupos. El cierre sin orientación.

José A.Traver 
Espa Hurgues

COSO.24-322
TELS. 210496-210497
, ZARAGOZA 4

DOS BANCOS EXTRANJEROS
BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Camoios del día 7 de Febrero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .....
1 Libra Esterlina...........
1 F raneo Suizo.............

100 Francos Belgas (com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas...........
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
1 Corona Danesa .....
I Corona Noruega........
1 Marco Finlandés . . . .

100 Chelirres. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

80,809 
72,643 
16,398

156,171 
41,201

247,371 
38.334
9,323 

35,811 
17,371 
14,153 
15,771 
20,311

533,216 
200,022

33,454 
246,895

81,069 
72,958 
16,468

156,998 
41,439

248,929 
38,549
9,364 

36,006 
17,465 
14,224 
15,853 
20,428

538,485 
201,664

33,631 
249,213

1 GALERIAS DE ARTE~|
Galería LEONARDO

expone: a. De FELIX
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.

ACREEDORES DE UNA 
EMPRESA ESPAÑOLA 

EN SUSPENSION DE PAGOS
MADRID, 8 (Europa 

Press).— Los bancos, Marine 
Bank, de Londres y State 
Street Bak and Trust, de los 
Estados Unidos, han 
resultado afectados con 523 
y 478 millones de pesetas, 
respectivamente en la 
suspension de pagos de la 
empresa “Atamarisa S.A” 
en el expediente presentado 
en el Juzgado de Primera 
Instancia de Madrid número

CONTACTOS
Viudo. Escritor. Desea 

rehacer su vida, con St'a. 
o Sta. de unor 30 a 50 
años. ALGO CULTA.

Escribir a J.F.C.; c/ 
Mayor, 31. LALUENGA 
(Huesca)

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 97. 
Pisos todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

VENTAS
VENDO Yashica Minister, 
seminueva. Barata. Llamar 
de 4 a 5 al 25 68 16. Car
los Royo.

9, que consta de un activo 
de 1.996 millones de pesetas 
y un pasivo de 1.077 
millones.

Otros acreedores son el 
Banco Comercial para 
América, el Corte Inglés y 
Cosesa.

RECURSOS
AJENOS Y
CREDITOS

DE LA BANCA 
ESPAÑOLA.

EN 1977
MADRID, 8 (Europa 

Press).— Con fecha de 31 de 
diciembre de I 977, los 
recursos ajenos de la Banca 
española se situaron en 
4.902.285 millones de 
pesetas, con un incremento 
del 17,91 por 100 sobre fin 
de año de 1976, según cifras 
del Consejo Superior 
Bancario

En la misma fecha de 
1977, los créditos 
ascendieron a 1.733, 

■ En la misma fecha de 
5 1977, los créditos 

ascendieron a 1 .5733.921 
millones de pesetas con un 
aumento del 23,16 por 1 00 
sobre el 3 de diciembre de 
1976.

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central ................ .............
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español -.............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico........................   '
Banco Urquijo.........................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española* . . 
Sevillana................. 
Cantábrico . ... . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .

* Iberduero ...... 
E. Reunidas . . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa...............  
Fecsa 5.Ô60.......  
Fecsa 1.000 . .... .

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica . t . . . 
Galerías Preciados 
Ç^mpsa................  
Tabacalera

¡
Astilleros . . . . .
Metro...................
Unión Fénix . . .

¡j Seat......................  
il Renta inmobiliaria

Preced. HOY

303 303
274 274
337 333
211 211
200 200
344 340
209 208
263 261
206 205
171
172 172
214 211
225 , 225
210 ——

80 79,5
71 69,5
77,5
67 67
62,5 63
88,5 88,5
52 51
69,5 69
70 _ _
65,5 —
65,5 65,25

88 ___
46,5 48

40,5 4Ó
74 —

89
277 275

69 —

185 183,5
105,5 104,5
54,4 53

227 224
102 102
101 101
113 112

8& 86
96 —

236 236
176 177

20 —

311 _ _
78 73
75 75

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

> IXZflMOOZfl.flRflCOn YUQIfí

«
CONSUMA 

PRODUCTOS 
^ARAfiONiSiS

CONSUMA

banco do hueSCa...uN banco de “ínteres "capital
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lo/ om/
Por

PAMON
SENDER I

A todos nos sorprendió que Pio 
Baroja, aparentemente despreocupado 
de si mismo, escribiera más de tres mil 
páginas narcisistas y encandiladas de 
‘mismedad”. En ellas repite una y mil 

veces que él no tiene importancia, que 
no es nadie y que no vale la pena ni su 
obra ni su vida. Muchas páginas para 
una declaración como esa.

He aqui unas líneas de “Galería de 
tipos de la época”: Es un pasaje 
típicamente barojiano: “Yo he vivido 
una vida modesta, oscura —dice— sin 
un momento de suerte ni de ilusión. 
No creo que me haya faltado 
capacidad de trabajo... No he tenido 
éxito. Si he conseguido algo en 
literatura ha sido a destiempo y casi 
más bien fuera de España que en 
España;' Con escasos medios, sin 
protección y sin conocimientos de 
personas influyentes he llegado a la 
vejez y a una vejez de artrítico. Creo 
que todos los hombres de más de 
veinte años estáji ya comenzando a 
pudrirse. Un artrítico está más podrido 
aún... Exigir a un hombre como yo 
que tenga una amplia benevolencia 
para el medio ambiente es pedir 
gollerías.”

Esta es la actitud de Baroja en toda 
su obra. En parte, es un truco ni más 
ni rnenos eficaz que el vitalismo 
retórico de d'Anunzzio a quien odiaba. 
O el misticismo (que también odiaba) 
de Unamuno.

Es verdad, por otra parte, que 
Baroja consiguió hacerse más 
Convincente que sus colegas españoles 
y que tenía más talento que todos 
ellos juntos excluido Valle-lnclán.

Repetía con frecuencia: “La

BAROM ¿
myjEREs

tontería universal no tiene remedio”. 
Esta actitud es demagogia literaria 
pura. Buen recurso para cazar adeptos.

En lo que era Baroja sincero era en 
su rencor natural contra todo “lo 
otro”. Ese rencor procedía de una idea 
desmesurada de sí mismo. ¿No ha 
observado el lector que en los libros de 
Baroja ninguno de los personajes 
— hombre o mujer— destaca por 
encima del omnipresente autor?

Nunca el héroe es más alto, ni más 
vital, ni más noble que Baroja. Ni 
Zalacaín, ni Shanti Andia, ni el viejo 
mayorazgo, ni la “dama errante”. Los 
héroes de Dickens, a quien Baroja 
admiraba, tiene un relieve mucho 
mayor que el autor, los de Conrad (en 
estos días se celebra el centenario de 
su nacimiento— viven por sí solos, bajo 
su don de irradiación desaparece y es 
olvidado el novelista. Lo mismo pasa 
con los autores rusos.

Los héroes de Baroja son inferiores 
a su amo y, detrás y encima de ellos, se 
ve el novelista constantemente 
moviéndolos y tirando de los hilos. El 
rencor de Baroja contra “todo lo otro” 
ofrece muchos ejemplos. Baroja 
describe mucho mejor lo que odia que 
lo que ama.

Lo que ama (por ejemplo, las 
mujeres), carece de relieve.

Las mujeres de Baroja son sombras 
tímidas y fugitivas. Y es lo único que, 
ocasionalmente, ama Baroja. La falta 

de relieve de esas mujeres no puede 
menos de chocar a los lectores que 
sabemos que Baroja era un hombre de 
una masculinidad exacerbada e 
insaciable. Baroja tenía la obsesión de 
la mujer, mucho más que cualquier 
hijo de vecino.

Todas sus mujeres son una misma y 
todas son aéreas, de contornos vagos, 
románticas sombras más o menos 
inaprensibles. Los idilios nunca son el 
centro de la acción, sino un accidente 
de paso y nunca termina bien. Esa 
melancolía del deseo acabado siempre 
mal es una prueba de masculinidad. El 
hombre muy viril-quizás el macho 
ideal, según la naturaleza, 
probablemente según la opinión de las 
mujeres, tan cerca siempre de la 
naturaleza— es taciturno, adusto y 
melancólico.

Ese macho tiene presente la 
conciencia de su deseo insaciable y de 
los efímeros y fugaz del objeto de ese 
deseo.

Las mujeres de Baroja nos revelan al 
novelista de cuerpo entero.

Era Baroja, en esa importante 
materia, un hombre que odiaba a 
todos los hombres y que amaba- a 
tódas las mujeres. Odiaba a los 
hombres por resentimiento sexual.

Lo que no puede ser más saludable 
y natural. Era en esto Baroja un 
monstruo de normalidad. Todo 
hombre normal odia potencialmente a 

todos los hombres y ama a todas las 
mujeres. Lo que para en el caso de 
Baroja es que el autor da a su 
problema una derivación literaria.

Según la ley de las ambivalencias 
(que tanto cultivaba Baroja en sus 
novelas), se puede decir que Baroja no 
se casó nunca, precisamente porque 
amaba demasiado a la mujer. ¿A cuál? 
A todas. La mujer de “La Casa de 
Aizgorri”, la de“Losamores tardíos”, 
la de “El gran torbellino del mundo”, 
la de “El árbol de la ciencia”, la de 
“La ciudad de la niebla”, son siempre 
la misma. Un ser secretamente superior 
al hombre que trata sin embargo de 
encontrar, ai macho que pueda y deba 
dominarla.

El dominio que busca la mujer, es 
decir, más bien la exclavitud a la que 
se somete gustosa, no es de orden 
intelectual o moral sino simplemente 
erótico. En eso Baroja tiene razón. El 
hombre busca la gracia y la dulzura. La. 
mujer busca la fuerza. En los últimos 
planos de la naturaleza, allí donde la 
sencillez roza el peligro de la 
simplicidad elemental, allí suele estar 
de verdad.

Era Baroja, pues, un macho 
exacerbado, un amante universal,que 
no podiendo lograr su ambición, 
reaccionaba por resentimiento con un 
rencor melancólico, a veces cáustico y 
frecuentemente venenososo contra 
todos los hombres.

*H.a tontería universal rjo tiene 
remedio”. Es decir, tendría un 
remedio. Lá desaparición dc tcií as los 
hombres merced a alguna t.'cse de 
epidemia bienhechora, de maca que 
no quedara otro más que Baroja. 
Entonces Baroja sería el padre 
fecundador y fundador de una 
humanidad barojiana que, por serlo, 
comenzaría a tener alguna razón de ser 
a sus ojos. Habría vuelto la humanidad 
a sentar sus propias bases sobre tierra 
más firme. La única tierra firme que le 
interesaba a Baroja era la que el había 
acotado para su uso secreto y 
exclusivo. La de su deso viril secreto 
también y clandestino.

Como decía antes, Baroja tenía la 
obsesión de la mujer en una medida 
mucho mayor que cualquiera de sus 
contemporaneos. Si se quería verlo 
resbalar a él, (tan cuidadoso de la 
discreción), bastaba con aludir a su 
vida amorosa. Un d4a en París, al final 
de la Guerra Civil española, estuvo 
hablándome de una señora suiza que le 
escribía cartas apasionadas y quería 
casarse con él. Baroja tenía entonces 
sesenta y cinco años.

—Pero hay una dificultad —añadía 
rnostrándome la fotografía—. Tiene un 
hijo capitán de veinticinco años. Por 
otra parte...

Yo le decía, siguiéndole el humor 
que tener “hjjos prefabricados” y tan : 
maduros debía ser incómodo. Y Baroja • 
comenzaba a explicar que no, que la : 
vida de familia en Suiza es diferente y • 
que se podía aceptar una paternidad : 
como aquella por tales y cuales • 
razones. •

—Por otra parte... •
Esa “otra parte” era una rusa 

sentimental, una estudiante de la Casa : 
de España y, a veces, tal o cual í 
camarera de café. No es que don Pío ï 
tuviera relaciones con ellas. El “macho 
universal” no puede poseer a todas sus í 
amadas. Entretanto echaba ojeadas 
expertas a las muchachas que pasaban 
cerca, por el boulevard Saint Michel.

Disimulaba Baroja su erotismo con í 
una melancolía muy siglo XIX. Su 
hermano Ricardo, que lo quería í 
mucho, me dijo cosas que algún día se 
podrán publicar. Entonces se acabará x 
de comprender la compleja 
personalidad de Baroja en esa materia. 
Y la enemistad irracional que lo 
separaba de Valle-lnclán, cuya actitud 
en materia erótica era diferente.
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Capítulo primero de un serial sobre
un escándalo de mil millones

Coma Gros, Ola-asunto:

EL FOLLON

íarra

EAG

de Pi 
consi

neo llegaron a un acuerdo, 
hecho desató la alarma sefl 
las fuentes económicas ctJJT 
tadas por EL GORREO CAT , 
LAN. J

A las nueve y media de la mañana del pasado día veintinueve de enero, lunes, Juan 
Carlos Muntadas debía presentarse en el Banco de Vizcaya para hacer efectivos 
veinte millones de pesetas en descuentos en talones que el citado banco le había 
facilitado.
Días antes, el señor Juan Carlos Muntadas había recibido una carta del abogado Ig
nacio Puig-Carrera, quien actuando en nombre de su cliente señor Fontcuberta le 
exigía en tonos conminativos que abonara otro descubierto, también en talones, por
valor de una

Empezaba el estallido de uno 
de los «affaires» económico fi
nancieros más resonantes de 
los últimos tiempos tanto por la 
cantidad que se baraja en el 
asunto —más de mil millones de 
pesetas— como por los nombres 
de las personas implicadas bien 
como culpables, bien como per
judicadas.

UN CONSEJO: QUE 
NO ABANDONE 
EL PAIS

Aquel fin de semana que pre
cedía al lunes decisivo, el señor

Al audaz financiero
Muntadas le

aconsejaron no se fuese
Juan Carlos Muntadas había es
tado preocupado. Lo demues
tran tos contactos que estable
ció con diversos abogados con 
el fin de asesorarse sobre su si
tuación. Concretamente pidió 
asesoramiento a los letrados 
Pedro Arderiu, José María Sa- 
grera y Grau Gratacós.

Con este último se entrevistó 
el sábado, día veintisiete, por la 
tarde, pese a no ser hora de des
pacho. Grau Gratacós estudió el 
caso y consideró que era defen- 
sable partiendo de un presu
puesto: la solicitud de suspen
sión de pagos de una serie de 
las empresas del señor Munta
das para poder ganar tiempo y 
hacer frente a la situación con
tando con el activo patrimonial 
del que iba a ser a las pocas fe
chas protagonista del escánda
lo. EL CORREO CATALAN ha 
podido saber que la condición 
ineludible que el abogado impu
so fue la de que el señor Munta
das desoyera los consejos que 
éste le había indicado le habían 
sugerido personas allegadas 
respecto a la eonveniencia de 
abandonar el país. El mismo 
consejo le fue dado también por 
el abogado Pedro Arderiu.

Juan Carlos Muntadas pare
ció aceptar el consejo. Dada la 
emergencia de la situación, el 
domingo, día veintiocho, por la 
mañana, dos apoderados de las 
sociedades del señor Muntadas, 
Jordi Vilanova Gamut y Martí
nez Aguado, se presentaron en 
el despacho del abogado Grau 
Gratacós con documentación en 
torno a las situaciones económi
cas de las diversas sociedades.

Tras estudiar los documen
tos, el letrado Grau Gratacós se 
puso de nuevo en contacto con 
el señor Muntadas, quedando

decena de millones de pesetas aproximadamente.

citados para las nueve de la ma
ñana del lunes, día veintinueve, 
minutos antes de que éste acu
diera al Banco de Vizcaya.

LA REUNION 
FAMILIAR

Sin embargo, el señor Mon
tadas yajio se presentó a la cita. 
Horas antes, en la tarde del do
mingo, había telefoneado al 
abogado solicitando una reu
nión urgente pero este le había 
indicado que nada había cam
biado en la situación para hacer 
necesaria la entrevista en hora y 

día tan intempestivo.
Sí había ocurrido algo, sin 

embargo.
La tarde del domingo se ha

bía celebrado en el domicilio de 
la familia Muntadas un cónclave 
familiar, con asistencia además 
de un abogado —Ramirez Je
rez— y de un intendente mer
cantil ligado por parentesco a la 
familia Burguete —esposa del 
señor Muntadas—. En dicha reu
nión familiar se le había aconse
jado ai señor Muntadas que 
abandonara de inmediato el 
país. Alguien vio por última vez 
horas después al señor Munta
das, en compañía del intendente 
mercantil señor Martínez Zurita. 
En esa reunión familiar, en la 
que participó activamente una 
hermana del señor Muntadas, 
Pepa, casada con un miembro 
de una conocida familia barcelo
nesa —Rosal—, se le hizo Armar 
un documento por el cual Juan 
Garlos Muntadas reconocía era 
culpable de todos los delitos 
que hubiera cometido, caso de 
que esos delitos existieran.

En el río revuelto dice el re
franero que ganada de pesca
dores: el primer beneficiario de 
la salida del país de Juan Garlos 
Muntadas parece que fue su pri
mo Juan Federico , Muntadas, 
quien en la misma mañana del 
lunes se presentó en la sociedad 
Proecsa y se llevó de la misma 
toda la documentación, tres
cientas mil pesetas que habían 
en la caja y unas escopetas de 
caza de considerable valor.

A panir de ese momento se 
empezó a hablar de un descu
bierto de mil doscientos millo-

nes de pesetas y también de 
que el patrimonio personal dé 
que son valores supervalorados:

—Que una finca que posee la 
familia en Vilanova de la Roca 
está valorada en trescientos mi
llones para sus doscientas se
tenta y cinco hectáreas no lo 
ponemos en duda si se puede 
llevar a cabo con una parcela
ción sin prisas pero resulta du
doso que se pague por ella esa 
cantidad en una subasta públi
ca. Es descabellado pensar que 
en una subasta de ese tipo se^^ 
pague por esa finca más de cin- 
cuenta millones de pesetas.

Entre los perjudicados, un tri- 

pie desglose: bancos, cuenta- 
partícipes y personas que le han 
Juan Garios Muntadas cubría 
sobradamente esa cantidad, 
aunque expertos que han sido 
consultados por EL GORREO 
GATALAN y han tenido acceso a 
la relación de bienes consideran 
avalado an sus operaciones.

Entre los primeros, una larga 
lista: Bilbao, con noventa millo
nes de pesetas en cifras redon
das, Vizcaya, con cuarenta, Gré- 
dito Balear, con veinAdós, Ban- 
kisur, con cuarenta y cuatro. Po
pular, con cuarenta y tres. Mas 
Sardá, con catorce y con cifras 
ya inferiores. Pastor, Europa, Za
ragozano, Granada, Gondal y ce
rrando la lista, con un crédito de 
quinientas mil pesetas, el Ibéri
co. En total, cincuenta millones 
de pesetas en descubierto más 
cuatrocientos millones de pese
tas que andan circulando por ahí 
sin que se sepa exactamente 
donde van a parar su itinerario.

Algunos directores de esos 
Bancos aparecen como Implica
dos en las operaciones de des
cuentos y pelotees de letras y 
talones. Es por ello por lo que un 
abogado está ultimando en este 
momento la presentación de 
una 'querella criminal contra 
Juan Garlos Muntadas y contra 
los funcionarios de los Bancos 
que han sido cómplices. Gómpli- 
ces, por ejemplo, hasta el punto 
de recibir algunos de ellos, talo
nes por valor de medio millón de 
pesetas por descontar paquetes 
de letras o talones por encima 
de los veinte millones. Algunos 
de esos funcionarTos han sido ya 
cesados por la alta dirección de 
su Banco respectivo y se espe
ran de un momento a otro una 
serie de ceses fulminantes en 
cadena.

Por parte de los cuentapartí- 
cipes, gentes que entregaban 
dinero a Juan Carlos Muntadas 
a cambio de intereses del quin
ce, dieciséis, veinte y hasta el 
cuarenta por ciento, lo más gra
nado de la sociedad mercantil 
catalana, con una serie de nom
bres ilustres enganchados en el 

no, Gatasús, Mecaya, Fonteu- 
berta, Baixeras, Guatrecasas. 
Laforest, Dualte, Riera Marsá, 
Garroggio... En total, unos qui
nientos millones de pesetas.

Entre los avalistas sólo hay 
que recoger úna impresión: 
—Una profunda irritación, una 
gran sorpresa y un mayúsculo 
revés...

Por otra parte, hay un aspec
to irregular en la conducta de al
guno de los funcionarios de 
esos Bancos, dentro ya de la 
irregularidad general de las ope
raciones practicadas; Juan Gar
los Muntadas llegó a depositar 
en alguno de esos Bancos valo
res y joyas de su propiedad, de
positadas como crédito perso
nal. No eran joyas familiares, 
que hasta ahí no se llegó. Eran 
joyas adquiridas por el empren
dedor financiero como un medio 
cualquiera de inversión.

UN MES DE 
NOVIEMBRE QUE 
FUE PRESAGIO

Hay un dato que ha pasado 
desapercibido hasta el momen
to pero que tiene considerable 
importancia por cuanto pudo, en 
los medios bancarios, desatar 
suspicacias sobre lo poco flore
cientes que marchaban las em
presas del señor Muntadas y su 

ubicación es en el mee de no
viembre.

Por aquellas fechas, el Banc^ 
Industrial del Mediterráneo int 
taba ante el Juzgado un ejecuti
vo en solicitud do embargo 8' 
bienes de los señores 
España Muntadas, Juan Manue’ 
Garriga Nogués, José Aloy Juoi 
cosa, Martín Boada Vila v Juíf^ 
Garlos Muntadas Prim, por aví ' 
les prestados a la sociedad 
paña Industrial.

En el caso concreto del safio. 
Juan Garios Muntadas, el Bartdi 
Industrial del Mediterráneo aiiH 
bargó, por sentencia del 
acciones de Proecsa, Cocai^ 
Eurobanco, Gestora!, algun<W 
otros fondos de Inversión 
terreno de su propiedad, de 
ce mil metros cuadrados, 
do en Pont del Gomte.

Aunque parece que P< 
riormente los demandados 
Banco industrial del M
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Al margen de las vIncuWj j 
nes que el grupo familiar w 
en diversas empresas -d*** 
analizarán en un sucesivo Çw 
tulo— Juan Garios 
afirmó antes do marchar a 
rado paradero que parclhía 
millones trescientas 
cinco mil pesetas por 
siguientes cargos: 
Por Giar, consejero de 
Gas, gerente do Assicur^ 
administrador delegado 
ceisa, administrador doi
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Carnaval de Rio

IW muertos
Por el momento
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de Proecsa, director de Igacisa y 
consejero de España Industrial.

LO QUE AFIRMA 
POSEER
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Además de acciones en di
versas sociedades, ochenta mi
llones de pesetas asegura es su 
participación en el Monasterio 
de Piedra y ochenta millones de 
pesetas afirma tener inmoviliza
dos en cartillas de ahorro a pla
zo fijo, millones que se van a en
gullir los bancos mientras los 
Pequeños acreedores se van li
teralmente a hacer puñetas.

Habla, también, en documen
to presentado a un abogado, de 
Cerca de seiscientos millones de 
pesetas en concepto de dere
chos hereditarios, pero éste es 
Un punto bastante oscuro y hay 
Quien se pregunta si precisa- 
niente en el consejo familiar y 
para que abandonara precipita
damente el pals no obró el afán 
de salvaguardar precisamente 
ese valor patrimonial que no es- 
^eba ni mucho menos a su 
combre.

es despilfarrar teniendo en 
cuenta lo joven que es el mu
chacho... ¿Los demás...?

Lo demás se ha ido en opera
ciones condenadas al fracaso, 
en obsequios navideños por va
lor de más de cinco millones de 
pesetas en una sola casa de re
galos —que no ha coorado— y 
en el entorno que se beneficiajDa 
de sus operaciones y ahí están 
varios ejecutivos bancarios via
jando en lujosos automóviles. Al 
recibir el dinero de los cuenta- 
partícipes, Juan Carlos Munta- 
das ya firmaba al momento dos 
talones con fecha algo pospues
ta: el que reembolsaba la caoti- 
dad prestada y el correspon
diente al alto inférés pagado por 
el préstamo recibido. Que algu
no de los que percibía esos talo-

ALTO “STAN
DING” DE VIDA

nes a! interés del cuarenta por 
ciento tenga ahora que callar 
porque recuerda que el artículo 
542 del Código ^Penal habla de 
que será castigado con pena de 
presidio menor y multa de cinco 
mil a doscientas cincuenta mit 
pesetas todo aquel que se dedi
care a préstamos usurarios no va 
a menguar el escándalo.

Es el capítulo primero de la 
vida de un hombre que siempre 
ha gustado de dar que hablar. 
Ya desde los lejanos tiempos de 
estudiante de bachillerato, 
cuando iba a recoger a las cole
gialas a lomos de un brioso cor
cel.

José MARTI GOMEZ
(Por gentileza de "El Correo Catalán")

alesaee
últimas noticias últimas noticias

Su estilo de vida era el de un 
Potente financiero, aunque tam
bién se Indicó a EL CORREO 
CATALAN que tampoco era lo 
Eficientemente alto como para 
tirar por la borda mil doscientos 
oiillones de pesetas.

Una fuente consultada ha 
®"fmado:

"-Pongamos que haya despil
farrado cien millones... que ya

GRUPO SOCIALISTA TUVO QUE DESALOJAR UNA 
SALA DEL CONGRESO

ercibifl
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MADRID, 8 (Efe).— El grupo Parlamentario Socialista del Congreso fue 
obligado a desalojar la sala, en la que celebraba esta mañana una reunión en 
el Palacio de las Cortes, para que se reuniese en la misma el Grupo 
Parlamentarlo de UCD.

Los diputados socialistas celebraban una reunlo’n de su grupo desde las 
diez de la mañana en la sala de comisiones de la segunda planta de la sede 
del Congreso. A las doce de la mañana, tenia previsto reunirse en la misma 
sala el grupo parlamentarlo de UCD, por lo que el grupo socialista fue 
Invitado a desalojar la sala de comisiones al aducirse que UCD había hecho 
la correspondiente reserva de sala y el Grupo Socialista, no.

Diputados socialistas, sin embargo, aseguran que su grupo pidió la sala 
hace doce días y acusan al presidente del Congreso de partidista. El Grupo 
Socialista se propone presentar una protesta por la vía reglamentaria al 
presidente del Congreso.

H El número de víctimas
no fue mayor gracias a las 
lluvias que enfriaron el 
entusiasmo callejero

RIO DE JANEIRO, 8 (Efe).— La violencia del car
naval de Rio de Janeiro dejó en los tres primeros días 
de celebraciones un saldo de 110 muertos, lo cual re
presenta un aumento de 4 por ciento con relación al 
ano pasado.

Las muertes fueron por accidentes, atropellos, ase
sinatos, infartos, intoxicación alcohólica, suicidios y 
otros.

La información es del Instituto Médico Legal, se
gún el número de cuerpos entrados entre el mediodía 

< del sábado y el mediodía de ayer día 7.
" Ese aumento no fue mayor porque las lluvias en- 
; friaron el entusiasmo de ios festejos callejeros, que 
' son los que producen el mayor número de víctimas 

fatales.
Otra razón que da la policía para que ese índice no 

fuese mayor es el elevado precio de la cerveza (otras 
bebidas de tipo alcohólico estuvieron prohibidas) en 
virtud de la escasez de los últimos meses.

En ios 12 hospitales del municipio fueron aténdi- 
das 12.032 personas, con 3.054 víctimas de algún 
tipo de agresión, con 43 muertes, desde el sábado has
ta ia medianoche de ayer.

En las inmediaciones del lugar del desfilé oficial, 
que este año tuvo lugar por primera vez en ia avenida 
Marqués de Sapucai", un poco alejada del centro de 
ia ciudad, ocurrieron numerosos asaltos, especialmen
te a turistas.

SOBRESEIDA LA CAUSA MILITAR A 4 GRAPOS
MADRID, 8 (Efe).— En aplicación de la ley de amnistía, el Juzgado 

permanente número 3 de la Capitanía General de la Primera Region Militar, 
ha sobreseído la causa, a todos los efectos, contra cuatro personas 
pertenecientes al GRAPO, acusados de asalto a centro militar y de uso 
indebido de uniforme.

Los implicados del grupo terrorista son Enrique Cerdán Calixto, 
Abelardo Collazo Araujo, Fernando Hierro Chomón y Eugenio Jesús 
Bueno de Pablos.

TIERNO GALVAN DESAUTORIZA LA 
CELEBRACION DE UNA ASAMBLEA DE 
LA FEDERACION DE MADRID

MADRID, 8 (Europa Press).— El presidente del Partido Socialista 
Popular (PSP) don Enrique Tierno Galván, ha desautorizado la celebración 
de una asamblea de la Federación madrileña del PSP, que habi'a sido 
convocada para el sábado por un sector de la misma, según se ha informado 
a Europa Press en medios próximos a este partido.

Según las mismas fuentes, en esta asamblea se pretendió adoptar una 
decisión contraria al proceso unitario PS-PSOE que actualmente se lleva a 
cabo. Como se sabe, el pasado fin de semana, el comité ejecutivo de la 
citada confederación hizo público un comunicado en el que se manifestaba 
en contra del proceso para la unidad PSOE-PP.

Por otra parte, «e espera que el próximo viernes se reúna la comisión 
PSP-PSOE que estudia el tema de la unidad de ambos partidos, con el fin 
de conocer el trabajo que han realizado las tres subcomisiones —la de 
organización y administración, la sindical, y ia de estrategia"^ ideológica y 
política internacional—, que se han venido reuniendo en los últimos días, 
con el fin de abordar la unidad en los campos de actuación de dichas 
subcomisiones.
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El conflicto
del “Cuerno 
de Africa” PELIGROSAS
RAMIFICACIONES

BEIRUT, 8 (Efe).— El Gobierno etíope anunció ayer 
que sus fuerzas —apoyadas por una masiva ayuda de 
material bélico soviético- iniciaron una gran ofensiva 
contra las tropas somalíes en el desierto de Ogaden y que 
aquellas no resistían la presión.

Baalu Cirma, portavoz del Gobierno de Adis Abebba, 
declaró que en dos jornadas el ejército etíope había 
avanzado diez kilómetros y estaba a punto de recapturar 
posiciones que anteriormente había perdido a manos 
somalíes.

TEMOR
INTERNACIONAL

Mientras la lucha se
desarrollaba en Ogaden,

tanto Egipto como Israel y 
Estados Unidos 
manifestaban su temor de 
que el conflicto en el 
llamado Cuerno de Africa se

En la isla de Vieques 
(Puerto Rico):

LOS PESCADORES
PERDIERON 

FRENTE

SEMANA 
SANTA 

DESTINO ESPANA

Egipto está enviando 
armas a Somalia mientras 
que Israel ayuda a Etiopía 
para impedir que ""el mar 
Rojo se convierta en un 
mar árabe'"

A LOS MARINES
Las reservas pesqueras 
se están anotando por 
culpa de las maniobras que 
la OTAN está llevando a cabo

desde ZARAGOZA 
EN VUELO DIRECTO A

IBIZA
Salida día 22 Marzo a las 17,15 horas 
Regreso día 26 Marzo a las 22 horas 
HOTEL PINET PLAYA: 3 estreUas

Pensión completa y traslados 
TODO INCLUIDO: 12.925 PTAS.

MALLORCA
Del 19 al 26 de Marzo 

Hoteles, traslados y servicios
DESDE 10.100 PTAS.

generalizase a raíz de la 
intervención de potencias 
extranjeras.

El Departamento de 
Estado norteamericano, 
advirtió a El Cairo y a Tel 
Aviv que se oponía a que 
ambos gobieros ayudasen a 
los distintos contendientes 
en la región, ayuda que fue 
reconocida tanto por el 
canciller israelí, Moshe 
Dayan, como por el 
presidente egipcio, Anuar el 
Sadat.
EGIPTO PODRIA 
INTERVENIR

oficiales y diplomáticas 
israelíes señalaron que Israel 
está ayudando a Etiopía, 
pese a la característica 
marxista del régimen a Adis 
Abebba, debido a que trata
de impedir con ello que 
mar Rojo se convierta en 
mar árabe”.

Al mismo 
mismas 
argumentaron

iiempo, 
f u e n t

Sadat dijo ayer en
Washington, ante un grupo
d 
n

e grandes editores 
o r te a m e r ica nos, que

Egipto está enviando armas
a Somalia porque “pilotos
cubanos, 
yem enitas 
operando 
etíope”.

soviéticos y 
del sur están 

en la aviación

“el 
un

las 
e s

que Moshe

SEMANA SANTA EN

CASTILLA
Visitando: Madrid, Avila, Segovia, La 
Granja, Escorial y Valle de los Caídos 

Del 23 al 26 Marzo. Viaje en autopullman 
Hotel 3 estrellas

Visitas y excursiones 
TODO INCLUIDO: 5.945 PTAS.

LLORET-TQSSADEMAR
Viaje en autopullman, 

del 23 al 26 Marzo 
Pensión completa en Hotel Florida Park 

TODO INCLUIDO: 3.895 PTAS.

BENDORM
del 23 al 26 Marzo 

Viaje en autopullman. Hotel 3 estrellas 
Baño privado. PENSION COMPLETA 

TODO INCLUIDO 4.605 PTAS.

En respuesta a una 
pregunta, el mandatario 
egipcio afirmó que su 
Gobierno no descariaba el 
envío de hombres para 
ayudar a Somalia en su 
lucha, ya que esa zona tiene 
vital importancia para El 
Cairo debido al control que 
desde ella se puede ejercer 
sobre el mar Rojo.

En coincidencia con estas 
declaraciones, la prensa 
cairota formuló ayer un 
llamamiento a todas las 
naciones árabes para que se 
dispongan a ayudar a 
Somalia contra la ’‘‘agresión 
marxista”

El Departamento de 
Estado norteamericano, por 
su parte, confirmó dichas 
afirmaciones al informar 
que en Etiopía hay 
actualmente tres mil 
cubanos y mil soviéticos que 
ayudan al régimen marxista 
del coronel Mengistu Haile 
Marian.

En Nairobi, el embajador 
de Estados Unidos, Wilbert 
le Mele, declaró que su país 
no intervenía ni en favor ni 
en contra de ninguno de los 
países en conflicto, yz que 
“la crisis entre Etiopía y 
Somalia debe solucionarsei 
en la mesa de negociacio
nes”.

Dayan confirmó la ayuda 
israelí a Etiopía para 
impedir que Estados Unidos 
venda a Egipto los 120 
aviones de combate F-5 que 
el presidente Sadat solició al 
presidente Jimmy Carter.

Con una argumentación 
un tanto extraña, los 
informantes israelíes dijeron 
que “Israel quiere demostrar 
a Estados Unidos que está 
en condiciones de defender 
los intereses de occidente en 
Africa cuando ello sea 
necesario”

Pero agregaron que hasta 
el momento la ayuda israelí 
a Etiopía se ha limitado a 
municiones, material 
médico, tiendas y otros 
elementos que no sirven 
para el combate.

SAN JUAN DE PUERTO
R ICO, 8 (Efe).— Un barco de la 
Marina norteamericana apresó 
ayer a un pesquero 
puertorriqueño y detuvo a sus 
tres tripulantes por obstaculizar 
ejercicios navales de una flota de 
buques de guerra de Estados 
Unidos y de otros países 
occidentales frente a la isla de 
Vieques.

Un portavoz de la ' "Navy"' 
en la base norteamericana de 
"Roosevelt Roads", reveló a Efe 
que los tres tripulantes de la 
embarcación puertorriqueña 
habían sido puestos a 
disposición de las autoridades 
federales norteamericanas.

Los tres pescadores se 
encontraban a bordo del barco 
pesquero puertorriqueño 
"Esperanza I" en "aguas 
restringidas" a la navegación 
civil junto a la isla de Vieques, 
añadió el portavoz de la Marina, 
teniente Baker.

El apresamiento y la 
detención del "Esperanza I" por 
el barco del servicio de 

~guardacostas “ norteamericano 
"Point Whitehorn" ocurrió ayer 
en el segundo día de protestas 
de cerca de medio centenar de 
barcos pesqueros 
puertorriqueños contra los 
bombardeos de Ja Isla de.Vieques 
al oeste de Puerto Rico.

La’"NáVy" norteamericana es 
propietaria de unas tres cuartas 
partes de la Isla, de unos cien 
kilómetros cuadrados, y desde 
hace años, la ha usado como 
campo de tiro y para maniobras 
navales.

Los pescadores de la zona y

de la isla impidieron ayer 
desembarco de centenares 
"marines" y tripulantes 
barcos norteamericanos 
extranjeros en una playa 
Vieques al interponerse entre

el 
de 
de 
y 

de
la

costa y los buques en aguas 
"restringidas" por las 
autoridades norteamericanas.

Ayer el mismo barco del 
servicio de guardacostas abordó 
a otro pesquero en una zona 
prohibida para la navegación 
frente a la Isla de Vieques, el 
"Esperanza H" que resultó con 
daños menores después del 
choque.

UN MES DE MANIOBRAS

Según los pescadores, los 
bombarderos norteamericanos 
de la isla están agotando las 
reservas pesqueras de la zona y 
diezmando la riqueza de la Isla, 
donde viven cerca de ocho mil 
personas.

Además de 33 barcos de la 
Marina norteamericana, están 
participando otros buques de 
guerra de Brasil, Canadá, 

Holanda, Alemania Occidental y 
Gran Bretaña, en una serie de 
maniobras en el Atlántico que se 
prolongarán durante todo el mes 
de febrero y que esta semana se 
desarrollarán en la isla de 
Vieques.

En total, cerca de medio 
centenar de barcos de guerra 
más una unidad anfibia de los 
infantes de Marina de Estados 
Unidos están participando en las 
maniobras navales frente a 
Vieques, informó el portavoz 
Baker.

LOS ARTISTAS ESPAÑOLES 
SIGUEN TRIUNFANDO EN 

NUEVA YORK

ISRAEL AYUDA 
A ETIOPIA

SEMANA SANTA EN

PARIS
Viaje en Autopullman 

del 22 al 26 Marzo 
Hotel SPOT. Habitación con baño, 

aire acondicionado, T. \. 
Estancia y almuerzos en ruta 

POR PERSONA: 8.575 Pl AS.

Entre tanto, fuentes

NUEVA YORK, 8 
(Efe).— fustamente antes de 
que llegaran las nieves, las 
galerías Paco, que en poco 
tiempo han adquirido gran 
prestigio por sus magníficas 
exposiciones de arte 
español, c ontemporáneo, 
inauguraron otra muestra de 
tres artistas.

La sala principal de la 
galería presenta la obra 
esotérica de María Sejo, que 
mereció los mayores elogios 
de la crítica e interesó 
mucho al público en su 
primera exposición 
neoyorquina en la Casa de 
España a fines del año 
pasado.

Los cuadros de Marta

Sejo, que figuran en 
importantes colecciones de 
museos de arte moderno y 
privadas, tanto en España y 
toda Europa como ahora en 
Estados Unidos, atrajeron el 
mayor interés y provocaron 
los más elogiosos 
comentarios de los críticos 
y conocedores de arte que 
asistieron a la inauguración.

Otra sala aledaña la 
comparten óleos de Vives 
Fierro, que también expuso 
anteriormente en la Casa de 
España, y las composiciones 
“pop” de Anzo.

Resulta curioso el 
contraste y al mismo tiempo 
el complemento entre las 
viñetas londinenses de Vives

Fierro, tan respetuosas de lo 
tradicional y entrañables 
para el conocedor o amante 
de la capital londinense, y 
los grabados industriales de 
José IranzoAlmonacid, tan 
claros y definidos como 
torturantes y enrevesados. 
. De todas formas, lo 

muestra difícilmente podrta 
ser más representativa e 
interesante para el que 
quiera conocer las muy 
diversas tenden das del 
mundo de la pintura actuol 
española que, como 
siempre, sigue siendo 
fundamen talmente 
individualista.

Las necesidades petroleras mundiales aumentan a un 
ritmo a nivel del 5 por ciento ________ ______

CORREMOS HACIA UN PRECIPICIO

NICARAGUA: LOS 
conservadores 
IMPUGNARAN LAS 
ELECCIONES

Haga mejores sus minivacacioiies de 
^mana Santa con la garant ía, 

calidad y ex{>eriencia de

coso, 49- tel 296823- AV GOYA, 56 • tel 211440

WASHINGTON, 8 (Efe). — La demanda mundial de petróleo es ahora de 60 millones de ba
rriles diarios y aumenta a un ritmo anual del 5por ciento, ha declarado un alto funcionario nor
teamericano del departamento de Energía.

John o'Leary, vicesecretario de Energía, declaró el martes que aumentan las necesidades de 
producción en unos 3 millones de barriles diarios sólo para satisfacer la demanda.

Tales incrementos probablemente se mantendrán durante cuatro años antes de que la pro
ducción llegue a un máximo a escala global y comience a declinar, ha opinado O'Leary.

El precio podría aumentar hasta los 40 dólares el barril, di/o en el Instituto de Aeronáutica 
y Astronáutica norteamericano.

"Con los ojos bien abiertos correremos hacia un precipicio en los próximos tres o cuatro 
años", ha comentado O'Leary. "Empleamos el petróleo importado como una compuerta de 
escape".

Ninguno de los nuevos recursos energéticos, tales como la energía solar, puede servir de 
ayuda antes de 1990, ha indicado.

MANAGUA, 8 (Efe).- 
concurrencia de votantes^ 
las elecciones municipel^^ 
del domingo pasado 
Nicaragua ha sido la más ba)^ 
de su historia, según d^o 
ayer el presidente del Partido 
Conservador nicaragüeña^, 
Rene Sandino Arguello.

"La falta de garantías qo 
denunció el „
Conservador y que le 
solicitar su posposiciórr n 
quedado plenament 
comprobada con los 
resultados de la votación.

SGCB2021
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mw BEAGLE: REAFIR 
MACION ARGEN 
TINA

Según radio Phnon Penh:

exprès

DAYAN EN
NUEVA YORK

NUEVA YORK 8 
(Efe).- El ministro de 
Asuntos Exteriores israelí, 
Moshe Dayan, llegó anoche 
en un vuelo charter a Nueva 
Y ork, después de que el 
avión en que viajaba fuera 
obligado a desviarse a 
Montreal, a causa del mal 
tiempo.

BUENOS AIRES, 8 
(Efe).— Argentina 
— rea firm 6 " su soberanía 
sobre las islas Picton, Nueva 
y Lennox que el fallo 
británico otorgó a Chile en 
mayo de 1977, informó 
anoche la agencia oficial 
argentina "TELAM" citando 
fuentes autorizadas.

El 25 de enero el 
Gobierno argentino declaró 
nula la sentencia arbitral
para vicios
geográficos, históricos y 
jurídicos, según los términos 
de la daclaración de la 
cancillería argentina.

ICONOS ROBADOS, 
RECUPERADOS

JAP;QN IMPORTA 
AUTOMOVILES

LONDRES, S (Efe).- El 
Consulado griego en Londres 
se hizo cargo ayer de dos 
iconos, uno de ellos valorado 
en 100.000 libras esterlinas 
(unos 15 millones y medio 
de pesetas). Ambos iconos
habían sido robados 
ofrecidos a una galería 
arte londinense por 
marchante.

Un portavoz de

de 
un

la
Embajada explicó que uno 
de los iconos, el más valioso 
de los dos, había sido robado 
en 1965 del museo Benaid, 
en Atenas. Era una talla del 
siglo 16 o 17 y representaba, .

TOKIO, 8 (Efe).- Japón 
importó en el mes de enero 
último 2.542 coches, un 6,7 
por ciento mas que en el mes 
de enero del año pasado, ha 
informado hoy la Asociación 
Japonesa de Importación de 
Automóviles.

De Estados Unidos 
importó 1004 unidades (uñ 
16,9 por cierrto menos que 
en la misma fecha del año 
anterior), y de Europa 1538 
unidades (un 31 por ciento 
mas).

en su parte superior, 
presentación de Jesús en 
templo y en la interior, 
bautismo.

la 
el 
el

MONTREAL: ASE
SINADO EL DIREC
TOR DE LA 
PRISION

ENCUENTRO
GEISEL VIDELA

BRASILIA, 8 (Efe).- Lo¡ 
presiden tes de Brasil y 
Argén tina, los generales 
Geisel y Videla, mantendrán 
un encuentro este año, en 
fecha aun no decidida, 
indicó ayer tarde una fuente 
de la cancillería brasileña.

MONTREAL, 8 (Efe).- 
Tres individuos dieron 
muerte anoche a tiros al 
director de un penal cuando 
retiraba con una pala la nieve 
acumulada frente a su casa, 
ha informado la policía.

El director del penal, 
Michel Roy, de 38 años, fue 
alcanzado por varias balas. 
Desde hace varias semanas 
existe gran tensión entre los 
reclusos y las autoridades de 
la cárcel de Archambault, en. 
Montreal.

CENTENARES DE SOLDADOS 
VIETNAMITAS HAN MUERTO 
EN UN ATAQUE CAMBOYANO

LONDRES, 8 (Efe).- 
Gamboya ha dicho hoy que 
centenares de soldados 
vietnamitas resultaron muertos 
o heridtys en la operación 
apoyada por tan(|ues y aviones 
que Vietnam llevo a cabo hace 
varios dias contra Camboya a lo 
largo del río Bassac, en el delta 
del Mekong Radio Phnom Penh 
ha dicho que los camboyanos 
destruyeron 7 tanques 
vietnamitas, que penetraron 
cuatro kilómetros en la 
provincia de Prey Veng..

La emisora añadió (fue 
fuérzas vietnamitas, apoyadas 
por 30 tanques y aviones MIG

declarado un portavoz militar 
del Gobierno de Bangkok.

No ha habido lista de bajas 
registradas en el ataque contra el 
distrito de Kantharak de la 
provincia de Si Sa Ket

Este ha sido el primer ataque 
desde que el ministro thailandés 
de Asuntos Exteriores, Upadit 
Pachariyangkun, regresó de una 
visita a Pnom Penli el jueves 
pasado en la que acordó 
normalizar sus relaciones con los 
camboyanos deterioradas tras 
dos años de incidentes 
fronterizos.

HEROINA E.N 
PATAS DE PALO

BANGKOK, . 8 (Efe).- Un 
ciudadano germano-occidental 
con las dos piernas amputadas a 
quien la policía thailandesa 
detuvo en septiembre del año 
pasado por tráfico clandestino 
de drogas, fue condenado ayer a 
diez años de cárcel.

F. Reinhold F'erderick Hic, 
de 45 años, que perdió las dos 
piernas en un accidente de 
tráfico, llevaba la droga, casi un 
kilo de heroína, en el interior de

sus dos patas de palo, cuando le 
detuvo la policía en el momento 
en que se disponía a subir a un 
avión, que partía para F rancfort, 
en el aeropuerto de Bangkok.

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

de fabricación
helicópteros,
territorio 
bordeando «

soviética y
penetraron en 
camboyano

el rio Bassac,
afluente del Mekong y que 
cruza la frontera ente la 
provincia camboyana de Prey 
Veng, y la vietnamita de An 
Giang.

Según la emisora los aviones 
y los helicópteros vietnamitas 
bombardearon y ametrallaron la 
zona, pero las fuerzas invasoras 
de tierra encontraron fuerte 
resistencia en las tropas 
camboyanas.

La radio no ha aclarado si las 
fuerzas vietnamitas fueron 
rechazadas o no, y tampoco ha 
mencionado elnúmero de bajas 
camboyanas. El río Bassac es 
uno de los varios puntos donde
las tropas de ambos países 
han enfrentado últimamente.

ATAQUE CAMBOYANO 
EN THAILANDIA

de

BANGKOK, 8 (Efe).-, Una 
gran fuerza de soldados 
camboyanos atacó un puesto de 
policía fronteriza thailandés e 
incendió el martes 10 edificios 
en el nordeste del país, ha

Simón Pères en Alemania

"ISfíAEL PODRIA 
FIRMAR UIV TRA FADO 
DEPAZCOiy EGIPTO 
YJORDAñIlA"

BONN, 8 (Efe).— “Israel 
podría llegar en este mismo año 
a firmar el primer tratado de paz 
en el Oriente Medio con Egipto 
y Jordania.

En estos ténninos se expresó 
hoy el líder de la oposición 
israeb', Simón Péres, en una 
entrevista con el diario “Bild”, 
en la que no oculta que el 
principal problema para 
conseguir la paz lo constituye la 
cuestión palestina.

Péres se encuentra en 
-la República Federal de 
Alemania para asistir, en calidad 
de presidente del partido 
laborista sraelí, a la reunión 
internacional de agrupaciones 
socialistas que hoy tiene lugar 
en Hamburgo.

El político judío se declaró

contrario a los propósitos 
Gobierno de su país

del 
de

COMPAÑIA

MASCARAS
HOY 

tardt, 7,15; noche, 1030 

ESTRENO 
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

Los tratados del Canal de Panamá, al Senado

NO FALTARAN los

proseguir la colonización de la 
península del Sinal y de los 
territorios ocupados en la ribera 
occidental del rio Jordán.

Acerca del reconocimiento 
de un Estado palestino en la 
zona, el señor Péres señaló que 
la “unica formula viable seria la 
formación de un estado federal 
jordano-palestino, pero no la de 
un estado indejpendiente, lo cual 
“perjudicaría los intereses 
egipcios, jordanos e israelíes”.

Negó totalmente la 
posibilidad de la constitución de 
un estado formado por la 
Organización de Liberación de 
Palestina (O.L.P.), ya que —dijo 
Peres— supondría admitir la 
presencia soviética a las mismas 
puertas de Jerusalén”.

Por último, el político 
laborista hebreo aseguró que 
cree que, pese a un eventual 
fracaso de las negociaciones con 
El Cairo, una nueva guerra 
israeb'-egipcia sería irrepetible.

«SOLOS
EfLESTA
TIERRA»

MANUEL ALONSO ALCALDE 
{PftEMIO LOPE DE VEGA>

Dirección:
ESTEBAN POLLS

¿ES POSIBLE REIR
SE DE LA III GUERRA

MUNDIAL..?

GOLPES BAJOS
La supuesta implicación 
en tráfico de drogas de 
altos funcionarios panameños 
presidirá los debates

La suerte final de los tratados 
parece estar en manos de los 16
senadores que todavía 
muestran indecisos sobre 
votarán a favor o en contra 
los tratados.

se 
si

de

en desventaja, frente a la 
competencia extranjera, sobre 
todo de Europa Occidental.

WASHINGTON, 8 (Por Miguel LARRA YA, de Efe.)
Los tratados del canal de Panmá, que se han convertido 

el tema más candente de la política exterior 
Norteamericana, llegar orí ayer ante el pleno del Senado. Las 
N^dniobras políticas en las que no faltaron golpes bajos 
^omo la supuesta implicación en tráfico de drogas de altos 
jNncionarios panameños presidirán los debates de los 
^^adores que pueden prolongarse durante varias semanas.

EN EE.UU.
SEVEROS CONTROLES 
NUCLEARES

EL CONGRESO USA 
A FAVOR DEL ENVIO 
DE ARMAS A ORIENTE 
MEDIO

. WASHINGTON, 8 (Efe).- El 
Senado norteamericano aprobó 
ayer una ley que impone severos 
controles á ía exportación de 
combustible nuclear para evitar 
que sea utilizado en la 
fabricación de' annas atómicas o

. l-üg grupo» ultra-conscrva- 
que consideran la 

del canal a Panamá 
^orno un nuevo paso atrás de 
Estados Unidos, en el mundo, se 
Preparan para una larga batalla 
Pwlamcn taria.
. I’d senador James Alien, 

estado de 
plabama, ha confeccionado una 
'•la de 17 preguntas sobre el 

Proceduniento a seguir en los 
'abates que dirigié) al presidente ' 
5* Senado, Walter .Móndale, 

'''TTCnresidentc del país.
Una gran parte de las 

P'’cguntaa de Alien se refieren al 
procedimiento para limitar las 

tervencione» de los oradores lo 
j"® permite pensar que los 
feTupos ultra-conservadores 

” t é e n i-cas de 
lo» d .^***¡*^**”'**” prolongar 

la rr- '1^1® oponen a 
•"atificación de los tratados del

canal de Panamá, consideran 
que cuanto mas se retrase la 
votación final existirán más 
posibilidades de que los tratados 
no consigan los votos necesarios 
para la ratificación.

LA CA.SA BLANCA
■SIN MAYORIA .

Los tratados del canal de 
Panamá se han convertido en un 
tema que se debate a todos los 
niveles de; la soe iedad 
norteamericana y la proximidad 
de las elecciones legislativas de 
noviembre puede aconsejar a 
algunos senadores a votar en 
contra de los acuerdos.

realizados entre los senadores 
indican (pn; la (iasa Blanca (*stá 
lejos de contar con una sólida 
mayoría que. le as<tgure una 
rápida ratificación de los 
tratados.

caiga en 
terroristas.

La lev

poder de grupos

aprobada por el
Senado tiene ligeras diferencias 
con la que mayoritariamente 
sancionó la (támara de 
Representantes, por lo que un 
comité conjunto de las dos 
cámaras del Gongreso deberá 
redactar la versión definitiva.

La ley pennitirá también a 
los Estados Unidos adtjuirir a 
ótroS país<‘s el combustible 
nuclear utilizado, ([ue podría ser 
empleado en la producción de 
annas. Estas compras-podrán ser 
sin embargo veladas por el 
Gongn'so.

El voto final del Simado 
(88-.3) se prcxlujo después de 
varios dias (le acalorado^debales 
ante la fuerte oposición a la ley

WASHINGTON, 8 (Efe).- 
Un informe del Congreso 
norteamericano demuestra que 
cualquier corte en el suministro 
de armas norteamericanas a los 
países de Oriente Medio 
desequilibraría la balanza 
militar, mientras la Unión 
Soviética, continúe sus envíos de 
armas.

El informe, elaborado por 
una delegación del comité de 
servicios armados de la Cámara 
de Representantes, que el 
pasado mes de noviembre visitó 
la región, afirma que cualquier 
disminución en los siuninistros 
de -armas sólo será efectiva si el 
resto de las potencias (¡ue 
envían armas a la zona, incluida 
la Unión Soviética, reducen 
también sus envíos.

l 'na {jrohibición unilateral 
norteamericana de ventas de 
arma.s haría que los Estados de 
la zona se volviesen hacia Gran 
Bretaña, Francia, Alemania 
Federal, u otros países para 
comprar annas.

El infonne añadí- que . “la

¡NUEVO!

las ventanas 
ya existentes 

en su vivienda 
añadiendo

una luna más.

TERMOLUNA

industriales que se especializan 
en el campo nuclear.

Las empresas norleameriea 
ñas argumen taron que las 
ritstriccioncs de la ley las silua

informaciones (]uc permitan 
suponer (|U<; el resto d<‘ las

suiiiinislros de material bélico”.

DIRIJASE A:

LA vent:ciana,s.a.
Requete .Xiagonés, 9 

Tel.: 222017 
ZzXKAÍíOZA
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Seis denuncias en Í977 
no pueden significar una 
"ola de violaciones"

La policía no bajará nunca 
la guardia y siempre estará 
al servicio de la sociedad y 
los ciudadanos

que pasará en Estados Unidos, 
pero me imagino que será mucho 
peor.

—En nuestro terreno ¿qué 
puede ocurrir que haya tenido su 
incidencia en el mayor índice de 
criminalidad lo de los indultos y 
las amnistías?

—En un aspecto puramente 
coyuntural, puede provocar un 
aumento de décimas, pero no es 
substancialmente lo que más 
influye, desde luego.
LAS VIOLACIONES

— ¿Y en el caso de las 
violaciones?

—Bueno aquí hay una especie 
de morbosidad desmesurada que 
hace calificar de ola de 
violaciones al hecho de que en 
1977 se denunciaran seis casos. 
Me imagino que el número será 
superior, pero a la policía no 
llegaron nada más que esos seis 
casos que digo.

—¿Y en lo que va de año?
—En lo que va de año no 

hemos tenido ninguna denuncia 
y sólo una intervención en el 
caso del estupro del padre con su 
hija, que descubrimos gracias a 
nuestra propia gestión.

Esta mañana mismo, el jefe 
superior de Policía rne ha 
llamado a la redacción para 
decirme que en la noche anterior 
se había producido una denuncia 
de una joven de dieciocho años 
por intento de violación que no 
se había consumado y que el 
as-unto podía quedar en un 
simple abuso deshonesto. Lo 
aclaro para que se sepa de qué 
Jorma funciona esta Jefatura de 

factores hacen posible ese 
aumento de la pequeña y gran 
criminaüad.

— ¿Y la concentración en 
grandes núcleos de población?

—Pues es lógico que así sea. 
La gran ciudad proporciona un 
anonimato que no se puede dar 
en el pueblo, en la aldea y 
entonces el que está 
predispuesto al delito encuentra 
en la gran ciudad el adecuado 
caldo de cúltivo para desarrollar 
esos instintos. Pero yo no pienso 
que sea la sociedad la culpable 
porque es muy cómodo echar la 
culpa a todos y no 
individualizarla como se

El Jefe 
Superior

Policía 
de

Zaragoza

se puede hablar de eso. Lo 
repito: entre la policía y el delito 
no puede haber diálogo. En 
Zaragoza, el año pasado, se 
efectuaron dos mil cinco 
detenciones y en lo que va de 
éste hemos efectuado doscientas 
setenta y cinco detenciones. 
Algunos ele estos detenidos los 
ponemos en libertad si 
comprobamos que no hay 
pruebas contra ellos, pero no por 
eso bajamos la guardia, ni mucho 
menos. Ni en Zarag^oza ni en el 
resto de España. De blanduras 
nada. Los dispositivos policiales 
trabajan al máximo, aunque es 
lógico que son susceptibles de 
perfeccionamiento.

DOBLADO EL SERVICIO DE 
PAREJAS DE LA P. A.

—¿Podemos tranquilizar un 
poco más a los ciudadanos? .

—Desde luego. Ese servicio 
por parejas de la Policía Armada, 
que se volvió a implantar hace 
mes y medio, se va a intensificar 
al máximo. Cuando menos se va 
a doblar en plazo breve y la 
articulación fundamental de la 
defensa ciudadana está más que 
garantizada con los inspectores 
de la Brigada de Investigación 
Criminal y la a Brigada Regional 
de Orden Público, de la que 
forma parte el Departamento de 
Orden Publico, el 091, que tan 
brillantes servicios presta en el 
sentido estrictamente policial y 
de asistencia ciudadana. El 091 
lleva setecientos cincuenta y 
ocho intervenciones en lo que va 
de año con los coches

“Hd ha» fialiiai am el MM»"
El rumor crece y ^e extiende como una 

mancha de aceite. Pocas veces llega uno hasta 
los protagonistas, pero, indirectamente, a la mujer 

de un amigo la rociaron el abrigo de pieles con un 
“spray”, a la otra le arrancaron el bolso, a la de más 
allá la intentaron violar en el ascensor de su casa, 
mientras que a hijos, esposos o hermanos los 
“navajeros” las intimidaban para que entregaran el 
reloj y la cartera. El comercio asaltado o el 
industrial desvalijado en su propio despacho, todo 
tema de conversaciones que se transmiten de unos a 
otros como antes se comentaba el gol de Marcelino 
o la compra de árbitros por parte del Real Madrid. 
El caso es que la psicosis de intranquilidad y 
wolencia se ha extendido por la ciudad y que en 
cartas y llamadas telefónicas los vecinos zaragozanos 
piden que se refuerce la. vigilancia policial. Quizá esa

misma persona que en un ayer no muy lejano 
llamaba “grises” al personal de la fuerza pública que 
hact'a su servicio en el campus de la Universidad, 
ahora respira tranquilo cuando en su barrio ve a una 
pareja vigilante. La gente de orden, la gran masa que 
sólo desea paz, trabajo, salud y amabilidad en el 
convivir quiere más policías, más agentes que 
protean todos esos condicionamientos de la 
relación entre los hombres. Por eso, ante las 
peticiones de los lectores de ARAGON/exprés, la 
situación de rumor constante y la carta que nos 
envio don Federico Cavero Jávega, jefe superior de 
Policía de Zaragoza, en la que se nos ofrecía para 
hacernos cualquier aclaración sobre el tema, nos 
decidimos a tratar con él este asunto tan importante 
para la vida de nuestra ciudad.

El señor Cavero Jávega es 
todo lo contrario de la figura del 
policía austero en el gesto y 
brusco en la decisión. Es abierto, 
cordial, sonriente y no escatima 
amabilidad para confiar al 
interlocutor y, en este caso, 
facilitar toda la información que 
se le pida. La mesa de don 
Federico es un gran archivo 
estadístico en el que se 
amontonan todos los datos del 
año pasado, del mes anterior y 
del día de ayer. Cada tarde 
recibe el resumen de las 
actuaciones policiales^ para, 
después, hacer unos estadillos 
mensuales y, finalmente, por 
años. En cada momento, tiene 
informe de todo lo que sucede 
dentro de su parcela, con 
detalles de cada caso, cómo ha 
sucedido y del destino aplicado a 
cada uno de los detenidos en el 
plazo de las setenta y dos horas 
que marca la ley.

EL SIGNO DE LA VIOLENCIA 
ES UNIVERSAL

—Pero, don Federico, ¿está 
justificado este clima de 
intranquilidad que vive la ciudad 
en particular y la nación en 
general?

f^Por lo que respecta a 
Zaragoza, yo creo que no. 

aunque haya que convenir en 
_que hay una base real que es la 
'que ha forjado esta situación.
Hay que tener en cuenta que 
unos “navajeros” que detuvimos 
el otro día se confesaron 
culpables de unas cien tropelías 
de las que muy pocas se 
denunciaron, pero esos cien 
casos es muy fácil que 
provoquen este clima de 
intra nquilidad.

—¿Mayor en Zaragoza que en 
el resto de España y en ésta que 
en el resto del mundo?

—Ni mucho menos. El signo 
de la violencia es universal. En 
Francia, por ejemplo, esto de los 
atracos y los atraquillos se ha 
multiplicado el tres mil 
setecientos por cien, auVique 
cabe decir, como eh el refrán, 
eso de que "mal de muchos 
consuelo de tontos” pero es más 
el aumento psicológico que el 
real y este fenómeno no es 
privativo de nuestra patria. Lo 
que ocurre es que antes se daba 
más el carterista que pudiéramos 
llamar como prestidigitador o 
artista de la sustracción y ahora 
lo hacen a lo bestia, a lo bruto 
con la navaja en la mano. Pero 
también este fenómeno es 
universal. Yo conozco las 
estadísticas de Europa y la 
verdad es que, gracias a Dios no 
hemos llegado a ellas. Y no sé lo

Zaragoza y para que se 
compruebe el rigor de los datos 
de nuestra información. Don 
Federico me dice que los 
esquemas alarmistas no 
responden a la realidad por lo 
que respecta a Zaragoza y que el 
aumento de delincuencia en 
todo el mundo no está ligado a 
ningún sistema político.
UNA MAYDR 
PERMISIVIDAD

—Las causas de este aumento 
pueden estar en la predisposición 
de los individuos y en el medio 
ambiente en el que viven. Y 
luego una permisividad —no por 
parte de la policía, desde luego— 
dentro de un criterio de no 
aceptación de las normas 
objetivas de la moralidad 
vinculante. Hay, por ejemplo, la 
facilidad dj asistir a discotecas, 
que no son en sí malas pero que 
facilitan el contacto entre 
jóvenes y la proyeccio'n de una 
violencia, la posibilidad de la 
legalización del aborto, la 
aprobación del divorcio, todo un 
ambiente de una época que es 
propicio a ampliar esa 
permisividad de la que hablaba 
antes. Una manga ancha por 
parte de la sociedad, una 

i incitación del cine y de la 
j literatura y muchos otros

individualiza a las víctimas, que, 
desde luego son ¡nocentes.

NUNCA DIALOGAREMOS
CON EL DELITO

— ¿Qué hace la policía ante 
este fenómeno del aumento de 
delincuencia?

—Pues preocuparse más y mas 
porque es ella la que tiene que 
tratar de extirpar el mal y entre 
la policía y el delito ni hay ni 
habrá nunca diálogo. Eso hay 
que decirlo bien alto.

— Se hablaba de cierta 
blandura.de la policía actual...

—Sólo desde el punto de vista 
de la ignorancia, predisposición 
y cierta intencionalidad malsana । 

radio-patrullas Z, los ostensibles 
coches de la Policía, y los coches 
K que son de apoyo táctico.

DONDE FALLA TODO 
ESTA EL 091

—¿Hasta dónde llega la ayuda 
del 091 a los ciudadanos?

—Hasta allí donde falta todo. 
Nada queda abandonado por 
grave que sea y aunque entrañe 
el riesgo de nuestra vida. AHÍ 
donde falla todo está el 091 y ni 
abandonamos ni abandonaremos 
nuna este servicio a los 
ciudadanos

—¿Cuáles son las zonas más 
conflictivas de Zaragoza?

—Pues las de Francisco 
Vitoria, San Juan de la Cruz, San 
Pablo y San Antonio María 
Claret —el hábito no hace al 
monje— en las que a diario s® 
dan muchos casos —ruidos 
nocturnos, borracheras y coches 
mal aparcados— que no son d® 
nuestra incumbencia. Pertenecen 
más bien al área de actuación de 
la Policía Municipal.

Pero a solventar todas estas 
cosas yo creo que contribuirá la 
presencia de más parejas de I® 
Policía Armada, las patrullas 
móviles y algunas de a caballOi 
que actúan en el extrarradio.

—¿Qué fue lo que les dijo 
Martín Villa en la reciente 
reunión de Valencia?

—Nos exhortó a todos Jos 
mandos policiales a intensifioaí 
al máximo el esfuerzo personal V 
la utilización de posibilidades 
materiales y humanas para servir 
a la sociedad y al ciudadano con 
la eficacia que demanda ®' 
momento presente. Y eso es jo 
que pretendemos hacer todos lo» 
policías porque es nuestra 
vocación y en ello arriesgam^ 
hasta nuestra propia vida, a 
cambio no pedimos nada mas 
que un poco de comprensión, y 
que no se nos juzgue a la lig®^®' 
Nada más.
Benjamín BENTURA REMACH^ 

(Fotos de García LUNA)
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Elecciones en la Asociación
de Productores de Remolacha

campanadas

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/exprès).-
El próximo día 10 se efectuará la elección de nuevos 

vocales de la Asociación Provincial de Productores de 
Remolacha y para ello la mesa electoral ha proclamado los 
candidatos y ha señalado los términos en los que se realizará 
la citada votación.

La UAGA replica a la 
nueva asociación

PROCLAMACION 
DE CANDIDATOS

La mesa el ectora I, 
reunida a las dieciséis horas 
treinta minutos del dfa siete 
de febrero de mil 
novecientos setenta y ocho, 
vistas las candidatur as 
presentadas, acordó 
proclamar candidatos 
electores por ser el número 
de solicitudes igual o
inferior a 
cubrir, a

las vacantes a

remolacheros:
los s iguientes

Zona Zaragoza: D. 
Miguel Angel Burriel Terrén, 
de Montañana.

Zona Bajo 
Angel Lausín 
Riela.

Zona Ebro:

Jalón: D. 
Calvo, de

D. Tomás
Galindo Sierra, de Gallur, y 
D. José María Sancho
Portera, de Gallur.

Zona Ejea de 
Caballeros y barrios: 
Julio Castillo Bericat,

I o s 
D. 
de

Ejea C, y D. José Gimenez 
Laborda, de Rivas.

Zona Daroca-Villarreal- 
■Jiloca: D. Francisco Villar 
Sanabria, de Daroca.

Se proclaman
candidatos :

Zona Alto 
y ud : Para 
vacante,

Jalón-<Calata* 
cubrir una 
quedan

proclamados candidatos D. 
Virgilio Estremera Enguita, 
de Cimballa, D. Angel 
Monge Solamas, de Ibdes, y 
D. José M. Vicioso de la 
Cruz, de Contamina.

Zona Borja-Zaragoza: 
Para cubrir una vacante, se 
proclaman candidatos a D. 
José Ocón Omeñanaca, de 
Malón, D. Honorato 
Sánchez García, de Vera de 
Moncayo y D. Isidro Soria 
Ciriano, de Tarazona.

Se recuerda a los 
remolacheros que asistan a 
la asamblea en que se 
realizará la e lección 
convocada para el próxime^ 
día 1 0 a las 11 horas en los 
locales de la A.I.S.S., que 
pueden ser portadores de 
delegaciones de voto.

mayoría de las localidades 
en las que se cultiva este 
producto dentro de la 
provincia de Zaragoza, 
correspondientes a las 
comarcas de Calatayud-Te- 
rrer, Tarazona, Borj^, 
Tauste, Gallur, Malien, 
Luceni, Cinco Villas Altas, 
Cariñena, Bajo Aragón-Ebro 
y otras. El encuentro tuvo 
lugar en Calatayud.

En el informe emitido 
por la U.A.G.A. a partir de 
dicha asamblea se 
manifiesta, entre otras 
cosas, lo siguiente:

“Se decidió llevar a cabo 
la organización y defensa 
del sector a través del 
“sector remolachero de la 
UAGA”, Los representantes 
allí presentes denunciaron el 
intento de potenciar 
“sindicatos de sectores” con 
la intención de desunir a los 
agricultores.

La defensa y 
representación del sector 
remolachero se realizará a 
través de la UAGA 
(sindicato democrático, 
unitario e independiente, de 
todos los agricultores y 
ganaderos de Aragon). A 
nivel nacional dicha 
representación y defensa se 
llevará a cabo a través de la 
COAG (Coordinadora de 
Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos

antigua "Agrupación”, no es 
cierta en absoluto, por 
muchos reales Decretos que 
se quieran invocar. Con lo 
único que si estamos de 
acuerdo es que éste cambio 
de nombre y estatutos lo 
han realizado la “antigua 
junta”, que además también 
es la “nueva junta”, de* 
espaldas' totalmente a los 
r eTn olacheros de la 
provincia, aprovechándose 
de los b ienes, I istas, 
funcionarios y local de la 
antigua “Agrupación".

La pregunta que se hace 
todo el mundo es: ¿Cuántos 
remolacheros están afiliados 
en la nueva Asociación? La 
convocatoria de ésta 
Asamblea y sus “elecciones” 
han sido mandadas a todos 
los remolacheros de la 
provincia que formábamos 
parte (obligatoria) de la 
antigua “Agrupación”.

Así pues, 8 señores (los ’ 
que quedan de la antigua 
junta de la Agrupación), con

provinciales” (al igual e la
de Zaragoza) como 
sindicato más.

—A nivel provincial 
secretario general de

un

el 
la 

lasUAGA participó en 
últimas reuniones en Madrid
y Zaragoza a fin de tratar el 
futuro de las antiguas 
‘'Agrupaciones de 
remolacheros”.

En ella la UAGA dijo dos 
cosas muy claras: ‘’Si la 
nueva Asociación provincial 
de remolacheros se quiere 
definir como un sindicato 
más, con la pretensión de 
representar a todos los 
remolacheros, la UAGA se 
opondrá en cuanto en su 
seno ya tiene muchos 
afiliados que son 
remolacheros y que por 
tanto ella representa.

OTRO 
CRITERIO

un simple
nombre 
estatutos 
pretenden

y
cambio de 
con unos

“adoptados”, 
organizar un

del Estado español).
En este sentido una

correspondientes 
remolacheros 
puedan hacer

a otros 
que no 
acto de

presencia, siempre y cuando 
^ue dicha delegación sea 
reconocida hasta dos horas 
antes de la Asamblea.

representación del sector 
remolachero de la UAGA a 
estar presente el próximo 
martes día 14 en Madrid, en 
una reunión de todos los 
representantes remolacheros 
de las Uniones a fin de 
coordinar las posturas de 
cara a la próxima campaña 
(precios, congentación, etc.)

En cuanto a una nota de 
la llamada “Asociación 
Provincial de Productores de 
Remolacha” de la provincia 
de Zaragoza” que apareció 
en la prensa esta semana se 
hizo con star por los 
presentes los siguientes 
extremos:

1 .— Ratificarse en todos 
y cada uno de los términos 
de la denuncia que el viernes 
hizo- la UAGA sobre la 
Asamblea de dicha 
Asociación.

2 .— Que la nota de la 
susodicha Asociación no

sindicato (llamado 
Asociación), de espaldas a 
los remolacheros y 
metiendo en dicha 
Asociación a todos los 
remolacheros de la provincia 
sin haberles preguntado si 
estaban de acuerdo o no. 
¡Viva la democracia!

La tomadura de pelo a 
los remolacheros no cesa 
aquí: en la convocatoria de 
la susodicha Asamblea .sólo 
se elige a la mitad de la 
junta. La otra mitad que

Hemos estado siempre de 
acuerdo con hacer una 
“Asamblea de remolache
ros” (no una asamblea de la 
Asociación) en la que 
libremente estos decidiesen 
su futuro sindical.

Ante la insistencia de 
realizar unas “elecciones” 
aprovechando aquella 
Asamblea para la Asociacón 
de la UAGA se opuso a éstas 
elecciones.

Hace dos lunes aquel 
resto de junta, tuvieron una
nueva reunión 
nos invitaron 
organizar y 
sindicato 
Asociación)

a la que no 
y decidieron 
potenciar su 

(llamado 
convocando

proviene de
“Agrupación 
buena, 
democracia!

la antigua 
se da por

¡Viva la 
Para más inri.

para cerrarnos la boca, 
aquella media junta nos 
ofreció vocales para la 
nueva, designándolos por el
p roced i.m iento 
creyésemos oportuno.

que

3.— La UAGA en un 
primer momento estuvo 
dispuesta, al igual que todas 
las uniones de España a^ 
crear un ente remolachero • 
(no un sindicato) en el que 
estuvieran representados 
proporcionalmente los 
sindicatos agrarios de cada 
f)rovinc¡a o región. Este ente 
o entendíamos como un

estas elecciones fantasmas 
(sólo para renovar media 
junta).

4,— Ante todas estas 
maniobras la UAGA se 
ratifica en que cada 
agricultor remolachero 
decidla libremente el 
sindicato al que quiere 
afiliarse. De momento todos 
los remolacheros de la 
provincia de Zaragoza 
afiliados a la UAGA como 
su unica representación y 
defensora del sector.

LA U,A,G,A,,
CONTRA LA ASOCIA
CION PROVINCIAL DE 
REMOLACHEROS

Por su parte el sector 
remolachero de la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de 
Aragón (U.A,G,A.) ha 
celebrado recientemente 
una asamblea general de 
remolacheros con 
representantes de la

sólo no puso en evidencia 
ninguna equivocación en la 
denuncia de la UAGA sino 
que se ratifica en la 
maniobra denunciada,

LA “NUEVA”JUNTA

La pretensión de ésta 
nueva Asociación (legalizada 
como un sindicato más, al 
igual que la UAGAl de ser la 
“mera continuación de la

organismo administrativo de 
gestión, sin ningún carácter 
representativo ni de 
defensa: esto solo les 
corresponde a los sindicatos.

Pero estas buenas 
intenciones han sido 
pisoteadas:

— A nivel nac ional 
aparece una confederación 
de remolacheros creada por 
los restos de las juntas de las 
nuevas “ Asociacioi'jes

YER tuve la satisfacción de conocer a 
Federico Cavero Jávega, Jefe Superior 
de Policía de nuestra ciudad. La satis&c- 

ción de conocer a una persona de un trato cor- 
dialísimo y la suerte de introducirme un poco 
más en los problemas de Zaragoza. Y no crean 
ustedes que estos problemas son cualquier cosa, 
al menos a nivel de comentario popular. Entre los 
“navajeros" y las violaciones, esta nuestra Cesa- 
raugusta se parecía más a la Chicago de los feli
ces— ¿por qué se llamarán felices?— años veinte, 
los de la ley seca y los “gangsters” de ascendencia 
italiana y lenguaje de metralletas que a una 
ciudad de milenarios orígenes romanos. Los 
gansters son más bien napolitanos.

p ERO h charla con Federico Cavero 
tranquilizó mi ánimo y creo que lleva
rá también un poco de sosiego a esos

lectores que, de vez en cuando, nos escriben para 
pedir más policías por los lugares que ellos fre
cuentan, más policías para toda la ciudad en ge
neral. Es buena esta evolución porque está visto 
que el que nace torcido no hay quien lo enderece 
y la sociedad tiene que pensar en esos y en los 
inocentes que sop sus víctimas^ Federico Cavero 
me ponía el ejemplo de ese hombre que se va a 
Francia, a la vendimia, está unos meses sin ver a 
su familia, vuelve por Barcelona y, en la misma 
estación, un jovenzuelo saca la navaja y le exige 
los diez mil duros que trae ahorrados el hombre 
para que el malhechor se lo gaste , en la barra de un 
club y con alguna chavala de vida alegre -¿por 
qué se llamará a esa vida, vida alegre?-. El poli
cía me hacía la pregunta de que a quien tenía 
que proteger nuestra sociedad. La respuesta la 
tendremos si nos ponemos en el caso de la vícti
ma.

E habló también de las. violaciones y de 
que no se podían calificar de “oleada”. 
En lo que va de año, anoche se denunció 

el primer intento de abuso. ¿Qué hay casos? Pero 
no se denuncian. No podemos, pues, confirmar 
los rumores que t^nto han circulado estos días 
por todos los rincones de la ciudad. Lo que sí 
puedo asegurar es que el Jefe de Policía piensa 
que ya es mucho un solo caso, como tal policía y 
“porque soy padre de cuatro chicas”. La socie-
dad, ios derechos humanos y el que 
sufra su castigo. Y la 
alegría de ver en las 
cercanías de su casa 
esa pareja de policías BF 
que garantizan su l 
tranquilidad. Esa si 1I 
que es verdadera ale- 
gría.

delinque que

Ben/amín 
BE/yrUBA 
REMACHA

————•——

Informando 
en directo

La "joroba" de la 
Facultad sobre la 
acera de Calvo Sotelo

Hemos recibido el ruego de que 
dediquemos unas lineas de atención a la 
acera del Paseo de Calvo So tel o a lo largo de 
la fachada de la antigua facultad de 
Medicina. Singularmente la parte de acera 
que corresponde a los salientes de la verja de 
l3 Facultad, ya le llaman el "paso de la

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en /la
mamos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

muerte", porque allí se juegan la vida 
millares de transeuntes cuando se cruzan 
con otra persona en dirección contraria.

En efecto, parece increíble que a lo largo 
de tantos años como existe esta peligrosa 
estrechez de la acera no se haya adoptado 
alguna medida de protección. Pensamos que 
lo mas directo sería negociar con quien 
proceda, la desaparición de esa joroba en la 
verja y si ello no fuera posible, colocar, 
provisionalmen té una valla protectora.

No obstante, pasamos la sugerencia a 
Reporteros, para que informen sobre la 
dichosa "joroba".

EL. HOMBRE

Mas del pueblo que 
nuestro protagonista 
de hoy, imposiole. Aunque 

no sea famoso en Zaragoza, 
ni Siquiera popular. En su 
pueblo, suponemos, que sí 
que lo será. Lo encontramos 
el otro día a las diez de la 
troche y sólo accedió a 
fotografiarse de espaldas 
“porque soy muy feo y no 
quiero que mi cara salga en 
los papeles”. Nos dijo que se 
llamaba Alejandro Longares, 
que tenía cuarenta y seis 
años, y que vivía en Santa 
Cruz de Grio, soltero y solo 
en la vida, en una casa que 
no tenía luz eléctrica. El 
hecho de h abitar sin 
corriente eléctrica en estos 
tiempos, ya merece una 
atención que, sin duda, causa 
sorpresa. Por eso lo hemos 
traido hasta nuestra sección. 
Por eso y por la conversación 
que mantuvimos con él que 
ahora mismo se la vamos a 
contar. Empeió por 
asegurarnos lo siguiente:

—He venido a Zaragoza a 
comprar un candil.

— ¿De dónde viene y a 
dónde va?

—Vengo de La Almunia 
de recoger aceitunas y voy a 
mi pueblo después de que 
mañana compre un candil, 
como ya le he dicho.

—¿Qué va a hacer esta 
noche?

—Irme a dormir al “hall” 
de la estación del Portillo

DEL CANDIL 
porque me han dicho que 
allí se está calentito.

—Y estando en nuestra 
ciudad, ¿no le apetece 
marcharse de juerga?

—No, porque si me gasto 
el dinero no podré comprar 
el candil. Además esta tarde 
he dado una vuelta por el 
Tubo y no he encontrado 
ninguna chica.

— ¡Ah, pilíín!
—Hombre soy soltero y 

sin compromiso, y es natural 
que busque algún ligue.

— ¿Con esa cara?
—Pues con esta cara, una 

vez que estuve en Barcelona 
me acosaban muchas 
mocetas en las Ramblas.

— ¿Por qué no se afeita?
—Cuando llegue a mi 

pueblo lo haré.
—Pero no con maquinilla 

eléctrica ¿verdad?
—¿Cómo voy a hacerlo si 

no tengo luz, en mi casa? 
Me afeito con navaja.

Damos fe de que tanto el 
personaje como la 
conversación que 
reproducimos es 
rigurosamente cierta. Varios 
clientes del “Humilde 
Rincón’’ lo pueden 
atestiguar. Por cierto que la 
cosa terminó en anécdota. 
Resulta que Pepe Yañez le 
regaló un bocadillo de jamón 
y nuestro protagonista que 
no debía de saber eso de que 
al caballo regalado no hay

que mirarle el diente, le 
atajó:

—¿No podría ponérmelo 
de pescadilla?

— Alguien comentó 
enseguida:

—¿A quién se le ocurre 
exigir pescado en la casa del 
jamón?

Finalmente el “hombre 
del candil” nos contó que 
había cumplido la “mili” en 
el Tercio en Villacisneros, y 
que el c apitán de la 
Compañía los llevaba a 
bañarse a la playa.

— ¿Y usted sabe nadar?
—Y guardar la ropa. 

Aprendí a nadar en las balsas 
de mi pueblo.

—¿Vestido?
—En porretas, pues todos 

éramos crios.
— ¿Cuánto tiempo hace 

que no se ha bañado?
—Ni me acuerdo.
—Ya se nota, ya.

J.L.E.
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Hl u mi El colegio "Jerónimo 
Zurita" ha sufrido 
toda clase de actos 
de gamberrismo

Las vallas metálicas rotas e inservibles que no protegen fFoto Luna)
ZARAGOZA, 8 

( A R A G O N/exp res por 
J.L.E.).- El Colegio 
Nacional “Jerónimo 
Zurita”, situado en el barrio 
de La Almozara, junto al 
Tiro de Pichón, está 
padeciendo últimamente 
una au téntica ola de 
vandalismo. Y por si todos 
sus males fueran pocos ha 
venido a sufrir las 
consecuencias de la riada del 
Ebro, inundando sus 
instalaciones y teniendo por 
este motivo que suspender 
las clases. Hasta los 
bomberos tuvieron que 
acudir para achicar el agua, 
Fiero como resulta que en 
os patios de recreo, que por 

cierto reunen muy malas 
condiciones, hay unas 
hondonadas que continúan 
con agua, como si de 
pequeños pantanos se 
tratara, no ha habido mas 
remedio que suspender las

El agua ha inundado los patios de recrea del colegio ‘‘Jeróni
mo Zurita”. (Foto García Luna)

metro setenta y cinco 
centímetros como la que 
tiene por ejemplo, el

- Instituto Qjya. No como 
ahora que nuestro .colegio 
solamente está protegido 
— lo de protegido es un 
decir— por una red metálica 
que está rota por muchas 
partes. La puerta también 
está rota. Por eso los 
gamberros pueden entrar al 
recinto y campar a sus 
anchas.

—¿Desesperada?
—Me estoy dejando la 

vida y menos mal que de los . 
padres de nuestros alumnos 
no estoy recibiendo mas que

satisfacciones. Me vi tan 
desasistida y defraudada que 
no tuve mas remedio que 
recurrir a los padres los 
cuales están respondiendo 
magníficamente porque se 
han dado cuenta de que el 
problema es de todos.

Problema grave el que 
está sufriendo el Colegio 
Nacional “Jerónimo 
Zurita”, aumentando ahora, 
con la inundación que 
padece a cau^a de la avenida 
del Ebro, Pero .problemas 
que está padeciendo casi 
desde el momento de su 
inauguración hace cinco 
años. Por culpa de pandillas

de gamberros que 
protagonizan un auténtico 
vandalismo en la escuela, tal 
vez porque ellos no han 
tenido escuela. Para evitar 
estos desmanes es tan 
urgente como necesario que 
se intensifique la vigilancia y 
sobre todo que se atiendan 
las justas peticiones de 
construir un muro de 
contención ¡unto al Ebro y 
una tapia de material que 
proteja de verdad el recinto 
escolar. La cultura y la 
formación de los hombres y 
mujeres del mañana está en 
juego. Nada mas. Y nada 
menos.

clases, para evitar que
algunos de los párvulos, 
alumnos del citado centro 
escolar, corrieran el riesgo 
de perecer ahogados.

Por eso anteayer lunes y 
ayer martes los novecientos 
chicos y chicas alumnos del 
“Jerónimo Zurita” se han 
quedado sin clase y lo peor 
es que esta situación se 
puede prolongar por mas 
tiempo.

— Este colegio —nos 
decían— esta dejado de la 
mano de Dios. Desde que se 
inauguró hace cinco años, 
está sufriendo auténticas 
avalanchas de asaltos, 
gamberrismo y vandalismo

Su directora doña Pura 
Ventura, que vive y siente el 
magisterio con toda su alma, 
está desesperada y ya no 
sabe qué hacer, ni a quién 
recurrir. Un padre de un 
alumno nos decía:

—A esta mujer la están 
quitando la vida. Es una 
g ran profesora que sufre 
enormemente con las cosas 
que están ocurriendo. Ha 
reclamado a todas partes, 
pero nadie le hace caso. Yo 
creo que podría formar una

Ahora están suspendidas las clases 
porque el Ebro ha inundado sus 
patios de recreo

biblioteca con los textos 
escritos de todas sus justas 
reclarriaciones.

EL CONSERJE, 
ASUSTADO

Ayer estuvimos en el 
Colegio “Jerónimo Zurita” 
y hablamos con doña Pura y 
también con don Ricardo 
Vera que es miembro de la 
Comisión Gestora de Padres 
de Alumnos. Asimismo, 
estaba presente en nuestra 
charla Carlos Jaime, 
conserje del citado colegio y 
que es quien mas 
directamente sufre —junto a 
su familia— las 
consecuencias de esta-ola de 
vandalismo a la que nos 
referíamos antes, puesto 
que tiene su vivienda anexa 
al centro escolar. Tanto es 
así que varias veces le han 
cortado la linea telefónica e 
incluso, en una ocasión los

puerta de su casa a las dos 
de la madrugada.

— Estoy francamente 
asustado, pues no hace 
mucho a un compañero de 
otro colegio le agredieron 
brutalmente.

— Y ante tantos 
desmanes, ¿es que no hay 
vigilancia?

—Durante poco mas de
una semana ha estado
viniendo una pareja de 
guardias municipales, pero 
ya no vienen.

— ¿Qué son estos garitos 
que hay dentro del recinto 
escolar?

—Son aulas prefabricadas 
que se comenzaron a 
instalar este verano ante la 
escasez de puestos escolares, 
y que hace un mes 
aproximadamente que 
quedaron terminadas, 
aunque todavía hay que 
acondicionarlas.

gamberros llamaron a la
Nos quitan 

recreo, pero no
sitio de 

ha habido

ARRABAL
Asalto al colegio 

Cándido Domingo
Desparramaron por el 
suelo varios litros de 
aceite y dejaron abiertas 
las bombonas de gas

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/expres).— Los asaltos a los cole
gios se están produciendo con harta frecuencia últimamente. Sus 
autores suelen ser pandillas de mozalbetes que lo rompen y lo 
arrasan todo al parecer con el único fin de hacer el gamberro, 
pero sin buscar ningún beneficio como podía ser, por ejemplo, 
el hurto de alguna cosa valiosa. El Colegio Nacional "Cándido 
Domingo", sito en el Arrabal, tampoco se ha librado de estos 
desmanes, pues sabemos que recientemente una pandilla de jó
venes penetró en su interior por ía noche y tras destrozar varias 
aulas se dirigieron a la cocina desparramando por el suelo varios 
litros de aceite. Precisamente al día siguiente se iba a abrir en 
este colegio el comedor para los alumnos que deseasen quedarse 
a media pensión.

Pero con ser malo lo que les hemos contado, peor es aún el 
hecho de que los asaltantes dejaron abiertas las bombonas de gas 
propano allí existentes. Aterroriza pensar lo que hubiera pasado 
si los responsables del centro no hubieran advertido a tiempo 
esta circunstancia y a alguien le hubiese dado por encender una 
cerilla. No queremos ni pensar la suerte que hubieran corrido los 
ochocientos alumnos que diariamente acuden a este centro esco
lar.

Sobran comentarios a la noticia. ¿Verdad?

CINE RIALTO
MANANA, SENSACIONAL ESTRENO

8pcrs<mqícs,8flWQs despues deimaÿo-bS
1
MAX. Un ex-militante 
desencantado que actúa 
por su cuenta.

2
MATILDE. Siempre está 
embarazada porque no 
quiere estar vacia.

3
MATHIEU. EX-obrero, ex- 
sindicalista, ex-casi todo, 
quiere volver a los orígenes

4
MADE LE INE Sueña con los 
hindúes, con el tantnsmo, 
con el sexo .

mas remedio que ponerlas 
para aumentar el número de 
plazas escolares.

—Volviendo a los asaltos 
que han sufrido, ¿quienes 
son sus autores?

—Mozalbetes de dieciseis 
o diecisiete años que 
suponemos que serán del 
barrio o de sus alrededores. 
Desde luego destrozan todo 
lo que tienen a mano con el 
único fin de hacer daño.

SIN CALEFACCION

La inundación motivada 
por la crecida del Ebro ha 
inutilizado también la 
caldera de la calefacción, 
por lo que cuando los 
alumnos puedan volver a sus 
clases seguramente se 
encontrarán sin calefacción, 
pues la reparación es 
probable que se prolongue 
durante algunos dias. Y es 
que en este caso también 
parece querer cumplirse ese 
refrán tan conocido que 
dice que al perro flaco todo 
son pulgas.

PETICIONES QUE 
NO SE ESCUCHAN

Doña Pura, la directora 
nos puntualiza algunos 
puntos de sus peticiones:

—Llevamos cuatro años 
—dice— pidiendo un muro 
de contención que evitaría 
las inundaciones 
procedentes del rio Ebro. Y 
si lo del muro es imposible, 
aunque no sabemos por qué, 
por lo menos que pongan 
una tapia de material de un

Jonas'!

5
MARIE. Ojera de un super
mercado. Regala productos 
a sus clientes. '

6
MARCEL. Hortelano. 
Enamorado de las ballenas y 
los ruiseñores

' MARCO. Un profesor de 
Historia que sólo quiere 
enseñar la verdad 

8 
MARGUERITE. Amante de 
la eeologia y de los 
emigrados.

que cumplirá
los,25 „„„„ 

ken el año 2000
JEAN-LUC BIDEAU’MIOU-MIOU-RUFUS

AL AIM TAIMÍMER
CINE RIALTO^

k ARTE\ ENSA\O /

El último film del autor de "LA SALAMANDRA
PREMIO CIUDAD DE VALLADOLID 1977

17 semanas de éxito ininterrumpido en 
Barcelona y sigue...

Corto: LA FAIM
SESIONES: 3,30 - 5,45 - 8 y 10

(MAYORES 18 AÑOS)
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Desacertada política 
filatélica

l ilah lia V numismática

L programa de emisiones de sellos de correos para 1978 es con
siderado poco o beneficioso al filatelismo. Lo estimamos 

carente de armadura moral suficiente al provecho común. Se ha 
tenido en cuenta el servicio interno, manipulación de valores en 
rápidas operaciones de franqueo y expedición. Pero nada de 
favorecer la fuente abastecedora del filatelismo.

Tanto por el poco cuidado en la dosificación del valor intrínseco 
de las series como por el exagerado volumen de tirada en 
determinados signos postales, parece vislumbrarse hubo interés, bien 
lo acusan las cifras, de impedir rápidos agotamientos de sellos, 
fundamento básico de revalorizaciones.

Esa serie de 250 pesetas bien pudo haberse dividido en dos tandas 
y darlas en el mismo año con seis meses de intervalo, de lo que hay 
precedentes, es contraria a todo tacto económico, especialmente 
dados los momentos actuales que para salvar la economía deTpaís se 
bloquean Salarios y operaciones bancarias.

Desembolsar 250 pesetas, por una serie no es fácil realizarlo al 
muchacho que ha de someter la compra de sellos para su colección a 
los ahorros que no quebranten el presupuesto del hogar a que 
pertenece. Circunstancia muy agravada por imposibilidades, 
además, obtener unas reservas de sellos para cambios precisos al 
refuerzo de su colección. Nada ele soñar con probables cambios.

No vamos contra el sello de cien pesetas, que lo consideramos 
necesario a las operaciones postales, pero sí a ser acoplado a una 
serie de gran facial, hecha solamente para capitalistas, cuando tanto 
se patrocina la economía. Conste que no buscamos alegatos de viejas 
ideas, nos basamos en el ambiente y, por ende, en el problenia 
político social candente.

Porque no sólo afecta la cuestión a las personas de limitados 
recursos, ataca a los medianos y pequeños comerciantes del 
filatelismo, por cuanto si resulta onerosa la cantidad de 250 
pesetas., calculen cómo les irá conseguir una modesta reserva. No les 
será fácil adquirir lo que tienen por costumbre y se verán obligados a 
reponer pasados un tiempo, que ya revalorizados se verán forzados a 
pagar un sobreprecio en favor del colega capitalista. Sabemos de 
varios que ya han batido palmas icomo que para ellos parece ser 
hecha la operaciónl

Pero hay más, las tiradas suponen un aumento considerable en la 
mayoría de los casos, lo que supone lentitud con respecto a otros 
años en la venta y revalorización, perjuicio notorio al filatelisrno. 
Hay menos sellos que en el año anterior, pero el, desembolso en 
estos días de "congelaciones", resulta peregrino, es mayor que lo de 
costumbre.

En 1977 se emitieron 68 sellos con valor de 459, f5 pesetas. En 
1978 serán 50 sellos con importe de 629,- pesetas. Resumiendo 
170,— pesetas, más.

Qegorio Sierra - José María Cuairán.

UNA EMISION CON HISTORIA

La del año 1940 en honor 
de la Virgen del Pilar

Sobraron 69.577 series - hoy cotizan 
a más de 40.000 p tas. - 
de las que nada se ha dicho hasta ahora

U .NA orden de la Presidencia del Gobierno de fecha 27 de julio de 1968 
(publicada en el Boletín Oficial del 15-8-1968) decía que "la Fábrica Nacional 
de Moneda y Timbre se hacía cargo de todos los efectos y valores de la extinguida 

oficina Filatélica del Estado, hasta que por el Gobierno se acuerde el destino que 
corresponda".

Desde la fecha citada han transcurrido más de nueve años, y parece ser que 
todavía no ha existido tiempo de "acordar el destino que corresponda".

Entre los "efectos y valores" de que se hizo cargo la Fábrica de la Moneda había 
69.577 series completas de la emisión del año 1940 dedicada a la Virgen del Pilar 
(cotizada hoy en más de cuarenta mil pesetas), sobrantes de las 84.000 series 
emitidas (datos oficiales publicados en el B.O.E.). Por lo tanto, sólo fueron vendidas 
14,423 sereiscompletas durante los once meses que estuvo en circulación.

Como coleccionistas aragoneses nos agradaría conocer ipor firil-, que' destino 
tendrán esas series emitidas en honor de la Virgen del Pilar. Por el buen nombre y 
prestigio la Filatelia Española creemos que lo más razonable sería su destrucción.

Nosotros no pertenecemos a ningún organismo oficial, en cuanto a recibir 
subsidio alguno. Ni tenemos un concierto de acatamiento. Disponemos de criterio 
propio y decimos las cosas según nuestra leal comprensión, dentro del respeto a las 
leyes y de su espíritu. Consideramos hacer así verdadera labor constructiva, 
impidiendo el anquilosamiento.

Aplaudir todo, venga o no a cuento, es poco favorable al progreso porque no hay 
estímulo para la perfecóión. La crítica sincera marca el rumbo del camino recto.

Recuperada una colección de monedas 
valorada en cien millones de pesetas

MADRID.— Inspectores 
de la Comisaría de Vallecas 
han detenido a los dos auto
res materiales del robo de 
una colección numismática 
de 720 piezas, cuyo valor 
sobrepasa los cien millones

Hab/á sido robada a un 
coieccionista de Madrid 
que estaba de viaje

A MANERA DE H/STORfA

Hasta 1968 las monedas 
de oro y plata estaban 
controladas por el Estado

Exposición 
filatélica 
en homenaje 
a Goya

AS S o c i edades 
Filatélicas de 

Zaragoza, (“Asociación 
Filatélica Zaragozana”, 
“Grupo Filatélico del 
S.I.P.A.”, "Asociación 
San Gabriel’’ y 
"Delegación Regional del 
Club Colón’’), organizan 
una Exposición Filatélica 
que se celebrará en 
Zaragoza en el recinto de 
la Feria Oficial y 
Nacional de Muestras, 
durante los días 24 al 30 
de Abril 1978.

Con tal motivo se 
invita a participar en la 
misma a los coleccionis
tas de toda España, de 
acuerdo con las secciones 
de que constará y que 
son las siguientes:

a) Goya y Aragón.
b) Pintura universal, 
c) Arte: Escultura, 

Vidrieras, Cerámica, 
Arquitectura, etc.

d) Prefilatelia 
española.

e) Marcofilia y 
Maximafilia relacionada 
con los temas citados.

Los derechos de 
inscripción serán de 250 
pesetas por expositor. El 
Jurado de Admisión 
destinará el número de 
vitrinas necesarias a cada 
expositor, de acuerdo
con la importancia 
calidad de la colección 
exhibir.

La C o m i s i ó

y 
a

n 
a

alguna frecuencia 
cuantas personas se han 
iniciado recientémente en el 
coleccionismo numismático, 
nos hacen preguntas 
relacionadas con esta 
modalidad de coleccionismo, 
ya que durante muchos años 
estuvo suspendida en nuestro 
país toda actividad con él 
relacionada. En su 
coiuecuencia y suponiendo 
que no sólo será de interós a 
los coleccionistas noveles, 
sino también a todos los 
numismáticos, recordamos a 
continuación las 
disposiciones oficiales que ha 
habido en tal sentido:

Por decreto de 14-3-1937,
publicado 
16-3-37, 
siguiente:

en el B.O. del 
se disjjonía lo

entidades
individuus y

españolas deberán 
hacer entrega al Estado en
concepto de depósito, de 
todo el oro amonedado o en 
pasta que” posean en España 
o fuera de ■ la nación. El 
Estado podrá disponer del 
oro depositado si las altas 
conveniencias nacionales así

posesión de la misma era 
ilegal por ser exigida su 
entrega al Estado.

Conociendo el Gobierno 
que numerosas personas no 
habían entregado la 
totalidad del oro de que eran 
poseedores y entre las cuales 
se encontraban numerosos 
numismáticos que habían 
ocultado sus colecciones, 
publicó un nuevo Decreto 
2-1-1942. Pero en esta 
ocasión permitía a los 
numismáticos conservar sus 
colecciones siempre y 
cuando declarasen la 
posesión de las mismas.

El^ B.O. del 12-1-1942 
decía así: ‘‘Queda 
exceptuado de la obligación 
de entregar al Estado en 
concepto de depósito de oro 
amonedado a que se refiere 
el decreto del 14-3-1937 
aquel que forme parte de. 
colecciones numismáticas en 
las que su valor real excede 
del intrínseco que por su 
metal fino le corresponde. 
Deberán presentar relación 
numérica de las monedas

lo exigieran, pero en este . 
caso ‘‘se publicará 
previamente la o^íortuna 
forma, fijando los términos 
en tjue se entiende hecha la 
cesión y la fonna de pago”.

Con esta disposición 
quedó suprimida cualquier 
transación «{uc entre 
particulares pudiera hacerse 
en oro amonedado y por

afectadas, con expresión de 
sus características. Queda 
sometido al régimen de 
rrevia autorización por el 
nstituto, la venta o 

cnagenación de las monedas 
de oro”.

El B.O. del 6-.S-1948

al Gobierno a implantar las 
medidas anteriores, el B.O. 
del 22-6-1959 derogaba las 
disposiciones legales vigentes 
sobre la obligación de 
declarar y entregar al Estado 
el oro amonedado. Decía 
así: “Cesan las obligaciones 
c o n s i gn a d a s en las 
disposiciones anteriores 
sobre declaración de oro 
amonedado o en plata, y 
facultándose al Gobierno 
para devolver en las 
condiciones y momentos que 
estime conveniente los 
depósitos constituidos”.

A pesar de todas estas 
disposiciones, no se legabzó 
en forma total y 
conveniente, al menos en su 
aspecto fiscal y comercial, el 
comercio numismático, 
especialmente en sus metales 
de plata y oro. La puesta en 
circulación en 1966 de una 
moneda de 100 pesetas de 
plata, resaltaba más la 
incongruencia que existiera 
una pieza circulando de un 
metal cuyo comercio no 
estaba debidamente 
regalizado. Por ello el B.(\ 
del 10-10-1967 dictaba las 
normas que pennitían al 
profesional numismático 
es{)añol reanudar sin traba 
alguna su comercio para 
satisfacción de todos los 
coleccionistas numismáticos, 
dictando nuevos epígrafes en

de pesetas, así como a una 
mujer, cómplice de los ante
riores.

Se trata de José López 
Rodríguez, natural de Cór
doba, de veintiséis años de 
edad; Francisco Muñoz Mu
ñoz, natural de Cádiz y de 
la misma edad, y de la joven 
María Jesús Casado Velasco. 
Los dos primeros están con
ceptuados como maleantes 
y han sufrido numerosas de
tenciones por delitos contra 
la propiedad.

Al tenerse noticia de la 
sustracción —en un princi
pio se pensó que era menor
el 
se 
el 
de 
se

volumen de lo robado— 
iniciaron gestiones entre 
gremio de coleccionistas 
Madrid. Días más tarde 
tuvieron los primeros

indicios al averiguar que una

mujer había tratado de ven
der varias monedas en una 
tienda de la plaza Mayor. 
Tras una serie de vigilancias 
y esperas para localizar a la 
vendedora, fue detenida 
María Jesús Casado que 
vivía en la calle Virgen del 
Puig, número 9 donde se ha
llaron 36 de las monedas 
buscadas. Horas más tarde 
se arrestaba a José López y 
a Francisco Muñoz. Estos 
guardaban el resto de la co
lección en una casa de la 
calle Pensamiento, residen
cia del primero de ellos.

El perjudicado uno de 
los principales coleccionistas 
de Europa, estaba de viaje 
de negocios en el extranjero 
y hubo de personarse urgen
temente en Madrid, al tener 
noticias 'de estos hechos.

Filatelia

numismáticos V1 cron
privados de poder hacer 
cualquier tipo de adquisición 
de incluso manifestar 
públicamente la tenencia de 
«US colecciones, ya que la

autorizando a los poseedores 
de monedas de oro a 
proceder a la venta de las 
mismas cuando sus 
necesidades así lo 
j u s t i f i (j u e n , siempre 
wjmelida esta operación al 
co ntrol del Estado.

Impuesto Industrial, para la 
compra venta de toda clase
d <■ / también 

como las

circunstancias que obligaron

medallas conmemorativas de 
plata y oro, entrando en 
vigor estas disposiciones a 
jjarlir del día jirimero de 
enero de 1961$.

Organizadora pondrá 
disposición del Jurado
calificador el número 
preciso de medallas 
doradas, plateadas y de 
bronce, de conformidad 
con las calificaciones 
asignadas a cada 
aportación.

Informes e inscripción 
hasta el 31 de marzo en:

ASOCIACION 
FILATELICA 
ZARAGOZA - C/ 
Fuenclara, 2.

GRUPO FILATELI
CO DEL S.I.P.A.- Plaza 
de Sas, 7

ASOCIACION “SAN 
GABRIEL” — C/ 
Santander, 32-8. F. Esc. 
1.
, DELEGACION DEL 
CLUB COLON - María 
Lostal, 3.

MAMIEI DIIPIA
MATERIAL FILATELICO
SERVICIO DE NOVEDADES 
MUNDIALES

Espoz y Mina, 34
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA
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ProtogofN/tcu SDC^OLSncedejUS^^RA?

EL DEPORTIVO ALILVES
MI ÑEIRAS, A LA LAS 
Y EOLIADAS...

Esta tarde, a |as ocho y 
media, partido de vuelta de 
octavos de final de la Copa 
del Rey, a disputar en La 
Romareda entre el 
Deportivo Alavés y Real 
Zaragoza. Si ustedes lo 
recuerdan, que desde luego 
lo recordarán, hace quince 
días el conjunto blanquillo 
fue batido en Mendizorroza 
por dos goles a cero, 
poniéndonos la eliminatoria 
cuesta arriba. El milagrito 
que se produjo frente al 
Murcia no se da a todas 
horas, aunque la realidad es 
que puede darse. Este 
resultado, sin embargo, 
aumenta considerablemente 
los alicientes del choque 
copero, elevando a la 
enésima potencia el interés 
del respetable. Yo, por lo 
menos, así pienso que debe 
de ocurrir. Protagonista el 
Deportivo Alavés en la tarde 
de hoy motivos más que 
suficientes para esperar una 
buena taquilla.

EL ALAVES, 
“PACHUCHO”

Puede servirn os de 
consuelo el mal momento 
porque parece atravesar el 
Deportivo Alavés, a juzgar 
por sus últimas actuaciones 
y los resultados que va 
consiguiendo. El domingo 
pasado, sin ir más lejos, 
empató a cero goles con el 
Sabadell en Mendizorroza, 
volvió a desesperar a su 
parroquia y entre sus 
jugadores se repartieron 
bastantes suspensos. Esta es 
la formación presentada por 
Joseíto en el mencionado 
choque: Basauri (1): Pavón 
(1), Goñi (1), Zuloaga (1), 
Morgado (1), Igartua (1), 
Baldano (0), Marín (1), 
Salamanca (0), Astarbe (1) 
y Quíles (0). También jugo 
Urquía, pero se quedó sin 
calificar. ¿Se reservarían 
estos chicos para el 
encuentro de Copa en La 
Romareda, al no tener que

fsfe es Basauri, el hombre a batir esta noche en La Romareda

Dos gallegos frente a frente; 
Camilo Liz y Arsenio, sufriendo 
en los banquillos de “La 
Romareda”. Un resultado en el 
aire, porque, ni el Real 
Zaragoza, rii el Castellón, hasta 
el final, se veían vencido, o 

.vencedor.
Y al final las expresiones, que 

tras un entretenido encuentro, 
ponían los dos entrenadores, 
con aires de muñeira, alalá o 
foliada. Con sonido de lamento 
al haber perdido los dos puntos, 
por parte de los mozos que 
entrena Camilo Liz, al que nadie 
puede enseñarle nada en fútbol.

—No me voy contento. Ese 
gol en un “córner” es un fallo 
trernendo...

—Mientras Arsenio, sin estar 
de todo satisfecho, no podía 
ocultar la tranquilidad después 
de la victoria.

— Es un buen equipo el 
Castellón: Está muy bien 
preparado.

Y Camilo Liz correspondía.
—El Zaragoza tiene jugadores 

q^ue pueden estar en Primera. 
Está muy bien entrenado.

La muñeira, el alalá y la 
foliada, ponían un fondo 
musical de gaita gallega.

“DABALE ARROZ 
A LA ZORRA EL 
ABAD”

Nos lo enseñaron de

hacer casi nada en 
Liga? ...

la

¡ATENCION AL 
ALAVES!

No obstante, pese a lo 
deexpuesto, no debemos 

olvidar que dos goles pesan 
lo suyo en una eliminatoria 
de Copa, que el Deportivo
Alavés forma con elementos

experimentados en sus filas, 
muy capaces de resolver 

harto

problemas para formar 
cuadro, como ya

el 
se

situaciones
comprometidas;
jugarán tan abiertos como lo 
hizo el Murcia, por ejemplo.

que no

y que el Real Zaragoza 
tampoco hila muy fino 
últimamente. Detalles que 
convendrá considerar, 
evitando de este modo 
posibles y posteriores 
desengaños. Sí que se puede 
eliminar al Deportivo 
Alavés, desde luego pero ya 
verán ustedes como el 
encuentro se presenta 
erizado de dificultades. Por
una parte 
“pachucho” 
la otra.

, pues, muy 
el Alavés; por

¡atención 
Pudiera

sin
al

embargó, 
Alavés!

parecer 
contrasentido este párrafo,
pero no lo es.

EL ZARAGOZA 
CON PROBLEMAS

Y como ya he hablado 
del Deportivo Alavés, ahora 
va a hacerlo del Real 
Zaragoza. Arsenio tiene

apuntaba en días anteriores. 
Problemas en defensa, por la 
enfermedad de Cámus y la 
sanción de India 
(acumulación de tarjetas), 
pero ya no tantos en el resto 
de las lineas. Así podría 
formar el Zaragoza, en el 
supuesto de que pretenda 
superar esta difícil 
eliminatoria: Nieves; 
Heredia, Blanco, Pepe 
González y Royo; 
Oñaederra, García Castany 
y Arrúa; Alonso, Insfran u 
Oviedo y Juanjo. También 
puede representar 
problemas el cansancio de 
jugadores como ykrrúa y 
García Castany, asi como el 
temor de quienes se 
encuentran cargados de 
tarjetas amarillas. De todas 
formas habrá que echar el 
resto, ya que en la próxima 
confrontación copera 
podría “tocarnos” ya un 
pleno taquillero. Animo y 
que no se diga.

Gloria PRIAS

pequeños en el colegio. El Padre 
Otaño, nos decía:

—Hay cosas que tienen el 
mismo final que el principio. Y 
dá igual que sucedan, antes que 
después. Y nos hacía escribir: 
“Dábale arroz a la zorra el 
abad”. ¿Verdad que si dais 
lectura al revés, desde el final al 
principio dice lo mismo?

Y nos soltaba una serie de 
razonamientos morales y 
filosóficos cargados de razón.

Y miren por donde, llegando 
a nuestro domicilio, tras el 
partido, un condiscípulo, nos lo 
recordaba. Tan buen estudiante, 
como aficionado, zaragocista. Y 
además es de los enteradillos, en 
cosas del pelo tón.

—¿Te acuerdas? Pues te diré 
Ïue el delantero centro del 

astellón, se llama Abad.
-¿Y qué?
—Pues que el segundo gol del 

Castellón —que se llevó Luis, 
por el lado de Heredia, el balón 
lo pasó a Abad— lo marcó, el 
delantero centro del Castellón. 
Y que éste mismo jugador, supo 
hacer una gran jugada, salvando 
la salida de Nieves, enviando el 
balón por encima del meta 
zaragocista y dio en el larguero.

—¿Y qué? ¿Qué me quieres 
decit de éste jugador tormento 
de una defensa?

— Pues que, igual que 
marcaba tantos para el

CAMILO LIZ
Zaragoza, podía marcarlos en 
favor de nuestro equipo en- 
Primera División el año que 
viene. No crees que éste Abad, 
puede hacer lo mismo, pero al 
contrario el año próximo 
¿“Dabale arroz a la zorra el 
Abad? ” “Qué te parece?

Nos dejó echos un lío, con el 
arroz, el Abad y la zorra o el 
zorro.

¡UNO DE MUCHO 
BIGOTE!

En el arbitraje existen fallos 
de apreciación, sin duda alguna. 
Otras veces los que apreciamos 
distintas formas en las jugadas, 
somos los espectadores. Incluso 
de distinta forma que los 
árbitros. Y hasta suele ocurrir 
que entre los árbitros, puede 
haber apreciación diferente de * 
las cosas.

Sucedió en la temporada 
47-47, en el campó de San José ' 
de nuestra ciudad.

Yo arbitraba el partido de 
Tercera División entre el Arenas 
y el Badalona, siendo aquella 
temporada la que me valió el 
ascenso a Segunda División, 
como árbitro de fútbol. El 
Íiartido era de compromiso. Y 
levaba como jueces de línea a 

Emiliano García, hombre que se 
había ganado algún serio 
disgusto por su honradez en el 
mtáo de aplicar las reglas de 
juego. El otro juez de línea era 
el simpático Arrabal, con su 
gracioso ceceo, le hacía ser más 
simpático todavía. Hubo un 
incidente a mis espaldas en 
aquel comprometido y 
trascendental encuentro. Una 
agresión y un jugador en el 
suelo» Me dirigí, a Emiliano 
García preguntándole quien 
había sido el agresor. 
Inmediatamente casi todos los 
jugadores nos rodearon. Y 
Emiliano me respondió:

—Me hallaba lejos de la 
jugada y no he podido darme

ARSENIO 
cuenta.

Como rápida solución, 
inquerí a Arrabal, en tono tan 
enérgico que no tenía más 
remedio que responder 
afirmativamente.

—Tú te has dado cuenta. 
Estabas cerca. ¿Quién ha sido el 
agresor?

Con su ceceo me contestó:
— ¡Uno que lleva bigote!
Me volví. Y cual no sería mi 

duda, al encontrarme que entre 
los jugadores de ambos equipos 
y que nos rodeaban, había unos 
¡doce a catorce jugadores con 
bigote!

El partido discurrió bien. Se 
aplicaran las debidas medidas. 
Pero siempre queda el recuerdo 
de diferencias de criterios, fallos 
de apreciación y jugadas en las 
que hay que tener ¡mucho 
bigote!

Jugadas que suceden y 
sucederán, sin duda alguna.

LA ASAMBLEA DE 
LA AGRUPACION 
ESPAÑOLA DE 
PERIODISTAS 
DEPORTIVOS

Jaca va a ser testigo de una 
importante asamblea. El 
presidente de la Agrupación 
Española de Periodistas 
Deportivos y vicepresidente de 
la Asociación Internacional de la 
Press Sportive, José María 
Lorente, na estado en la bella 

. ciudad del Pirineo, al objeto de 
ultimar detalles de esta 
importante asamblea.

El estilo que tienen los 
jacetanos para acoger a los 
visitantes se pondrá de 
manifiesto, una vez más. Porque 
siempre ha dado que hablar en 
favor de su capacidad 
organizativa para los grandes 
congresos.

¡Siempre sucede así en 
Jaca!

Antonio MOLINOS

PUNTO NO ENTIENDO DE
W CENTRO DELANTEROS

n n - • 'r rt if A) o r      ^7^.

Hoy, como la opinión la emito yo y 
no deseo involucrar en ésto a mis 
compañeros de redacción, bueno amigos 
todos, escribo personalizando y admito 
que no entiendo ni palabra de centro 
delanteros. Nada importa que lleve 
cuarenta años en el pelotón ni tampoco 
que haya participado en “este juego” en 
todos sus estamentos, incluso como 
recoge balones y también para hacer 
sombra al botijo, porque resulta que a la 
hora de analizar a un delantero centro 
me organizo el lío padre, confundiendo 
al jugador técnico con el de fuerza, a los 
efectistas con los efectivos, a los altos 
con los canijos y a los mediocres con las 
grandes figuras. Soy aside “tarugo” y 
ya es tarde para cambiar.

Recüerdo, como si lo estuviese 
viendo, (mi memoria es de fábula y no 
tengo abuelita), la historia de Patricio 
Arabolaza y su grito de guerra: “ ¡Balón 
a mí, que los arrollo! ”, como también 
guardametas “vencidos” y balones en la 
red; recuerdo las hazañas de Monjardín, 
Gaspar Rubio, Boiburu o Errazquín: 
actuaciones de Bata y de Lángara, de 
Unamuno o Nolete; continúo repasando 
las trayectorias de Mundo, Campanal,

Alday, Chas, Mijares, Basilio, i erez
Payá, Pruden, Veloso, Pahiño y Tantos 
otros más, todos ellos centro delanteros. 
Paso por alto, por su condición de 
“ex traños ”, aunque también de 
profesores de alta escuela, a Di Stéfano, 
Kubala, Wilkes y compañía, pasando ya 
a ocuparme del Real Zaragoza. Entre 
Zarra y Martín me quedaba siempre con 
este último, porque no entieñdo ni 
palabra de estas cosas, y mi ídolo fue 
siempre César Rodríguez, aunque 
también triunfó como interior.

Como socio y seguidor zaragocista 
comencé con Olivares, con Manolo 
Olivares, con “el negro”, “una tontería” 
de centro delantero, aunque recuerdo 
también con agrado, cada cual de 
acuerdo con sus especiales 
características, a los Martínez Católa, 
Badenes, Mariano Uceda, Vilanova, 
Cabido, Valero Serer, Zubeldía, Ucelay, 
Mauro, Murillo, Marcelino, Ocampos... 
Hasta llegar a Enrique Oviedo y Jorge 
Insfran. Y como quiera que de arietes- 
no entiendo ni palabra, durante la 
semana he. podido escuchar y leer, 

. incluso a directivos y comentaristas, que 
Jorge Insfran, frente al Castellón, no 
hizo otra cosa que marcar el tercer gol. 

Rojo me puse de vergüenza, porque yo, 
torpe de mi, había pensado otra cosa 
muy distinta.

Había pensado, por ejemplo, (en el 
espacio .“Polideportivo” del lunes quedó 
perfectamente demostrado), que Jorge 
Insfran intervino en los tres goles 
blanquillos. En el primero,' al saltar, 
impidió el depeje de cabeza de los 
zagueros rivales y propició la salida del 
esférico hacia “Niño” Arrúa. En el 
segundo remató el en primera instancia, 
“llevándose por delante” a Racic y a 
Subirats en la jugada siguiente, 
quedando el balón suelto y a merced del 
goleador Alonso. Y el tercero lo marcó 
el paraguayo. Por si fuera poco, casi 
todas las pelotas que tocó, lo mismo con 
los pies que con la cabeza, llegaron 
limpias a sus compañeros; dribló por 
alto un par de veces a Dos Santos, su 
par, haciendo gala de un perfecto 
dominio de la bola, y abrió pasillos 
hacia el portal de 
supo aprovechar, 
entiendeo de estas 
todo al revés.

Como final de

Rasic que casi nadie 
Claro que yo no 

cosas y a lo peor lo vi

comen Lario y con la Enrique PEYRO/^Apromesa de no ocuparme más de Jorge

Insfran en exclusiva, reseñaré la opinión 
directísima de varios protagonistas del 
encuentro. Camilo Liz, entrenador del
Castellón: “Insfran nos marcó un golazo 
en Granada, dos en Cbstellón y aquí el 
de la victoria. Este hombre necesita 
vigilancia especial”. Abad, delantero 
centro albi-negro: “En el Zaragoza no se 
advierte el cambio de un titular por un 
suplente, ahí tienen ustedes el caso de 
Insfran, quizá el delantero más peligroso 
del Real Zaragoza”. Dos Santos, su 
marcador en La Romareda: * En 
Castellón sólo vi a Insfran desde el 
banquillo, aunque en la segunda parte 
me ordenaron sujetarlo. Delantero muy 
peligroso por alto y por bajo, tanto por 
lo que hace como por lo que permite 
hacer a sus compañeros”. Y Racic, 
guardameta castellonense: “Insfran es 
una pesadilla para cualquier guardameta 
y defensores. Impone por su corpulencia 
y sentido del remate, pero ademas 
permite jugar tranquilos y con ventaja a 
sus compañeros de línea”. Estos señores 
tampoco entienden ni palabra de centro 
delanteros, así que, todos tranquilos...
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El más importante "segundón" 
del cine y la TV americanos y uno 
de los más importantes coreógrafos 
del mundo...

Ml
COLLINS

J

5E nfimn en Espnñn
■ M Collas, uno de los de"®d¡<¿

d e e"menzó su trayectoria A partir de aquí
aflos ai lado de Bing Crosby en el fita ,, adolescencia y
todo marchó sobre ruedas, como coreógrafo en el eme
“TtXVwrfX Semas, nominado para el Oscar al o
y el tesioo y I 
fallecido Gary _

I

-Mi trabajo ha sido mi auténtica 
escuela -afirma Collins- aunque 
también he asistido a una academia, 
la "Artists Studio" dé Los Angeles, 
en compañía de Steve McQueen, Burt 
Reynolds, James Coburn... etc. Pero 
no hay duda de que de donde más he 
aprendido es de mi trabajo cotidiano.

Jim Collins se casó en dos 
ocasiones. Su última esposa, la 
japonesa June Shioti, falleció hace 
unos meses en Los Angeles víctima 
del cáncer. Tiene dos hijos, Mark y 
Daniel, el primero de los cuales tuvo 
por padrino al famosísimo Clint 
Eastwood y el segundo al no menos 
famoso Telly Savalas, con quien vive.

-Yo no puedo ocuparme de los 
dos, por ello Daniel reside en 
América con Telly, su padrino. Telly 
y Clint son mis dos mejores amibos, 
dos auténticos hermanos que nunca 
me han fallado y al lado de los cuales 
he trabajado en innumerables films y 
series de TV., como "Colombo", 
"McCloud", "Kojak", "Wyatt Earp", 
"Los Intocables"... etc.

Siempre ha trabajado en ese eterno 
papel de segundón del cinema ameri
cano. El afirma con humor.

-Con esta cara no podía aspirar a 
otra cosa...

-En tu filmografía observamos 
que has trabajado en numerosas 
películas al lado de Clint Eastwood y 
Telly Savalas ("La muerte tenía un 
precio", "Por un puñado de dólares", 
"El bueno, el feo y el malo", 
"Zapata"...), ¿Te imponen ellos? ...

-Clint y Telly son mis amigos del 
alma, y si no estoy ocupado con otra 
cosa trabajo en sus films porque 
siempre me llaman.

-¿En donde conociste a Clint 
Eastwood?

-En Los Angeles, cuando era un 
perfecto desconocido. Fuimos juntos 
a la "mili", en donde coincidimos 
con Eli Wallach y Aidré Previn, el 
famoso compositor y director de

Nominado en una .icasión para el 
OSCAR, profesor de baile de Debbie 
Reynolds, coreógrafo de ”West Side 
Story”, '"Doctor Zivago”, "Pleasure 
Seekers"

El hi/u menor de Jim Collins con su padrino Telly Savalas

-Jim, tú que has trabajado al lado 
de todos los grandes del cinema 
americanos, ¿con cuál te quedarías?

-Me resulta muy difícil el 
responderte, porque he tenido la 
fortuna de trabajar al lado de gente 
sensacional. Por ejemplo en "Ellos y 
ellas" con Sinatra y Marlon Brando. 
Con Gary Cpppçr.^un hornbre 
sensacional. Con Clint, telly, Dennis 
Weaver, Peter Falk, Hugh O'firian, 
Robert Stack, Debbie Reynolds, Ann 
Margret, Rita Moreno... y un 
interminable etcétera. Nunca he 
tenido problemas con nadie y por 
donde he pasado he dejado btienos 
amigos.

-¿Volverás algún día a Los , 
Angeles?

-Tengo dos ofertas 
cinematográficas, de Clint. Haré una 
escapada, interpretaré mis papeles... y 
volveré. Aunque trabajé fuera mi casa 
estará aquí, en España...

-¿No te ha molestado en alguna 
ocasión ser un segundón del cine?

-No, porque en mochas ocasiones 
el actor de carácter tiene un papel de 
mayor importancia artística que el 
mismo protagonista. El cine mundial 
está lleno de grandes actores 
segundones, de auténticos maestros. 
Y si no fíjate en los Oscar 
secundarios que se otorgan..

-Jim, tú vives libre en la 
actualidad. ¿No piensas en contraer 
un nuevo matrinionio...?

-No, no... Con dos experiencias 
ya han sido suficientes Jim Collins 
vive con su hijo Mark -"habla 
muchísimo mejor el español que el 
inglés", afirma con orgullo el actor 
-mientras que Daniel, como ya 
hemos mencionado, vive en Los 
Angeles con Telly Savalas:

—Me gustaría tenerlo conmigo, 
pero hoy por hoy no es posible. Me 
conforta el que Telly le quiere como

orquesta casado actualmente con Mia 
Farrow. ATelly también le conocí en 
Los Angeles. Tanto el uno como el 
otro fueron inseparables míos hasta 
mi venida a España, y siempre estoy 
en comunicación con ellos a través 
del teléfono.

— ¿En qué basas el éxito de estos 
dos actores? ■ - ' •

—En el caso de Clint a su gran' 
inteligencia, que le ha hecho 
convertirse además en productor y 
director multimillonario. ATelly la 
fama le llegó un poco más tarde, pero 
no hay duda de que tras su éxito de 
"Kojak" se ha convertido en uno de 
los actores más solicitados del cine 
americano. Dentro de unos meses 
trabajaré precisamente a su lado en 
un nuevo film.

Jim Collins fue coreógrafo —unas 
veces en solitario y otras én 
coJaboración-r de films del renombre 
de "West Side Story", "Ellos y ellas", 
"Doctor Zivago", "Pleasure 
Seekers"... etc. Le preguntamos:

-¿En toda tu polifacetia artística . 
con cuál campo te quedas?...

—Con todos ellos, pues forman 
parte indeleble de mi pasión por todo 
lo creativo y cine, teatro, TV y 
coreografía lo son.

— ¿Como bailarín a quien has 
tenido como compañeros?

—Sería interminable darte una 
lista. He bailado al lado de los 
grandes, es decir, de Fred Astaire, 
Gene Kelly y Cyd Charisse, y al lado 
de otros más jóvenes como Georges 
Chakiris y Russ Tamblyn. A Debbie 
Reynolds le enseñé yo los pasos del 
"tap". Aprendió rápido y bien 
porque es un artista de gran 
sensibilidad e intuición.

-En el tiempo que llevas en 
España ¿en que medios has 
trabajado?

—Como coreógrafo sobre todo en 
RTV.E. y en co-producciones. Como 
actor predominantemente en éstas 
ultimas.

-¿Por qué has ubicado tu 
residencia en España?

-Porque es un país del que estoy 
enamorado. La primera vez que vine 
fue en el año 1962 con la compañía 
de Iva Sumac, y en aquel entonces ya 
entró en mi mente la idea de 
quedarme a vivir aquí algún día.

I

y 
en

a un hijo suyo. Le veré dentro 
muy poco tiempo...

Jim Collins, feo, humano 
famoso ha buscado su residencia
España, de la que está enamorado, y 
esta es la primera entrevista que 
concede en nuestro país...

SENIOR
fFotos EfeJ 

(Servicios especiales 
de Efel

de

“He bailado al lado de los grandes; 
Fred Astaire, Gene Kelly y Cyd 
Charisse. Y de otros más jóvenes 
como George Chakiris y Russ 
Tamblyn”
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DISCOTECA
LIVERPOOL

"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 SENECA
GRAWER CLUB

películas de 
nos llegan de

(Mayores 18). La zorrita en 
bikini. Esperanza Roy, José 
Sazatomil.

ROXY. - 4-6-e-lO. (Mayores 
18). ¡Luchando por mis dere- 
chosl Technicolor. Peter 
Fonda.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

VENECIA. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). La viuda andaluza. 
Bérbara Rey, Francisco Al- 
gora.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Imi 

que 
cua 

digo 
qui 
"Se 
míi

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS-

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96.

no podéis 
que lo que

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se, dice: ‘Tj<o es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

A/E - 8-2-78 A/E_

Llegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
214856.

competir con las 
tinte “porno” que 
fuera.

— Así, que 
competir. ¿Es

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - Compañía 
Máscaras. 7,15 y 10,30. Es
treno. Solos en esta tierra, de 
M. Alonso Alcalde. Premio 
Lope de Vega. Dirección, Es
teban Polis. ¿Es posible reír
se de la- tercera guerra mun
dial...?

CINES DE ESTRENO
AC’TUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). El rastro. Ch
ristopher Plummer. Karen 
Black.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 4.’ semana: 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
2." semana; Annie HaU («Ca
si» una historia de amor). 
Woody Allen, Diane Keaton.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). 4.“ semana: Miedo 
al escándalo de una miyer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COLISEO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos), 2.® semana: Mi «bello» 
legionario. Ann Margret, 
Marty Feldman, Michael 
York.

COSO. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). El cínico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Nero, 
Corinne Clery.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 4.’ semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Dulce y peligrosa. 
Anne Randall, Maqorie Ben
net.

ELISEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El mirón. Eastman
color. Héctor Alterio, Ale
xandra Bastedo.

FLETA. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Esposa de dia, amante 
de noche. Fiorella Faltoyano, 
Francisco Cecilio.

GOYA. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). 3.® 
semana: Padre Patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). Cul- 
Çable sin rostro. Michael 

ork, Trevor Howard. Tech
nicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.® semana; Una loca 
extravagancia sexy. Angel 
Paulovsky, Myreya Ros. 
Película clasificada «S».

4-6-8-10.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos)^. 8.® semana: 
La guerra de las galaxias. 

. Cinemascope-Technicolor.
Mark Hamill, Harrigon Ford.

REX. •- 4-6-8-10. (Mayores 
18). El «Che» Guevara. East
mancolor. Francisco Rabal, 
John Ireland.

RIALTO. - 4,15-7 y 10. Maña
na último día. (Todos públi
cos). Dersu Uzala. Oscar 
1976 a la mejor película de 
habla no inglesa. Corto; Ca- 
tuor.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Las cálidas noches 
de Popea. Eastmancolor. 
Olinda Berova, Brad Harris.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). Abismo. Tech
nicolor. Robert Shaw, Jac
queline Bisset.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Tamaño natural. 
Eastmancolor. Michel Picco- 
h, Amparo Soler Leal.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bouchet, 
Agustina Belli.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Ellas los pre- 
fíeren locas. Eastmancolor. 
José Sacristán, Tere Veláz
quez.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). La iniciación 
en el amor. Eastmancolor. 
María del Mar, José Maya.

NORTE. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Juventud drogada. Tony 
Isbert, Ivonne Sentís.

OLIVER. — 5-7-9. (Mayores 
18). La máscara. Rosa Va- 
lenty, Sylvia Solar.

PARIS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Continuación de estre
no. Hoy: Próxima parada de 
Greenwich Village. Lenny 
Baker, Shelley Winters.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). Ivanhoe. Robert Taylor, 
Elizabeth Taylor. Technico-; 
lor.

CONSUMA 1 
PRODUCIOS ¡ 

ARAGONESES

meses

abrelatas’’. De aquel
experiencia teatral nos dice:

— Fue algo estupendo 
artísticamente, un éxito que me los diez años de

M.A.B.
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DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Tarde; especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 2148 04.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

ALONSO ALCALDE

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 2911 66.

PARA VER "ESPOSA DE DIA, AMANTE DE NOCHE

“SI OUIERE A su MUJER, [
IIEVEIA Al CINE”
PARA presentarnos la 

película “Esposa de día, 
amante de noche” llegaron a 

Zaragoza Fiorella Faltoyano y 
Francisco Cecilio, sus 

-protagonistas, con quienes 
tuvimos ocasión de dialogar en el 
Hotel Corona”.

Ellos nos dijeron que el filme 
es una,película con mucho amor 
del bueno, pues se trata de la 
aventura matrimonial de un 
matrimonio sin aventuras, que 
siguen queriéndose después de 
diez años de matrimonio, dentro 
del cual todo funciona bien, 
desde el mantel a la sábana.

La Faltoyano, a la que no 
falta .hermosura,,tiene carita de 
santa esposa, de esas que nunca 
han roto un plato en la cabeza 
del marido sin su permiso.

—¿En qué te pareces, Fiorella 
a la protagonista que 
interpretas?

— No sé en que puedo 
parecerme, pero si se que me 
gustaría mucho ser como ella. 
Me metí enseguida en el 
personaje, porque me identifico 
con él, porque me gusta.

—Se cuenta que la película ni 
. es política ni es erótica, pero 

tiene mucho amor y escenas de 
cama.

—Sí, pero de cama limpia, de 
cama de matrimonio.

—¿Y en esas escenas, cuál de 
los dos ha entrado mejor en 
situación?

Y responde, con su tímido 
desparpajo Paco Cecilio:

—Yo, en tales trances, por 
artísticos que sean, siempre es el 
feo el que entra más en 
situación. Y no porque ella no 
sea una fabulosa actriz, sino 
porque es una preciosidad de 
chica que te facilita la situación. 
Y, de esta manera, pienso que el 
mérito de mi trabajo artístico 
sobre la sábana, es suyo.

—Bueno, Paco, que tú, como 
señor también estás muy bien, 
no seas modestito en tierra de 
machitos y de tenorios. Si la 
cinta es divertida y es limpia. 
Además opino que en España no 
estamos en condiciones de

dio muchas satisfacciones. Pero 
ei dinero del cine se pega más al 
riñón que el del teatro. Zaragoza 
me cae de primera y ya les digo 
en Madrid: “Tibs, si me pierdo, 
venir a buscarme a Zaragoza”.

— Claro y si estuvieras en 
Murcia, gritarías que viva

enseñan las extranjeras es más 
bonito que lo que podáis enseñar 
las españolas?

—No, no es eso. Cada una 
tenemos lo nuestro. Pero los 
“efectos” y los “adornos” que 
les ponen fuera a esas películas 
no son ¡guales a los de nuestro 
cine.

Paco Cecilio es un actorazo 
de tamaño natural, como nos lo 
demostró en Zaragoza con “El

Cartagena.
—Si estuviera en Cartagena 

gritaría que viva Zaragoza, 
mientras sigáis trata'ndome así.

A la Faltoyano le daría 
vergüenza hacer cine cochino y L 
así decelero lo ha dicho “Esposa ► 
de día, amante de noche”. He f 
aquí la fórmula ideal para vivir 
con la esposa feliz y contento, 
aún más allá de los diez años de 
vida conyugal. He aquí una 

' película feliz para verla con la 
esposa a los diez días, a los diez

matrimonio feliz ¡Qué frase tan 
estupenda se han perdido los 
publicistas de este filme: “Si 
quiere usted a su mujer llévela al 
cine., donde ponen “Esposa de 
día, amante de noche”

AUTOCRITICA DE “SOLOS 
EN ESTA TIERRA”

Hoy di'a 8, se estrena en el Teatro 
Principal la obra de Manuel Alonso 
Alcalde "Solos en esta tierra" 
Premio "Lope de Vega"de la que su 
autor nos remite la siguiente 
autocrítica.

Ya se sabe que, dentro del ritmo 
en que se desenvuelva un esireno 
teatral, corresporide al autor hacer 
una antecritica de su propia obra. 
Creo que es muy difícil enjuiciar con 
objetividad la criatura literaria de la 
que uno es autor. Todo lo más que 
me atrevo a aportar en favor de la 
pieza es el hecho siguiente-' Que la 
función debió ser estrenada a raíz del 
premio (establecido por el 
ayuntamiento de Madrid) como 
disponían las bases del mismo, no lo 
fue; de modo que algún pequeño 
mérito debe de encerrar cuando va a 
ser estrenada ahora, y en teatro 
comercial por la Compañía Máscaras 
que dirige Esteban Polis. Cual sea el 
porcentaje de méritos, es tarea que 
corresponderá a la crítica.

La obra intenta concienciar al 
espectador sobre el terrible "fatum

acercamiento de los hombres y una 
comprensión y tolerancia entre los 
países. No deduzcan ustedes, por 
favor, que uno ha escrito una tragedia 
de corte clásico. Ni mucho menos. 
Los componentes tráficos que 
pudieran existir quedan compensados 
de sobra por el humor que se ha 
intentado inyectar.

Esteban Polis, dotado de enorme 
sensibilidad ha llevado a cabo una 
puesta en escena muy matizada y 
meticulosa, ha conseguido mediante 
originales aportaciones destacar y 
acentuar las zonas risueñas de la 
pieza, con el empleo del mimo y de la 
pirueta circense.

Los componentes del elenco, José 
María Guillén, Miguel Palenzuela, 
Ramón Durán, Carmen Roldán, Ester 
Gala y Máximo Abel, se identificar) 
plenamente con los personajes V 
realizan una estupenda labor 
interpretativa.

A
Ai

CADA TARDE.

CANCELA

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6'. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD Reunión y juventud en un am

biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
ng, 11. Teléfono: 21 7052.
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PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

Los personajes 
secundarios suelen ser los 
más santos, ya que son 
los que tienen que 
aguantar los peores 
tragos, y casi siempre se 
suelen hacer simpáticos 
al telespectador. 
Tenemos ahora varios 
ejemplos, como el 
teniente Manni, de 
"Harry O", o los 
ayudantes de "La mujer 
policía", pero del que 
hoy vamos a tratar es el 
más "santo" de todos 
éstos y lo hace realmente 
bien. Antonio Fargas es 
uno de los fijos en la 
popular serie de la noche 

M.A.B.I

miércoles: 
y Hutch"

de los 
"Starsky

Asi se convierte Roddy 
McDowall en «Galen»

I

Cosas mías
Que eso de los monos está "motando cantidá". El año 

que viene, si no antes, los nenes nos van a pedir de regalo 
para reyes un disfraz de mono del planeta de los simios. 
Y es que han colocado en el horario infantil esta serie, 
que está creando cada trauma entre los pequeños que ya, 
ya... Que si "papá, si viene un mno y me dice que le pele 
un plátano ¿se lo pelo? "Y el que más y el que menos 
pues va y le enseña las fotos del mono maquillándose.

Que ha sido la salvación de muchos el que haya 
habido una revista que publicara las fotos del Roddy 
McDowall maquillándose para representar el papel de 
"mono-comprensivo-culturizante". Y por eso las 
publicamos para que cada cual vaya a su nene y le diga: 
¿ves? , no me des más la paliza", pero será, peor, puesto 

que entonces tenemos lo de antes: "papá, yo quiero un 
disfraz de esos, para asustar a los niños del cole".

iQué le inculcan cada una a nuestros herederos._! 
Imagínense a uno de ios nuestros, vestido de mono y 
queriendo enjaular a un compañero "humano" en 
cualquier servicio del colegio. Un drama. No, si ya lo

yo, que los monos están nés majos en los árboles. Y el que 
quiera convencer a sus nenes que les ponga con el 
"Scala", que allí seguro que sale algún "mono". Cosas 
mías.

JEAN G A B/N CUANDO "CARA DE AMOR"

como ya saben casi 
todos, no es ni Starsky ni 
Hutch, sino que 
escenifica a un simpático 
personaje, confidente de 
los dos 
pol icias, 
Antonio 
destacado

"tranquilos" 
Huggy Bear. 

Fargas es un 
personaje del

cine, sobre todo
Broadway y 
intervenido en ' 

en 
h a

varias
series televisivas, entre las 
que se cuentan varias 
intervenciones en la 
recordada: "Ironside". por su ventanilla secreta. 

Lo que hay que 
reconocer es que todos 
les dan mucha 
importancia a "Starsky y 
Hutch" y hay que tener 
en cuenta que es Huggy 
el que resuelve casi todos 
los casos, pues no hay 
pregunta de los policías 
que no responda Huggy, 
dando así la pista final. 
Es el sino de los 
segundones, que casi

Esta tarde los niños 
podrán ver en “Un globo, 
dos globos, tres globos”, 
los siguientes espacios: 
“Abrete Sésamo”, “La 
abuela Cleta” y “El 
planeta de los simios”, 
con el telefilm: “Marea 
de la mañana”. Los tres 
protagonistas encuentran 
a un hombre atado a una 
balsa a merced de los 
tiburones, el que liberan, 
pero se niega a hablar. 
Poco después descubren 
una aldea de pescadores, 
pero son apresados.

Se completa la 
emisión de tarde con 
“Historia de la música 
popular”, que nos ofrece 
el capítulo dedicado a

IU *

siempre son unos 
''santos" y digo 
casi siempre porque ' hay 
otros que se especializan 
en papeles de "malo", 
pero no, Huggy es un 
buenazo y si no le 
prestan un apartamento 
para esconderse, lo hace 
en las mímisimas cloacas 
de Nueva York. Algunos 
dicen que por chivato, 
nosotros decimos que 
por "santo".

“El jazz”. Ya por la 
noene: “Dossier” y un 
nuevo episodio de 
“Starsky y Hutch'' 
titulado: “Capitán 
D o bey, 
muerto”.

habitual “Polideportivo”, 
podremos ver un nuevo 
largometraje, 
perteneciente al ciclo, 
que "Cine Club” dedica 
al actor Jean Gabin. Se 
trata de la película: “El 
presidente”, dirigida por 
Henri Verneuil. Tras la 
película: ‘‘Redacción de 
noche” y “Despedida y 
cierre”.

14,30
Telediario. Pri

mera edición incluye 
"Hora 15"

15,20
Largo viaje "capí

tulo H". 
16,15 
Café concierto 
16,45 
Gente 
17,15 
□espedida y cie

rre. 
18,00 
Carta de ajuste. 
18,15 
Apertura y pre

sentación. 
18,16
Avance telediario

SEGUNDA CADENA

r'18,30.- 
Carta de ajuste.

"Luis Llach"

19,00.-
Presentación y 

avances.

19,01.-
Avanee informa

tivo.

Mañana se abrirá la 
programación con “Carta 
de ajuste”, en la que se 
onecerán “Exitos de Bob 
Dylan'', que serán 
seguidos del “Programa 
regional simultáneo” y 
“Telediario”. “La Mujer 
policía” se encargará del 
caso de un hombre que 
anda metido en negocios 
sucios, ya que al saber 
que el novio de su hija 
conoce todos sus trapos 
sucios, (el chico es 
policía), le coloca un 
paquete de droga en el 
coche, que hace que sea 
despedido del cargo. La 
chica se enfrenta al padre 
y... i buff!

El presidente
Esta noche, por el 

Segundo Programa, "Cine 
Club" sigue emitiendo 
películas pertenecientes al 
ciclo de Jean Gabin. Esta es 
la cuarta y obsen/amos cómo 
Jean Gabin alcanzó la 
plenitud de su saber estar 
ante las cámaras en la 
rñadurez, ya que tan sólo se 
nos ha ofrecido de su 
juventud la primera del ciclo. 
"Cara de amor". En el resto, 
.Gabin, ya con bastantes 
años, demuestra una 
sencillez y familiaridad 
difíciles de igualar. "El 
presidente" es una película 
de nacionalidad francesa de 
1961, con argumento basado 
en la novela de George 
Simenon, con guión de H. 
Verneuil y M. Audiard. Los 
protagonistas son: Jean 
Gabin, Bernard Blier, Renée 
Faure y Alfred AJam. El 
director es H. Verneul.

Emile Beaufot,

18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos 
¡Abrete, Sésamo!; 
episodio n. 23 . La 
abuela Cleta: Í'EI te
soro". El planeta de 
los simios.

19,30
Historia cíe la mú

sica popular. "El 
jazz".

20,30
Telediario. Segun

da edición.
21,05
Dossier 
21,40
Starsky y Hutch 
22,45
Ultima hora

19,05.- 
Polideportivo.

19,30.- 
Cine Club.

"El Presidente'

21,15.- 
ñedacción de 

noche. 

EL JAZZ: CHARLIE NINGUS

expresidente del Consejo de 
ministros francés, está 
escribiendo sus memorias. 
Treinta años antes había 
depositado toda su confianza 
en el jefe de su secretaría. 
Philippe Chalamont, 
creyendo que podría 
sucedería, pero éste le 
traicionó en un momento 
decisivo. A partir de 
entonces trató de que 
Chalamont no ocupara 
ningún alto cargo y al cabo 
de los años se le ofrece un 
motivo para insistir en su 
promesa, cuando Chalamont 
viene a pedirle perdón.

A pesar de estar inspirada 
en una obra de Simenon, 
nada hay de policiaco en la 
obra. Es un tema de 
costumbres político 
p a r I a mentarías, con 
intención satírica, queriendo 
ensalzar la figura de un 
hombre íntegro. Bien 
interpretada.
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La huelga de ios panaderos

"los beneficios de los 
empresarios, soficieotes”

ZARAGOZA, 8 
(ARAGON/ex près),— La 
huelga indefinida en el 
sector panadero iniciada 
ayer a partir de las dos y 
media de la tarde, como 
informaba "A/e”, continúa 
sin muchas esperanzas de 
que se vuelva a la 
normalidad inmediata
mente.

Esta mañana se han 
reunido los empresarios con 
ios trabajadores para 
negociar, una vez más, y la 
solución aportada por la 
patronal no ha sido 
aceptada por los 
representantes de los 
trabajadores. Los patronos 
desean un “laudo” de seis 
meses de duración; y 
calculan que alrededor del 
mes de junio podría subirse 
el pan y, por consiguiente, 
firmarse un nuevo convenio, 
pero los trabajadores han 
argumentado que puede 
incrementarse el salario en 
estos momentos puesto que 
los escandallos presentados 
por los empresarios y 
estudiados por técnicos en 
panadería y miembros de la 
Comisión Provincial eran 
excesivos, —según comunica 
CC.OO.— y la realidad es 
que puede aumentarse el 
importe de los salarios sin 
tocar, actualmente, el precio 
del pan. Ante esta decisión 
los trabajadores se han 
negado en todo momento a

TENIS: VICTORIA DE ORANTES 
EN ST. LOUIS

EL ZARAGOCISTA INDIA, 
SANCIONADO

BALONCESTO: GANO EL 
JUVENTUD

ACCIDENTE MORTAL DE 
UN ESQUIADOR

MADfí/D, 8 (A/ek- El Comité de 
Competición ha acordado suspender por un 
partido al zaragocista India por acumulación 
de amonestaciones. Por idéntica causa ha 
sido sancionado con un encuentro el 
valencianista Botubot, y por agresión a un 
contrario el tinerfeño Manolo con dos 
encuentros.

SAINT LOUlS-MISSOURI (EE.UUJ, 8 
(Efe).— El español Manuel Orantes ha 
eliminado al surafricano Cliff Drysdale, en la 
primera ronda del torneo internacional de 
tenis de Saint Louis. Orantes se adjudicó el 
primer “set” por muerte súbita (7-6), 
venciendo con claridad en el segundo por 
6-3.

BADALONA, 8 (Agencias).— El 
Juventud de Badalona se ha clasificado para 
las semifinales de la Copa Korac de 
baloncesto al vencer al Serox de Milán por el 
tanteo de 96 a 78 en partido de cuartos de 
final. En la siguiente ronda se enfrentará al 
Partizán de Belgrado.

AVILA, 8 (Logos).— Antonio Alina Feu, 
de treinta y dos años de edad, perteneciente 
al grupo de Montaña de la Facultad de 
Derecho de Madrid, que con Teodoro Galán 
pasaba una jornada deportiva en la Sierra de 
Gredos, ha resultado muerto al derraparle 
los esquís en el hielo y precipitarse 
cuatrocientos metros hacia el canal del 
Boqueron en la garganta Tejea.

Los PNN de instituto 
contra el Ministerio

EL TENDRA

LA CULPA DE
"'No hay que subir el pan 
para aumentar los salarios*' 
-dicen los trabajadores del 
sector-

permitir un aumento del 
precio del pan que 
repercutiría negativamente 
en los consumidores, yaque 
los beneficios de los 
empresarios son suficientes 
como para no aumentar el 
precio de este artículo, de 
primera necesidad.

Esta mañana el paro era 
total en el sector panadero 
y únicamente se ha 
fabricado pan para los 
hospitales. Tampoco —según 
informan las centrales 
sindicales— se han 
organizado piquetes puesto 
que no son necesarios al 
estar de acuerdo todas las 
centrales sindicales y los 
propios trabajadores del 
sector.

Esta tarde se celebrará 
una reunión de trabajadores 
a las 6 y en ella se estudiará 
la situación.

Dado que esta mañana 
no se ha llegado a ningún 
acuerdo entre empresarios y 
representantes de los 
trabajadores, es muy posible 
que la huelga se prolongue

al menos hasta el próximo 
viernes, día en que está 
prevista una nueva reunión 
de ambas representaciones, 
a no ser que los empresarios 
la convoquen antes y en ella 
se llegue a una solución,

COMUNICADO A 
LA OPINION PUBLICA

La Agrupación de 
Panaderías del Sindicato de 
Alimentación de Comisiones 
Obreras ha dirigido a la 
opinión pública la siguiente 
nota:
“Los trabajadores de 

panaderías, que llevamos un 
mes negociando un nuevo 
convenio para el sector, que 
aumente nuestros salarios 
hasta un nivel digno (los 
salarios base actuales están 
alrededor de las 16,000 
Pts.), ante la postura 
intransigente y autoritaria 
de la patronal, que se niega 
a negociar si no es en base a 
un aumento del precio del 
pan, hemos decidido ir a la 
huelga a partir de la

madrugada del día 8.
Los trabajadores hemos 

tomado esta decisión, 
conscientes de su gravedad, 
porque nos han obligado a 
ello. La autoridad laboral y 
el gobernador civil han 
reconocido nuestras razones 
al afirmar que el aumento 
de sueldo que pedimos no 
debe influir en el precio del 
pan, pero los patronos se 
niegan a seguir negociando.

Al tomar esta decisión, 
estamos defendiendo, en 
primer lugar, nuestro 
derecho a un salario digno, 
y estamos defendiendo 
también los intereses de 
toda la población al 
negarnos a aceptar una 
nueva subida del precio del 
pan.

Pedimos a todos ios 
ciudadanos comprensión y 
solidaridad porque solo 
estamos defendiendo lo que 
es justo”.

APOYO A LA 
HUELGA

LA HUELGA
• Si no se congelan las oposiciones

ZARAGOZA, S. (ARAGON/expres).— La Asamblea de PNÑ 
del Instituto de Zaragoza, nos envúi la siguiente nota:

DESERCIONES EN LA SELECCION 
ARGENTINA

“La Asociación Obrera 
Asambleísta se dirige a 
todos los trabajadores para 
apoyar las reivindicaciones 
de los^ trabajadores de 
panadería que han decidido 
ir a la huelga ante la postura 
cerrada de la patronal.
“Llama asimismo a todos 

los trabajadores de 
panadería a decidir todas las 
posturas en Asamblea y a 
organizar una caja de 
resistencia económica que 
permita llevar hasta el fin la 
huelga”.

LOS PNN de Instituto, que 
primero luchamos por la 
conservación de nuestros 

puestos de trabajo y luego 
luchamos por el comienzo de las 
clases lo más pronto posible, 
(retraso ministerial de más de 
mes y medio en el comienzo de 
curso en algunos centros), por 
ampliar el numero de grupos en 
cada centro, porque se 
impartieron los estudios 
nocturnos en cada centro, 
porque el Ministerio de 
Educación se sentara a negociar 
la Opción del contrato laboral, 
ofrecida en principio por él, 
como una posible vú a nuestra 
estabilidad; en. definitiva por 
mejorar la calidad de la 
enseñanza en los centros 
estatales.

Pues bien, los PNN seguimos 
en huelga. En nuestra provincia 
estamos en esa situación 
aproximadamente el 60 por 100 
de la totalidad.

Seguimos luchando en 
concreto por:

-La c congelación de las 
oposiciones, tan criticadas desde 
antiguo por todos a todos los 
niveles.

TÍL€TIPO 
DEPORTIVO

BUENOS AIRES, 8 (Efe).— El 
guardameta titular de la selección de fútbol 

argentina, Hugo GattI, confirmó hoy que 
pidió abandonar el equipo nacional durante 
un mes.

El técnico de la selección, César ManottI, 
dijo que Gatti “ha perdido la prioridad” 
después de su petición de licencia y que 
cuando vuelva “tendrá que esperar para 
volver a ser titular". Gatti afirmó que no 
estaba bien de una antigua lesión en su 
rodilla izquierda y que prefiere entrenarse 
con su club, el “Bocea Juniors”, donde “el 
trabajo es más suave”

La selección argentina se concentrarán a 
partir del 15 de febrero en Mar de Plata, 
ciudad balnearia a 400 kilómetros de 
Buenos Aires, con miras a su preparación 
para el torneo mundial de junio próximo.

Con GattI, suman ya dos los “ídolos” 
que abandonan la selección. En diciembre 
último, el capitán del equipo nacional, el 
defensor de Huracán, “renunció al plantel 
por “razones personales”.

¿HUELGA EN LAS QUINIELAS?

MADfílD, 8 (Agencias).— Representantes 
de los despachos de las apuestas deportivas 
de toda España se han reunido hoy en 
Madrid para formalizar su tabla 
reivindicativa ante el Patronato de las^ 
quinielas. Fundamentalmente se solicita el 
aumento del porcentaje y la disminución de 
las atribuciones conferidas a los delegados 
provinciales. En algún momento de la 
reunión se habló incluso de llegar a la 
huelga.

LEBLANC, NUEVO MISTER 
DEL ALGECIRAS

ALGECIRAS (Cádiz), 8 (Efe).— Carlos 
Leblanc,, ha firmado contrato como nuevo 
entrenador del Algeciras, equipo que milita 
en la segunda división “B”. El catalán Carlos 
Leblanc, que sustituye ahora en el cargo .7 
Martín Esperanza, dirigió ya técnicamente al 
conjunto algecireño hace tres temporadas.

HOY, ITALIA - FRANCIA

ROMA, 8 (Resumen de Efe).— Italia se H 
enfrenta hoy con Francia en un amistoso 
que puede servir para borrar las censuras que 
se ciernen sobre la selección de Bearzot. Si H 
el equipo azurro no muestra cierto nivel H 
futbolístico que permita alentar alguna H 
esperanza para la Argentina, el seleccionador 
puede ser ob/eto de los más virulen tos B 
ataques. La estrella central del espectáculo B 
de hoy será Michel Platini, el jugador francés B 
cuyo conserso pretende media Europa. Su B 
mareaje será encargado probablemente a fl 
Benetti. B

MEIMIIMGITIS, 24 CASOS
Y UN MUERTO EN MADRID
MADRID, 8 (Efe).— Según datos de la Jefatura Provincial de 

Sanidad, durante el mes de enero se' han registrado en Madrid 24 
casos de meningitis de los que sólo uno ocasionó muerte.

Esta cifra es considerada normal por dicha Jefatura e incluso 
inferior a la registrada en esta época durante los últimos años y 
señala que su incidencia aumenta cuando aparece en la población 
brotes de tipo catarral que facUitan la difusión del meningococo.

Este gérmen esta enormemente difundido entre la población, 
cuya infección no determina, sin embargo, la enfermedad en casos 
normales, sino que por el contrario aumenta la resistencia a la 
misma, produciendo en muchos casos protección inmunitaria.

No obstante la normalidad de los casos dados de esta 
enfermedad,la Jefatura Provincial de Sanidad, recomienda que ante 
la aparicióri de síntomas tales como fuertes dolores de cabeza, 
vomitos y rigidez de nuca, se de inmediatamente cuenta al médico o 
» la Jefatura Provincial de Sanidad de Madrid para el rápido 
tratamiento de los posibles casos.

Mientras dure el Consejo de Ministros:

OCUPACIDN DE LAS CAMARAS
AGRARIAS EN TPDQ EL PAIS

MADRID, 8 (Europa 
Press).— La Coordinadora de 
Agricultura y Ganadera ha 
acordado ocupar, las sedes de las 
cámaras agrarias en todos los 
lugares de España donde tiene 
uniones, mientras dure el 
Consejo de Ministros previsto 
para pasado mañana viernes, en 
el que se tratará sobre el decreto 
adicional que regula las 
elecciones a cámaras agrarias.

El acuerdo fue adoptado por 
la permanente de la 
coordinadora el pasado domingo 
y está siendo comunicado a 
todas las uniones, con el fin de 
(lue adopten las medidas 
oportunas. Como se sabe, hace 
dos semanas miembros de la 
coordinadora ocuparon 
simbólicamente la sede 
madrileña de la Hermandad 
Nacional de Labradores y 
Ganaderos y las sedes de 
cá ni aras agrarias en algunas 
provincias, principalmmte en 
Ca til lu ña.

Con estas actitudes, la 
coordinadora quiere llamar la 
atención sobre su 
disconformidad con el 
contenido propuesto en 
principio por la vicepresidencia 
de asuntos políticos para el 
decreto adicional citado.

— La negociación de las 
nuevas formas de acceso a la 
docencia y por nuestra 
estabilidad.

—La creación de los puestos 
escolares necesarios para 
satisfacer la escolarización total 
en condiciones asequibles para 
las familias más desfavorecidas 
(creación de institutos en 
Picarral, Torrero, San José, 
Delicias, y resto de la provincia).

—La anulación de sanciones y 
despidos.

Nos importa mucho resaltar 
la actitud dilatoria y de cerrazón 
del Ministerio de Educación y 

Ciencia, que, en el momento que 
detectó que sus previsiones de 
estabilidad para los PNN no 
coincidían con el deseo 
mayoritario de estos, ha cerrado 
a cal y canto las puertas de toda 
negociación con nuestra 
coordinadora estatal y con la 
coordinadora intersectorial de 
los PNN en lucha.

Que tenemos puesta nuestra 
atención en el pleno del 
(Congreso de los diputados que, 
en su sesión de hoy miércoles, 
debatirá la moción del grupo 
socialista sobre congelación de 
oposiciones. Aunque mucho nos 
tememos, que, dada la postura 
del grupo parlamentario que 
ostenta el poder (claramente 
favorable a la enseñanza privada 
y aparentemente olvidado de la 
estatal), la moción no llegue a 
prosperar.

De esta manera, el Ministerio 
de Educación se encontrará con 
las manos libres para llev.ar 
adelante lo que, en palabras del 
Sr. .Valles, director general de 
Personal, son “un paquete de 
medidas educativas*^ (estatuto 
de centros, estatuto del 
profesorado, conciertos 
económicos con la privada, etc.) 
que supondrán un retoque a la 
Ley (j en eral de Educación 
elaborado, a espaldas de los 
sectores implicados.

Por último, queremos dejar 
constancia ante la opinión 
pública y ante los padres de 
nuestros alumnos de la 
responsabilidad y el perjuicio 
que el Ministerio de Educación 
les produce dejándonos como 
unica salida la huelga como 
presión para que el Ministerio se 
siente a negociar con nuestros 
representantes.

Que está en sus manos, pero 
también en la solidaridad de 
todos, el conseguir una mejora 
en la calidad de la enseñanza y 
en las denigrantes condiciones 
en que trabajamos los PNN (sin 
estabilidad, sin antigüedad, sin 
seguro de desempleo frente al 
despido, con retraso habitual de 
varios meses en el cobro de los 
haberes al comienzo de cada 
curso, en condiciones 
económicas desfavorables frente 
a los profesores numerarios a 
pesar de desempeñar la misma 
función y, discriminados en el 
trato dentro de algunos 
centros).

La ocasión inmobiliaria
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